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руководителей предприятий заявили, что редко принимают на работу предпенсионеров, о чем 
свидетельствуют данные исследования рекрутингового агентства «Контакт». Отвечая на вопрос о 
последствиях введения новой статьи УК о наказании за необоснованное увольнение предпенсионе-
ров (можно было указывать несколько вариантов), 42% работодателей отметили, что, скорее всего, 
новая норма не будет применяться на практике, и лишь 33% уверены в обратном. Кроме того, 42% 
опрошенных руководителей считают, что компании просто станут реже нанимать предпенсионеров, 
а 37% заявили, что в кадровой политике предприятий в этой части ничего не изменится.ЦИФРА НЕДЕЛИ

68% 

Объявлено, что нормы бес-
пошлинного ввоза товаров в 
Россию наземным транспортом 
с 1 января 2019 года сократятся 
в три раза - до 500 евро. Карди-
нальная, пардон, реформа. Если 
сейчас, не тратясь на пошлину, 
можно привозить в РФ из-за 
кордона на авто или на поезде 
импортные товары на сумму 
до 1500 евро (или до 50 кило-
грамм), то с нового года граж-
дан ждет от властей «подарок», 
в том числе граждан Белорус-
сии, Казахстана, Армении и 
Киргизии, участников ЕАЭС. 

Именно Совет Евразийской 
экономической комиссии при-
нял решение об ужесточении 
условий ввоза товаров на тер-
риторию стран-участниц. Хотя 
еще в прошлом году предпо-
лагалось поэтапное снижение 
упомянутых лимитов на терри-
тории ЕАЭС: в 2019-м - до 1000 
евро, в 2020-м - до 750 евро и 

только с 2021 года - до 500 евро. 
Но вдруг передумали. По ини-
циативе российской стороны. 
Почему такой пожар?!

Особых причин не просма-
тривается. Реально одно - слож-
ная экономическая ситуация 
в РФ и синдром повышенной 
тревожности в кабинетах вла-
сти. Боятся, что денег не хва-
тит. Вот и задумали прижать 
челночников.

В Федеральной таможенной 
службе уверены: наши нормати-
вы ввоза - чуть ли не самые вы-
сокие, чем очень активно пользу-
ются предприимчивые граждане 
в приграничных регионах: на 
Северо-Западе, в Дальневосточ-
ном и Сибирском федеральных 
округах. Под видом товаров для 
личного пользования завозят 
вполне коммерческие партии 
импортных продуктов, космети-
ки, обуви, одежды. Продают вти-
харя на родине и наживаются!

Но безобразие кончится с 
1 января: если стоимость поку-
пок, провозимых через грани-
цу, превысит новый норматив, 
придется платить пошлину в 
размере 30%, иначе штраф, 
конфискация товара и статья 
УК. Эти же нормы будут и для 
посылок из зарубежных интер-
нет-магазинов. И только на са-
молете по-прежнему разреше-
но провозить личные товары 
на 10 тыс. евро или до 50 кило-
грамм. 

Осталось только понять, ка-
кие экономические проблемы 
решает придумка чиновников. 
Защиту внутреннего рынка и 
преференции для отечествен-
ного производителя? Но чел-
ночники везут лишь то, что не 
купишь (или не укупишь из-за 
цены) у нас, то есть не конку-
ренты они «белому» бизнесу. 
Да и много ли нынче ввезешь 
на 1,5 тыс. евро, чтобы всерьез 
ударить по рынку?!

По этой же причине не гро-
зит ущерб и экономике - она 
оперирует куда более значи-
тельными объемами. В феде-
ральный бюджет новые пошли-
ны или штрафы тоже много не 
добавят. Поэтому последствия 
новации в полной мере ощутят 
на себе лишь челночники. По-
теряют или до минимума сокра-
тят свой бизнес и будут искать 
хоть какую-то новую работу, с 
которой в регионах туго. 

Лаврентий Павлов

Минфин сообщил, 
что по итогам января - 
октября федеральный 
бюджет РФ исполнен 
с профицитом, допол-
нительно получено 
3,022 трлн рублей дохо-
да. А год назад бюджет 
был в минусе почти на 
300 млрд рублей. Выхо-
дит, растем и жизнь на-
лаживается?!

По заявлению депу-
тата от «ЕР» Андрея 
Исаева, бюджет пере-
выполняется, что яко-
бы свидетельствует о 
стабилизации экономи-
ческой ситуации в РФ. 
Но в это не слишком 
верят в правительстве. 
Если парламентарии в 
Госдуме при рассмотре-
нии проекта бюджета 
на 2019-2021 годы пы-
тались увеличить рас-
ходы, то Минфин с ма-
ниакальным упорством 
требует отложить руб-
ли в заначку резервных 
фондов и не направлять 
их в социальную сферу 
(на выполнение май-
ского указа президен-
та), не инвестировать в 
промышленность.

Практика показыва-
ет, что мнение исполни-
тельной власти всегда 
будет решающим при 
голосовании в Госду-
ме, во всяком случае 
для фракции «ЕР». А 
финансировать постав-
ленные Владимиром 
Путиным социальные 
задачи, по мнению ряда 
экономистов, прави-
тельство станет через 
повышение НДС, то 
есть за счет самих граж-
дан. (Но это отдельная 
тема.)

Здесь возникает 
острый вопрос. Если 
экономическим вла-
стям, постоянно жало-
вавшимся на нехватку 
денег, вдруг привалил 
такой профицит, поче-
му они даже не пытают-
ся использовать его ни 
на повышение благосо-
стояния граждан, ни на 
развитие экономики? 
Это некомпетентность, 
неумение вложить 

средства или сознатель-
ная политика - держать 
граждан страны в бед-
ности, с туго затянуты-
ми поясами?

Некомпетентность 
просматривается как 
минимум в утвержде-
ниях, что поступление 
денег в социальную 
сферу увеличит инфля-
цию, а они все равно 
будут «проедены» на-
селением. В развитых 
странах давно поняли, 
что чем больше у лю-
дей денег (зарплаты, 
пособия и т. д.), тем 
больше они покупают, 
развивая и потреби-
тельский рынок, и про-
мышленность, которая 
на него работает, а зна-
чит, и экономику.

Наши министры, 
тесно общаясь с запад-
ными коллегами, не 
могут не знать столь 
очевидных истин. Но 
не следуют им, рассма-
тривая и профицит как 
стихийное бедствие. 
Тогда второй вариант 
- это внутренняя поли-
тика, ориентированная 
на бедность? Давно из-
вестно, что люди даже 
со средним достатком 
гораздо более самосто-
ятельны и независимы, 
способны точнее оце-
нивать действия прави-
тельства и предъявлять 
ему претензии. А вот те, 
кто обречен на нищету 
и выживание, сильно 
зависимы от властей и 
вынуждены быть по-
корными и послушны-
ми в ожидании подачек 
сверху. Пока, конечно, 
жареный петух не клю-
нет.

Вся логика проис-
ходящего в России в 
1990-х и 2000-х свиде-
тельствует о высокой 
вероятности выбора у 
нас именно этого прин-
ципа государственного 
управления. Проверен-
ного, отработанного, но 
при определенных об-
стоятельствах крайне 
рискованного.

Примеры уже были.
Алексей Воробьев

Ранее глава Федерации не-
зависимых профсоюзов России 
М. Шмаков обратил внимание 
Владимира Путина, что «растет 
фискальная и квазифискальная 
нагрузка на население». В прави-
тельстве, как оказалось, рост этой 
нагрузки на кошельки граждан не 
отслеживают.

Попробуем ему помочь. Насе-
ление пытаются убедить, что оно 
платит лишь подоходный налог 
в размере 13%. Другие цифры в 
СМИ упоминать не любят. Одна-
ко они сильно меняют картину.

Работодатель обязан с доходов, 
выплачиваемых своим сотруд-
никам, ежемесячно перечислять 
страховые взносы. Плюс к НДФЛ 
с работников взимается 22% на 
пенсионное страхование, 5,1% 
- на медстрахование и 2,9% - на 
социальное страхование. Уже по-
лучаем 40% налоговых выплат с 
зарплаты работника! И тут сто-
ит вспомнить, что в дорогой Ве-
ликобритании, которую в мире 
считают налоговым кошмаром, 
совокупная нагрузка на доходы 
работника - на пике прогрессив-

ной шкалы - максимум 55%! Но 
где они и где мы с копеечными 
зарплатами?!

В РФ предприятия платят еще 
и 20% налога на прибыль, и 2,2% 
налога на имущество организа-
ций. Эти деньги созданы трудом 
всего коллектива, то есть выпла-
ты соответственно уменьшают 
доход каждого работника.

Далее: граждане РФ платят 
налоги на имущество, землю и 
транспорт. Не вдаваясь в арифме-
тику, подчеркнем, что, по данным 
Федеральной налоговой службы, 
в 2013 году граждане заплатили 
22 млрд рублей налога на имуще-
ство, а в 2017-м - почти в семь раз 
больше, 144,7 млрд. Это результат 
хитрых манипуляций властей с 
кадастровой и рыночной стоимо-
стью недвижимости, аналогичная 
ситуация и с земельным налогом, 
растет и налог транспортный.

Похоже, прямая налоговая на-
грузка на среднестатистического 
гражданина уже на этой стадии 
переваливает за 50% от зарплаты.

Все? Нет, еще прячется «в 
тени» куча косвенных налогов в 
виде надбавки к цене или тарифу. 
Производитель товара или услуги 

продает их с учетом требуемых 
государством дополнительных 
выплат, только выплаты эти в 
итоге перекладываются на на-
селение. Классические приме-
ры - НДС, акцизы, таможенные 
сборы, плата органам власти за 
оформление документов... Сюда 
же приплюсуем постоянно расту-
щие тарифы на услуги ЖКХ.

Огромный косвенный налог 
вводит и пенсионная реформа. 
Отложив на пять лет выход на 
пенсию, она фактически отбира-
ет у граждан сумму предполагав-
шихся пенсионных выплат за этот 
срок - около миллиона рублей.

Если сложить все эти деньги, 
отданные нами государству под 
разными фискальными и квази-
фискальными предлогами, сумма 
может достигнуть 70% от зар-
платы! Сколько там от нее оста-
лось?! А наши вице-премьеры 
почему-то удивляются бедности 
даже работающих граждан!

Оценить всю эту налоговую 
нагрузку спецы из правительства, 
вероятно, в состоянии. Но рискнут 
ли они честно озвучить результа-
ты своего исследования?

Павел Максимов

ВДРУГ 
СВАЛИЛСЯ 
ПРОФИЦИТ
Российские беды принято считать парами: 

дороги и дураки, власть тьмы и тьма вла-
сти... В последнее время обозначилась 

еще одна - мало денег и много денег. Ее во 
всю эксплуатирует правительство.

Президент дал указание премье-
ру оценить налоговую нагрузку на 
граждан, чтобы появилась наконец 
хоть какая-то близкая к реальности 
картина происходящего.

НАЛОГИ НА СВЕТУ И В ТЕНИ

Аттракцион 
неслыханной 

жадности
Что ни день, то очередные новации, 
порожденные недюжинной изобрета-
тельностью доморощенных чиновни-
ков. При таких умах наша экономика 
должна бы расти с космическими 
скоростями, а она все не туда...
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Долго и возмущенно в 
соцсетях обсуждали тему 
ампутации здоровой ноги 
у престарелой женщины. 

Но печатные СМИ,  как 
обычно,  сумели отде-
лить зерна от плевел, 

обратившись к медицин-
ским экспертам. Доктор 

Леонид Рошаль и под-
державшие его медики 

столицы считают, что эта 
фальшивая новость была 

следствием желания 
родни бабушки поживить-

ся за счет врачей.

Смотри, кому 
выгодно...

Напомним подробности 
скандала вокруг воронеж-
ской пенсионерки Марии 
Дроновой, который разго-
релся в начале ноября. По-
жилой женщине, которой 
исполнилось 89 лет, медики 
поставили диагноз «гангре-
на стоп». Спасти больную 
можно было только ампу-
тацией.

Заявление младшего сына 
старушки прозвучало как 
гром среди ясного неба: муж-
чина утверждал, что врачи по 
ошибке отрезали не правую 
больную ногу, а левую здоро-
вую. И только через несколь-
ко дней прошла операция по 
ампутации второй ноги - той 
самой, которую надо было 
удалять с самого начала.

Эта новость мгновенно 
обошла все российские СМИ. 
Правдивость информации 
подтвердил и региональный 
Следственный комитет. В за-
явлении ведомства говори-
лось, что медикам вменяется 
статья 118 УК РФ, часть 2 
«Причинение тяжкого вреда 
здоровью по неосторожности, 
совершенное вследствие не-
надлежащего исполнения ли-
цом своих профессиональных 
обязанностей». А это значит, 
что хирурги могут попасть за 
решетку.

Но после того как соцсе-
ти взорвались гневными от-
поведями в адрес врачей, вы-
яснилось, что история куда 
более запутанна, чем кажет-
ся. Оказалось, что младший 
сын первым делом потре-
бовал от больницы 5 млн 
рублей в качестве денежной 
компенсации. Просто так - 
ни суда, ни какого-либо рас-
следования на тот момент не 
было. Теперь уже многие из 
тех, кто раньше сочувство-
вал пострадавшей семье, 
заподозрили неладное: под-
нятая шумиха уж очень сма-
хивала на вымогательство и 
шантаж.

Их сомнения подтвердил 
и главный врач больницы 
Сергей Шамсутдинов. Он не-
медленно написал заявление 
в полицию, где обвинял муж-
чину не только в неправо-
мерном требовании денег, но 
и в краже из медицинской 
карты согласия на операцию 
не на одной, а на обеих ногах. 
«О необходимости ампутации 

обеих конечностей больная 
и ее родственники знали за-
долго до госпитализации, что 
подтверждается медицинской 
документацией», - заявил 
главврач.

В защиту людей в белых 
халатах выступил даже стар-
ший сын старушки. Он сде-
лал официальное заявление о 
том, что «был готов к ампута-
ции обеих ног, поэтому не был 
особенно удивлен». В итоге 
братья сильно разругались, а 
младший обвинил старшего в 
предательстве матери.

Московские врачи 
спешат на помощь

Специалисты Националь-
ной медицинской палаты 
взяли на контроль этот слу-
чай сразу после того, как по-
явились первые публикации. 
Итог расследования был опу-
бликован на сайте организа-
ции. Ее руководитель Леонид 
Рошаль заявил, что младший 
сын, преследуя меркантиль-
ные интересы, ввел в заблуж-
дение общественность. Он не 
только потребовал выпла-

тить ему огромную сумму, но 
и вырвал из истории болезни 
подписанное им же инфор-
мированное согласие на опе-
рацию на левой голени.

«Здоровых ног у больной 
не было. Кроме гангрены 
в области правой стопы у 
больной было поражение 
левой голени, опасное для 
жизни пациентки. Ей уже 
до этого была произведена 
операция на левой голени. 
При поступлении она жа-
ловалась на боли в левой 
голени, и было получено ин-
формированное согласие на 
операцию слева, что и было 
сделано врачами», - заявил 
Леонид Рошаль.

В интернете фигурирует 
фотография больной ста-
рушки, сделанная младшим 
сыном за сутки до ампута-
ции. Этот снимок он соби-
рался послать своей дочери, 
которая сама получила про-
фессию врача. На карточке 
хорошо видно, что одна сто-
па почти полностью черная, 
другая - нет, хоть и сильно 
опухшая.

Эта фотография стала 
главным аргументом со сто-

роны родственников, об-
виняющих врачей. Она же 
ввела в заблуждение тех, кто 
внимательно следил за этой 
историей. Купились и люди 
из Следственного комитета. 
Непосвященным в тонкости 
медицины обывателям каза-
лось, что отсутствие явных 
признаков гангрены на ноге 
говорит о том, что конеч-
ность была почти здоровой. 
Между тем врачи объясняют, 

что болезнь может вы-
глядеть не так устра-
шающе, как принято 
обычно думать.

«У людей, не име-
ющих медицинского 
образования, может 

сложиться впечатление, что 
левая нога несильно пора-
жена, однако специалистам 
было очевидно, что это опас-
ная форма гангрены, то 
есть состояние, угрожа-
ющее жизни. Пациентке 
оказали всю необходимую 
в сложившейся ситуации 
помощь. На момент по-
ступления в больницу она 
нуждалась в удалении обе-
их конечностей», - расска-
зывает главврач больни-
цы Сергей Шамсутдинов.

Насилие или 
просто психоз?

В своем заявлении Лео-
нид Рошаль признает, что 
в российской медицине еще 
много проблем, которые не-
обходимо решать. Но при 
этом есть и обратная сторо-
на медали: нередко врачам 
приходится сталкиваться с 
неадекватными пациентами, 
сутяжниками и просто скан-
далистами. Мы собрали рас-
сказы медиков, опубликован-
ные на профессиональных 
порталах, в которых нагляд-
но показано, какими нелепы-

ми могут быть обвинения со 
стороны больных.

Подольск, 2017 год. Паци-
ентка обвинила врача в сек-
суальных домогательствах 
только потому, что во время 
осмотра он прикасался к ней 
руками. Дело было передано 
в суд.

Саратов. Родственники 
пожилой больной написали 
заявление в полицию, что ее 
избили в больнице.

«Ночью в палату вошла 
пьяная медсестра, чтобы 
взять кровь. Когда пациентка 
отказалась, медсестра позва-
ла двух врачей, они связали 
больную и стали ее избивать. 
Она рассказала родственни-
кам, что один из врачей встал 
ей коленом на грудь и начал 
корчить рожи», - сообщают 
авторы.

С саратовской пенсионер-
кой дело разъяснилось и до 
суда не дошло. Врачи расска-
зали, что у нее случился ин-
фаркт. В реанимации у боль-
ной развился сосудистый 
психоз. Она резко вскочила 
и побежала по отделению 
с катетерами в венах. Вра-
чи пытались ее остановить, 
уложили в кровать, зафик-
сировали по общепринятой 
методике.

«По заявлению родствен-
ников приехала полиция, ба-
бушка «опознала» тех, кто 
ее избивал, но этих людей 
в ту ночь вообще не было в 
больнице. Все медики давали 
показания, писали объясни-
тельные. Между прочим, у 
больной это был третий ин-
фаркт, и доктора спасли ей 
жизнь. Вместо благодарно-
сти они получили разборки с 
правоохранительными орга-
нами. Дело в том, что после 
наркоза нередко, особенно у 
немолодых пациентов, раз-
вивается психоз, бывают гал-
люцинации, бредовые мысли 
и высказывания, проявления 
агрессии. Родственники об 
этом не знают», - объясняют 
врачи.

Врачи просят 
справедливости

Сегодня Национальная 
медицинская палата при-
зывает к тому, чтобы до вы-
яснения всех обстоятельств 
медицинских дел не только 
журналисты, но и следо-
ватели были аккуратны в 
своих оценках. В случае с 
пенсионеркой Дроновой ин-
формацию о том, что вра-
чи ампутировали здоровую 
ногу, Следственный комитет 
распространил до того, как 
было завершено разбира-
тельство. А значит, никаких 
фактов еще не было.

«Зачем следователям 
Следственного отдела по 
Центральному району След-
ственного управления СКР по 
Воронежской области повто-
рять бред о том, что больной 
«ошибочно ампутировали не 
правую, а левую конечность», 
- спрашивает Леонид Рошаль. 
Он считает, что следствен-
ные органы имеют право со-
общать в прессу ту или иную 
информацию только после 
результатов доследственной 
проверки. В Национальной 
медицинской палате говорят, 
что если посчитать процент 
жалоб к общему числу об-
ратившихся в поликлиники и 

в стационары, то это 
будут сотые доли про-
цента.

«Созданная атмос-
фера недоверия и в 
какой-то степени не-
нависти к врачебно-
му сообществу стала 
основой того, что 
многие поверили в 
то, что больной уда-
лили здоровую ногу. 
Огромную неблаго-
видную роль сегодня 
играют и отдельные 
представители юри-
дического сообще-

ства, которые увидели в 
этой проблеме хороший по-
вод к зарабатыванию денег», 
- подчеркивает Рошаль. И 
говорит, что так больше 
продолжаться не может. 
Врачи уже сейчас рискуют 
по любому поводу попасть 
под суд, а подобные неадек-
ватные ситуации попросту 
приведут к исходу медиков 
из профессии.

Наталья Пуртова
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ВРАЧЕЙ ОБЛОЖИЛИ 
ВЫМОГАТЕЛИ

Врачей можно защитить по статье 
152 ГК РФ «Защита чести, достоин-
ства и деловой репутации». Если 
пациент будет признан виновным, 
он обязан возместить судебные 
расходы и понесенные убытки. 
Опороченный медицинский работ-
ник может также претендовать на 
компенсацию обидчиком мораль-
ного вреда. Однако сообщения о 
подобных исках появляются край-
не редко, а суммы компенсаций не 
превышают 10 тыс. рублей.

Эта профессия теперь оказалась 
не только трудной, но и опасной

Леонид Рошаль: «Нередко 
врачам приходится стал-
киваться с неадекватными 
пациентами».
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Актер тогда вызвал спе-
циальный вертолет, чтобы 
доставить окровавленный 
пушистый комочек к ве-
теринару. Лапу пришлось 
ампутировать, зато сегодня 
кот не знает горя в поместье 
кинозвезды. Есть еще кро-
лик, тоже оказавшийся без 
четвертой лапки. Но самая 
главная достопримечатель-
ность этих мест - кладбище 
для собак, которые когда-
то жили вместе с Делоном. 
Здесь 45 могил и малень-
кая часовенка в память об 
ушедших любимцах. Имен-
но на этом погосте может 
быть похоронен и сам хозя-
ин поместья. «Это высшая 
роскошь!» - утверждает 
знаменитый актер.

«Я вырос с собаками и 
провел с ними всю свою 
жизнь. Первой была до-
берманша по кличке Гала. 
Однажды я на нее накричал 
и ударил по заду. Она села, 
взглянула на меня - и я уви-
дел, что она плачет. С тех 
пор я все понял, и теперь 
мои собаки всегда улыба-
ются. Даже если им случает-
ся немного нахулиганить», 
- рассказывал как-то Ален 
Делон. Он любит бельгий-
ских овчарок, привычных 
для Европы, но иногда по-
зволяет себе «собачью» ро-

скошь, достойную звезды 
его уровня. Именно Делон 
первым во Франции завел 
огромного тибетского дога, 
и только намного позже по-
явилась мода на этих вели-
колепных животных.

Именно Ален Делон од-
ним из первых заговорил о 
том, что у пострадавших от 
жестокости людей четверо-
ногих обитателей планеты 
должны быть свои адвока-
ты. Это произошло после 
того, как в августе 2009 года 
актер стал участником про-
цесса над двумя молодыми 
парнями, которые где-то 
в Пиренеях поймали и по-
дожгли пинчера по кличке 
Мамбо. Пес неосторожно 
подошел приласкаться к 
юным садистам.

«Представьте себе, мучи-
тели облили его бензином 
и подожгли, и все это, что-
бы развлечься! Как можно 
сделать подобное? Если бы 
все это происходило перед 
моими глазами, я рисковал 

бы провести остаток жизни 
за решеткой. Я бы просто 
убил того, кто это сделал. 
Даже животные нападают 
друг на друга только ради 
пищи, а не для развлече-
ния», - бушевал актер 
на судебном процессе. 

Именно Делон от-
правил на место про-
исшествия ветеринара, 
который смог спасти пса. 
Тогда впервые в судебной 
практике судья рас-
порядился, чтобы 
животное присут-
ствовало в зале 
на процессе. А 
Ален Делон вы-
ступил с новой 
инициативой: 
у хвостатых 
и лохматых 
д о л ж н ы 
появиться 
специаль-
ные адво-
каты. По словам 
актера, если даже 
убийцы и бандиты 

могут бесплатно воспользо-
ваться услугами адвоката, 
то уж животные, которые 

не могут сами посто-
ять за себя, тем бо-

лее имеют право 
на защиту.

«У собак, как 
правило, есть 
все качества че-
ловека, но мень-
ше недостатков! 

Дефекты че-

ловека просто бесчисленны 
и невыразимы. У собак есть 
лояльность, любовь к че-
ловеку, независимо от того, 
кем является их хозяин», - 
говорит Делон.

Недавно он дал странное 
и очень спорное интервью, 
где признался, что хочет, 
чтобы его 3-летняя бель-
гийская овчарка по кличке 
Лубо ушла из жизни вместе 
с ним.

«Если он уйдет прежде 
меня, мне нечего больше 
желать. Если же я должен 
буду уйти раньше, то попро-
шу ветеринара сделать псу 
инъекцию, чтобы мы мог-
ли уйти с ним вместе и он 
умер в моих объятиях. Я бы 
предпочел это скорее, чем 
оставить его умирать от 
горя на моей могиле», - за-
явил Делон, вызвав шквал 
критики и споров. 

Сегодня Делон любит 
вспоминать, как его и Бри-
жит Бардо спросили: «Кем 
бы вы хотели стать в сле-
дующей жизни?» «Я хотел 
бы быть собакой у Алена 
Делона или мулом у Бри-
жит, - ответил знамени-
тый актер. - Это идеальная 
жизнь, потому что собаки 
у меня всегда были счаст-
ливы!»

Наталья Пуртова

Тем временем кали-
форнийцы разочарованы 
малой эффективностью 
своей пожарной служ-
бы. Поэтому богачи, 
чтобы защитить свои 
калифорнийские виллы, 
стали нанимать частных 
пожарных. Так поступи-
ла, например, популярная 
модель и звезда реалити-
шоу Ким Кардашьян.

В калифорнийских 
городках стали успешно 
применять останавли-
вающий огонь химикат 
«Фосчек», который рас-
пыляли над улицами, до-
мами и лесом. Однако не 
везде такая защита по-
могала. Счет жертв ка-
лифорнийского бедствия 
пошел на сотни. Огонь 
затихал лишь после того, 
как уничтожал доступ-
ные ему массивы расти-
тельности. В сгоревшем 
дотла городке Парадайз 
погибли 42 человека и 220 
жителей числятся про-

павшими без вести. Ка-
лифорнийские власти не 
могут объяснить, почему 
людей вовремя не эвакуи-
ровали. Зато патриотично 
настроенные пожарные 
бравировали тем, как ри-
сковали жизнью, спасая 
от огня американские 
флаги, вывешенные на 
сгоревших домах.

Стало известно, что 
часть пожаров была вы-
звана неисправностью 
электросетей, давно 
требовавших ремонта. 
Землевладелица Бетси 
Энн Коули рассказала, 
как за день до пожара 
получила электронное 
послание от местной 
энергетической компа-
нии с запросом пропу-
стить на ее территорию 
ремонтников, которые 
должны были заняться 
искрившими проводами.

За наделю огонь унич-
тожил более 7 тыс. по-
строек и прошелся по 

территории в 840 кв. 
километров. Пожаров 
не боялись лишь воры, 
которые ограбили де-
сятки домов, восполь-
зовавшись эвакуацией 
жителей. Преступники 
в форме лесников про-
чесывали опустевшие 
поселки, полиция и мест-
ные жители открывали 
по ним огонь на пораже-
ние. Тем временем дым 
распространялся на рас-
стояние в 200 миль, на-
крывая города Калифор-
нии удушливым смогом. 
Чудовищные клубящие-
ся дымные тучи затмили 
солнце над побережьем. 
Самыми уязвимыми ока-
зались богатые поместья 
Малибу, окруженные 
оазисами буйной расти-
тельности, послуживши-
ми хорошим топливом 
для продвижения огня. 
Пожары в Калифор-
нии стали постоянным 
явлением, они здесь с 
разной интенсивностью 
вспыхивают чуть ли не 
круглогодично, словно 
это какие-то сибирские 
дебри, а не один из самых 
хорошо обжитых регио-
нов США.

Материалы подготовил Николай Иванов

  Политические игры

В том же духе Макрон на днях 
произнес: «У вас нет денег на за-
правку топливом? Покупайте тог-
да электромобиль за 30 тыс. евро».

Уровень популярности Макро-
на обрушился до 26 процентов, те, 
кто голосовал за него, чтобы оста-
новить «Нацинальный фронт», 
теперь ругают себя за этот выбор. 
Народ настолько недоволен своей 
верховной властью, что отвергает 
все ее инициативы. Люди заблоки-
ровали движение на сотнях шоссе 
в знак протеста против повыше-
ния цен на дизельное топливо. Бо-
лее 50 тыс. участников движения 
«желтых жилетов» остановили 
движение на дорогах, ведущих к 
хранилищам топлива и аэродро-
мам. Попавшие в огромные проб-
ки автомобилисты говорят, что 
на французских шоссе воцарился 
хаос. А ведь акцизы подняли всего-
то на каких-то 5-10 евроцентов...

Сегодня большинство фран-
цузов еще и не принимают идеи 
своего президента создать ар-

мию Европейского союза. Лидер 
одной из оппозиционных партий 
Николас Дюпон-Эньян отверг 
вероятность создания общеевро-
пейской армии, одной из коман-
дующих которой станет Ангела 
Меркель и в которой немцы бу-
дут решать все военные опросы. 
А бывший министр обороны 
Франции заявил, что европейцы 
не желают умирать за Европей-
ский союз, по его словам, созда-
ние европейской армии не осу-
ществимо.

Однако Макрон начал про-
двигать свой план и вспомнил о 
российской угрозе. «Мы должны 
уметь лучше защитить себя в ус-
ловиях, когда нашим границам 
угрожает Россия», - заявил Ма-
крон, еще недавно общавшийся 
с российским президентом как 
со своим лучшим другом.

Зато Меркель с энтузиазмом 
подхватила предложение Ма-
крона об армии, которая станет 
дополнением к НАТО.

  Причуды звезд

Власти США не отреагировали на предло-
жение закупить у России мощные пожарные 
самолеты Ил-76 и не имеющую аналогов в 
мире летающую лодку Бе-200, чтобы оста-
новить распространение огня в Калифорнии.

АЛЕН ДЕЛОН ЗАВЕЩАЛ 
ПОХОРОНИТЬ СЕБЯ 
НА КЛАДБИЩЕ ДЛЯ СОБАК

Сейчас Алену Делону 82 года. 
Отошедший от съемок актер дав-
но живет в собственном поместье 

в Швейцарии, а вместе с ним - 
8 собак и трехлапый кот, которого 

еще котенком кто-то сильно изу-
родовал, привязав к машине. 

МАКРОН ПОВТОРЯЕТ ОШИБКИ 
Французы подозревают, 
что в их президента Эмма-
нуэля Макрона вселился 
дух казненной на гильоти-
не королевы Марии-Анту-
анетты, которая однажды 
обратилась к протестую-
щему народу со своим во-
шедшим в историю изде-
вательским изречением: «У 
них нет хлеба? Так пускай 
едят пирожные».

АМЕРИКАНЦЫ ОТВЕРГЛИ 
РОССИЙСКУЮ ПОМОЩЬ

  Бедствия
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Напомним, самозанятые - 
это граждане, у которых нет 
работодателей и наемных ра-
ботников. Они живут за счет 
личной трудовой деятельно-
сти. Сколько в России самоза-
нятых? Точного ответа на этот 
вопрос не знает никто. По раз-
ным оценкам, от 2 до 20 млн. 
Это водители, нянечки, сидел-
ки, уборщицы, курьеры, пере-
водчики, люди, занимающие-
ся разнообразным ремонтом, 
и т. д. Всей этой «армии», по за-
мыслу властей, предстоит пла-
тить новый налог. Однако не 
сразу. Сначала, с 1 января 2019 
г., в порядке эксперимента он 
вводится в четырех регионах 
- Москве, Республике Татар-
стан, Московской и Калуж-
ской областях. По-видимому, 
наверху решили, что с населе-
ния регионов-доноров, в том 
числе самозанятого, можно 
в сжатые сроки «состричь» 
больше «шерсти».

Авторы закона поясняют, 
что самозанятые, оказываю-
щие услуги или продающие 
товары физическим лицам, 
станут платить налог по став-
ке 4%. Для тех, кто имеет 
дело с юридическими лицами, 
ставка равняется 6%. Если 
самозанятый примется отлы-
нивать от уплаты налога, его 

подвергнут наказанию в виде 
штрафа, составляющего 20% 
от суммы месячного дохода. В 
случае повторного нарушения 
в течение полугода придется 
выплачивать сумму, эквива-
лентную месячному доходу.

Каковы же эти доходы? 
Перед тем как обкладывать 
самозанятых налогом, власти 
поручили социологам прове-
сти опросы. Выяснилось, что 
среднемесячный доход само-
занятых - 20,8 тыс. рублей. 
Более трети самозанятых в 
России зарабатывают менее 
10 тыс. (в три раза ниже сред-
ней зарплаты). У 48% доходы 
колеблются в диапазоне от 
10 до 40 тыс. рублей. И лишь 
у 15% набегает более 40 тыс. 
Судя по этой статистике, мно-
го собрать с самозанятых не 
получится. Возникает вопрос: 
стоит ли вообще овчинка вы-
делки? Быстренько проголо-
совать за новый налог - одно 
дело, а собирать его - совсем 
другое. Чтобы содрать с си-
делки или мастера по ремонту 
компьютеров процент от их 
заработка, их сначала надо за 
этим занятием поймать. Пред-
ставить себе, что самозанятых 
начнут сдавать их наниматели, 
просто невозможно. Ведь если 
самозанятые станут отстеги-

вать казне свои кровные, они 
первым делом повысят тари-
фы. Что остается налогови-
кам? Приставить к каждому 
безработному - потенциаль-
ному самозанятому контроле-
ра? Это ж какие деньги пона-
добятся? Никаких налогов не 
хватит!

Но может, самозанятые 
все-таки возьмут и проявят 
сознательность? Федеральная 
налоговая служба прилагает 
усилия, чтобы самозанятые 
прошли регистрацию. Однако 
те, мягко говоря, не торопятся. 
Опросы показали, что лишь 
13% самозанятых готовы за-
регистрироваться, 58% поста-
раются залечь на дно, чтобы 
налоговики их не заметили, 
а 12% сообщили, что скорее 
прекратят подработку, чем по-
несут деньги государству.

А и вправду, с чего бы? Что 
это самое государство сдела-
ло для людей, вынужденных 

кормиться случайными зара-
ботками? Помогло им трудо-
устроиться в соответствии с 
полученной специальностью? 
Сиделками и ремонтниками 
часто становятся люди с ди-
пломами педагогов и инжене-
ров, которые не могут устро-
иться на приличную работу в 
соответствии с квалификаци-
ей. В самозанятые они пода-
ются не от хорошей жизни, а 
от безнадеги. Государство же 
отнюдь не спешит обеспечить 
своих граждан, в том числе 
дипломированных специали-
стов, достойной работой. Где, 
к примеру, «25 миллионов но-
вых высокотехнологичных, 
хорошо оплачиваемых мест», 
о которых на самом верху за-
говорили еще пять лет назад? 
Эти планы оказались обык-
новенной маниловщиной. О 
каких новых высокооплачи-
ваемых местах можно всерьез 
толковать в условиях стагни-

рующей экономики, массово-
го закрытия предприятий?

Противники нового нало-
га напоминают, что в боль-
шинстве стран существует 
минимальный необлагаемый 
уровень дохода, когда госу-
дарство считает неуместным 
влезать в карман граждани-
на. В Германии, например, не 
подлежит налогообложению 
ежемесячная сумма 1,7 тыс. 
евро (порядка 130 тыс. руб-
лей). 10 тыс. долларов в год 
(55 тыс. рублей в месяц) не об-
лагаются налогом в США. В 
Китае недавно освободили от 
выплаты подоходного налога 
граждан с доходом меньше 5 
тыс. юаней (750 долларов) в 
месяц. Россия же, будучи со-
циальным (по Конституции) 
государством, стремится вы-
жать чуть ли не последнее 
из граждан с низкими дохо-
дами, при этом власти под 
совершенно надуманными 
предлогами отказываются 
вводить прогрессивную шка-
лу налогообложения, суще-
ствующую во всех развитых 
странах.

Бросив граждан на произ-
вол судьбы, превратив их в 
самозанятых, власть не приду-
мала ничего лучше, чем обло-
жить налогом одну из самых 
неустроенных социальных 
групп российского населения. 
Ее представителям остается 
лишь уповать на старинное 
правило: строгость отече-
ственных законов компенси-
руется необязательностью их 
исполнения.

Георгий Палашевский
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Акцизы на бензин уже разгоня-
ют цены, отрицательный эффект 
от роста НДС до 20% на подходе. 
Складывается впечатление, что 
какие-то неведомые «доброже-
латели» из околоправительствен-
ных кругов сидят и выдумывают 
инициативы, способные взбесить 
народ окончательно.

Ну кому могла прийти в голову 
идея о введении акциза на перера-
ботанные продукты из красного 
мяса? Это ведь основа питания 
миллионов россиян, как хлеб и мо-
локо, - сосиски и колбаса, сардель-
ки, ветчина и бекон. И без того на 
пути «от поля до прилавка» и про-
изводители мяса, и его переработ-
чики и продавцы обкладываются 
налогами - тем же НДС - по не-
сколько раз. Зачем придумывать 
еще один акциз, это ж просто не-
замутненный чистый если не иди-
отизм, то просто грабеж!

Однако источник в Эксперт-
ном совете при Правительстве 
РФ шепнул журналистам, что, 
мол, в Министерстве здравоох-
ранения РФ идею поддержали. 
Правда, дескать, «конкретные 
шаги еще будут обсуждаться». 
Ну да, пенсионную реформу вон 

тоже пообсуждали, да как вдари-
ли!

Цели, конечно же, нам предъ-
являют благие - укрепление об-
щественного здоровья. Есть та-
кая специальная программа. Под 
нее запрещай что хочешь, ведь 
все вредно, как говорится, особен-
но жить и кушать...

Но если серьезно, то нас ждет 
удорожание примерно 160 рублей 
на один килограмм. Магазины и 
без того затоварены тоннами не-
востребованных мясопродуктов, 
поскольку у людей резко снизи-
лась покупательная способность. 
А что будет при повышении цен 
на мясные изделия - свалки из 
гнилых сосисок вокруг городов и 
поселков?

Еще одна цель новшества - 
удешевление продуктов здоро-
вого питания. Это свежие овощи, 
зелень и фрукты, орехи, бобовые. 
Предполагается снижение НДС 
на эти продукты. Но как показы-
вает практика, если цены в этом 
сегменте на время и опустят, то 
когда шум уляжется, их снова 
вздернут тихой сапой, и все оста-
нутся при своем: потребители 
- при опустевших окончательно 
карманах, а государство - при но-
вых налогах и суперприбылях, 
которые тратятся известно как и 
на что...

(Продолжение темы об акцизах 
на газировку читайте на стр. 26)

Арина Соколова

Среди актуальных фи-
нансовых проблем для 
пенсионеров - правильное 
обращение с банковскими 
картами, эффективное и 
безопасное взаимодействие 
с кредитными организаци-
ями. Люди хотят четко по-
нимать, как уберечься от 
финансовых пирамид, как 
избегнуть мошенничества с 
явлением жуликов прямо 
к ним домой или при их 
звонке по телефону.

Для борьбы с такими 
негативными моментами 
в столице набирает обо-
роты программа повы-
шения финансовой гра-
мотности пожилых людей. 
Инициатор - Департамент 
труда и социальной защиты 
населения г. Москвы.

Занятия с пенсионерами 
начались в октябре 2018 
года и успешно продолжа-
ются на десятках площадок 
территориальных центров 
социального обслужива-
ния. Примерно по 35 чело-

век собираются на каждой 
площадке во всех столич-
ных районах.

Что представляет со-
бой занятие? Это полтора 
часа объяснения актуаль-
ного материала, его пода-
ча в интерактивной форме 
и полчаса интеллектуаль-

ной игры. Ведущие ста-
раются, чтобы участники 
занятий не теряли кон-
центрацию внимания и 
не уставали физически. 
Программу ведут специ-
алисты Высшей школы 
экономики, тщательно 
отобранные и подготов-
ленные для работы со 
старшим поколением.

Уже сегодня стало по-
нятно: программа фи-
нансового просвещения 
пенсионеров дает пози-
тивные результаты.

От людей поступают 
и продуктивные предло-
жения по совершенство-
ванию занятий. А это 

значит, что растет вос-
требованность програм-
мы у пенсионеров, ее 
безусловная полезность 
и эффективность.

Пока что, до апре-
ля 2019 года, свою фи-
нансовую грамотность 

подтянут не менее 4 тыс. 
человек. И это только на-
чало, поскольку первые 
успехи в работе програм-
мы дают ее организато-
рам уверенность в том, 
что тысячи и тысячи мо-
сквичей последуют при-
меру первопроходцев.

Евгений 
Александров

На минувшей неделе Госдума приняла в третьем, 
окончательном чтении законопроект о введении 

налога для самозанятых.

У самозанятых будет свой налог

ФИНАНСОВАЯ ГРАМОТНОСТЬ 
ПОМОГАЕТ ПЕНСИОНЕРАМ

По инициативе прави-
тельства Москвы в сто-
лице успешно работает 
программа повышения 

финансовой грамотности 
для людей пенсионного 

возраста.

Каждый день как из рога изо-
билия падают на головы жите-
лей страны новые инициативы 
теперь уже не столько депутатов, 
сколько ведомств разных мастей 
и калибров.
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СПРАВКА. Первые 60 площадок 
организовываются до нового 
года, вторые 60 площадок - с 
января по апрель 2019 года. На 
каждой площадке будет прове-
дено 3 интерактивных занятия 
по 2 часа.

«Очень интересно, много 
узнала о банковских картах, к 
которым относилась с пред-
убеждением, хотелось бы еще 
больше узнать. Интересно ра-
ботать с карточками по вопро-
сам. Практика всегда закрепля-
ет знания». 
Анакинкова Л.Е., Можайский.

***
«Полезная информация, свое-

временная. Для «переваривания» 
домашнего задания необходимы 
самоанализ и дальнейшие уроки 
обещанной финансовой грамот-
ности. Очень довольна».

Яценко Г.Л., Отрадное.

Георгий Палашешшшшш вский
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Подготовила Елена Хакимова

Можно ли 
в магазинах 
снимать 
на камеру?

Недавно в магазине хо-
тела сфотографировать 
приглянувшийся товар, 
но продавец стал кри-
чать, что я не имею права 
этого делать. Конфликт 
мы кое-как уладили, но 
вопросы остались. Так 
может ли магазин или 
другая организация запре-
тить клиентам делать 
фото, видео, запись на 
диктофон?
Олег Васильев, г. Калуга.

Адвокат Марианна Горина: 
«Нет, организация не имеет 
права запретить вам делать 
аудиовидео съемку на их 
территории. Если человек 

решил что-то снять в магазине, 
на его стороне сразу несколько 
законов. Первый - это Конститу-
ция РФ и ее ст. 29, в которой ска-
зано, что любой гражданин име-
ет право на свободный поиск и 
получение информации любым 
законным способом.

Еще есть закон «О защите 
прав потребителей», по которо-
му магазины и компании обяза-
ны предоставлять потребителям 
определенный перечень инфор-
мации о себе, своих товарах и 
услугах (ст. 10). Бывает, что ког-
да посетитель пытается сделать 
какую-то видеозапись, охран-
ники и продавцы вспоминают 
про коммерческую тайну. Они 
сильно лукавят: тайной не может 
быть общедоступная информа-
ция, тем более такая, которую 
покупателям обязаны предо-
ставлять по закону и бесплатно. 
К примеру, фотографировать 
ценники и снимать на видео ви-
трины можно абсолютно закон-
но без разрешения магазина. 
Спрашивать согласия на съемку 
человека нужно, когда дело ка-
сается его частной жизни, его 
личной и семейной тайны (эти 
данные неприкосновенны, соби-
рать их без его согласия нельзя 
согласно ст. 23-24 Конституции 
РФ), а также если вы хотите 
обнародовать такие видео или 
фото, например выложить в ин-
тернет. В ст. 152.1 Гражданского 
кодекса РФ сказано, что обнаро-
довать изображение гражданина 
можно только с его согласия. Но 
и тут есть исключения: если вы 
используете чужое фото или ви-
део, сделанное в общественных, 
публичных, государственных ин-
тересах, или производили съем-
ку на публичных мероприятиях 
или в открытых для свободно-
го посещения местах. При этом 
сам человек не должен быть 
основным объектом на съемке. 
Подводя итог, скажу: снимать 
сотрудника магазина или банка 
при исполнении трудовых обя-
занностей можно. Но старайтесь 
снимать видео так, чтобы вокруг 
человека была отчетливо видна 
рабочая обстановка - офис или 
помещение магазина».

?

!

Это письмо «МН» попросил про-
комментировать началь-
ника Главного управления 
Пенсионного фонда №5 
Александра Акименко: 
«Действительно, в послед-

нее время и среди населения, и 
особенно в интернете назойли-
во мелькает информация о том, 
что если работающий пенсионер 
не уволится до конца текущего 
года, то он не получит пенсию с 
учетом прошедших индексаций. 
Но ответственно заявляю: дан-
ные сообщения не соответству-
ют действительности, это фейк. 
Кто именно запустил эту дезин-
формацию, определить сложно, 
но понятно, что это, судя по все-
му, выгодно недобросовестным 
работодателям, которые опаса-
ются уголовной ответственности 
за увольнение пожилых людей 
предпенсионного возраста, а так-
же для некоторых бухгалтеров, 
которые боятся дополнительной 
нагрузки, так как Правительство 
РФ ввело новый отчет по пред-
пенсионерам.

Напомню, в соответствии с 
действующим законодатель-
ством пенсионер, прекративший 
трудовую деятельность, начи-

нает получать пенсию в полном 
размере с учетом всех индекса-
ций, имевших место в период его 
работы. Возоб новление индекса-
ции пенсии пенсионерам, прекра-
тившим трудовую деятельность, 
и начало ее выплаты в полном 
размере происходит спустя три 
месяца с момента увольнения.

Тем пенсионерам, которым 
«доброжелатели» рекомендуют 
уволиться до конца 2018 года, 
советую обращаться на горя-
чую линию Пенсионного фонда 
РФ: 8-800-302-23-02, или в наше 
управление: 8 (495) 987-09-16. 
Если в ПФР поступит жалоба на 
работодателя, который просит 
работника уволиться и предлага-
ет ему получать пенсию и рабо-
тать нелегально, то его ожидает 
штраф. Кроме того, и в Уголов-
ный кодекс РФ внесены поправ-
ки, предусматривающие штра-
фы до 200 тысяч рублей или 360 
часов принудительных работ за 
необоснованный отказ в при-
еме на работу или за увольнение 
лиц предпенсионного возраста. 
Добавлю, что предпенсионный 
возраст - период времени про-
должительностью до пяти лет до 
назначения пенсии».
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Юрист Аркадий Бялык: 
«Из вашей расписки сле-
дует, что покупатель одол-
жил у вас денежные сред-
ства, а про то, что это плата 

за приобретенный автомобиль, 
там речи нет. Таким образом, 
по истечении срока, указанного 
в расписке, если он не произве-
дет с вами полного расчета, вы 
имеете полное право обратить-
ся в суд за взысканием долга по 
расписке. Кроме того, ничто не 
мешает вам забрать свой авто-
мобиль, он - ваш. Как вариант, 

можете написать заявление в 
полицию о хищении докумен-
тов (от него можно отказаться, 
когда у покупателя проснет-
ся совесть), а потом оформи-
те справку в ГАИ, что машина 
принадлежит вам, и восстанови-
те документы на машину, ведь 
прежние вы отдали недобросо-
вестному покупателю. Первый 
взнос, который вы получили, 
может впоследствии считаться 
частичной компенсацией за то, 
что вы некоторое время были 
лишены своей машины».

Недопроданный автомобиль
Решил продать свой старенький автомобиль за тысячу 
долларов. Договаривались с покупателем, что он будет от-
давать по 200 долларов в месяц. Он отдал мне только пер-
вые 200 «зеленых» и написал расписку, что взял у меня в долг 
800 долларов, которые обязуется отдать в течение 4 меся-
цев, забрал ключи от машины, техпаспорт и уехал. Теперь 
он перестал подходить к телефону. Машину договорились 
переоформить после выплаты всех денег. Если я их не полу-
чу, что мне делать?

Алексей, г. Можайск.
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Сдал в аренду 
долю в квартире

Мы с братом получили в 
наследство от родителей 
квартиру в равных долях, 
но он без моего разрешения 
сдал квартиру в аренду. Как 
мне быть в этой ситуации?

Алла Д., г. Ярославль.

Юрист Дмитрий Панин: «Ваш 
брат не имел права без ваше-
го согласия сдавать квартиру 
в аренду, если только не опре-
делен порядок пользования 

жилым помещением и он сдавал 
в аренду закрепленную именно за 
ним комнату. Вы можете в судебном 
порядке требовать выселения арен-
даторов и взыскать компенсацию 
за пользование вашей долей. Ваши 
права оговорены в ст. 247 Граждан-
ского кодекса РФ: владение и поль-
зование имуществом, находящимся 
в долевой собственности, осущест-
вляются по соглашению всех ее 
участников, а при недостижении со-
гласия - в порядке, устанавливаемом 
судом. Участник долевой собствен-
ности имеет право на предоставле-
ние в его владение и пользование 
части общего имущества, соразмер-
ной его доле, а при невозможности 
этого вправе требовать от других 
участников, владеющих и пользую-
щихся имуществом, приходящимся 
на его долю, соответствующей ком-
пенсации».

И снова о поверке 
счетчиков

Мне позвонили из управля-
ющей организации и сказа-
ли, что пришло время пове-
рить мои водосчетчики. Но 
я их поверяла два года назад. 
Должна ли я допускать к 
себе работников УК?

М.Д. Голикова, г. Мытищи.
 

Юрисконсульт Алексей Чер-
нышов: «Это довольно рас-
пространенный вид мошен-
ничества со стороны контор, 

которые наживаются на незнании 
людей. Дело в том, что представите-
ли УК никогда не звонят гражданам 
и не приходят делать поверку. Оза-
ботиться поверкой измерительных 
приборов должны владельцы этих 
приборов. Дата поверки указывает-
ся в паспорте на прибор на послед-
ней странице. Также информацию о 
дате поверки можно найти в самой 
ежемесячной платежной квитанции 
на оплату ЖКУ. Примерно за месяц 
до конца даты поверки граждане 
сами должны обратиться в любую 
из организаций, которые осущест-
вляют поверку. Их телефоны есть в 
интернете или в офисе УК. Чтобы 
данные о поверке были приняты ва-
шей УК, проверьте, есть ли у компа-
нии соответствующая лицензия, по 
телефону Росреестра 8 (495) 539-26-
70. Также по телефону 8 (495) 539-
59-00 можно узнать, какие докумен-
ты обязана предоставить компания 
после поверки счетчика. Их следует 
передать в вашу УК. Если не пройти 
поверку, начисления за воду будут 
производиться не по фактически 
израсходованным кубометрам, а по 
нормативу».
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В последнее время не от одного человека слышала, что по 
какому-то новому закону работающие пенсионеры должны 
уволиться до конца 2018 года, иначе им не будет проиндек-
сирована пенсия. Это правда? И что это за закон?

А.П. Загорянова, г. Москва.
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Аркадий Дворкович избран 
новым президентом Между-

народной шахматной федера-
ции (ФИДЕ). «Мир новостей» 

объясняет, почему это круто, 
и рассказывает вам о чинов-

нике, семьянине и шахматисте 
Дворковиче. 

Возглавлявший ФИДЕ с 1995 
года Кирсан Илюмжинов хотел из-
бираться на новый срок, но отказал-
ся от этой идеи и сам поддержал на 
выборах Аркадия Дворковича. Его 
избрание - шаг в сторону того, что 
шахматы в России станут еще круче, 
а во всем мире они получат стабиль-
ную финансовую поддержку. По 
крайней мере, хочется в это верить.

Вундеркинд на марше
Аркадий Дворкович - одаренный 

человек. Говорить начал в полто-
ра года, а читать в три. Родился 26 
марта 1972 года в Москве в семье 
известного международного арби-
тра по шахматам Владимира Яков-
левича Дворковича. Вот откуда 
сильная тяга к шахматам. Отец с 
детства учил сына просчитывать 
наперед возможные варианты раз-
вития событий, логически мыслить. 
Именно он и выбрал для Аркадия 
школу №444 города Москвы с углу-
бленным изучением математики 
и прикладной математики. Друзья 
детства вспоминают, что Аркадию 
больше нравилось играть в футбол, 
чем в шахматы. Но он всегда гово-
рил, что тренировать ум и логику 
важнее, чем развивать ноги. 

Затем был экономический фа-
культет МГУ по специальности 
«экономическая кибернетика». 

В 1994 году Аркадий окончил 
одновременно два учебных заве-
дения - университет и Российскую 
экономическую школу. Позже свой 
диплом он подтвердил в Универ-
ситете Дьюка (США), где полу-
чил степень магистра экономики. 
Дворкович являлся крупнейшим 
российским чиновником с офици-
ально подтвержденным западным 
образованием.

По линии бизнеса пошел и род-
ной брат - Михаил Дворкович, ко-
торый в апреле 2018 года назначен 
вице-президентом ВТБ, курирую-
щим работу компании «Главкино». 
Головокружительная карьера!

Протеже Грефа
Как удалось Аркадию совершить 

прыжок до уровня заместителя 
председателя правительства РФ 
(Дворкович занимал этот пост с 21 
мая 2012 года по 18 мая 2018 года) 
до помощника президента РФ (13 
мая 2008 - 21 мая 2012)? Это ведь 
взлет как у Сергея Бубки с шестом 
через планку!

Дворкович в год окончания МГУ 
начал трудовую деятельность в Ми-
нистерстве финансов. Его хвалили 
Егор Гайдар, Евгений Ясин, кото-
рый в 90-е годы был министром 
экономики, Анатолий Чубайс так-
же обратил внимание на толкового 
молодого экономиста. Именно Чу-
байс порекомендовал Дворковича 
Герману Грефу, а тот давал поруче-
ния молодому экономисту участво-
вать в разработке новой экономи-
ческой программы правительства. 
Затем Греф назначил Аркадия 
Владимировича своим советником, 

когда в 2000-м стал министром эко-
номического развития и торговли.

В 2001 году Аркадий Дворкович 
уже стал заместителем министра, 
в его обязанности входила и под-
готовка мер по монетизации льгот, 
и введение плоской шкалы налого-
обложения. 

Помощник Медведева
С 2004 года Дворкович работал на-

чальником Экспертного управления 
президента РФ. Молодого Аркадия 
вместе с его подчиненными в адми-
нистрации президента за глаза на-
зывали «тепличными мальчиками» и 
даже «эльфами», намекая на полную 
их оторванность от реальной жизни.

Новый шанс Дворкович полу-
чил с приходом в Кремль Дмитрия 
Медведева в 2008 году. Молодой 
президент, испытывавший явный 
дефицит лояльности в доставшей-
ся ему по наследству от Владимира 
Путина администрации, мог на том 
этапе опираться в ней лишь на лю-
дей, чьи профессиональные и лич-
ные амбиции при прежнем хозяине 
по каким-либо причинам не были до 
конца удовлетворены. Возможно, 
именно поэтому Дворкович быстро 

становится едва ли не единственным 
членом старой путинской команды, 
вошедшим в медведевский наибли-
жайший круг, хотя формально и 
оставался все эти годы в должности 
рядового помощника.

Правда, Аркадий запомнился тем, 
что проспал финансовый кризис 
2008 года. 

Что интересно, он удержался на 
своем посту весь срок медведевско-

го президентства, время от времени 
становясь фигурантом различных 
скандалов. В частности, предлагал 
отменить стипендии для студентов, 
посоветовав им подрабатывать по-
сле учебы лаборантами и библио-
текарями.

История с ботинками
Известный деятель и авторитет-

ный бизнесмен Анатолий Быков 
рассказывал в эфире вот какую 
историю: «Приехал к нам в Красно-
ярск вице-премьер Аркадий Двор-
кович... в порванных ботинках. Я 
думал, у него на одной ноге ото-
рвана подошва, но оказалось, что 

на двух. Поверьте, красноярцы не 
голодранцы, чтобы к ним в таком 
виде приезжать. А ведь Дворкович 
- состоятельный человек, и его су-
пруга - бизнесменша. Деньги на бо-
тинки у них есть. Я хотел ему сам 
послать почтой».

Красавица-жена
Отдельный разговор - о его су-

пруге Зумруд Рустамовой. Она за-
нимала пост заместителя министра 
имущественных отношений, состоит 
или состояла в советах директоров 
серьезных структур. 

Чтобы пополнить семейную ко-
пилку, Дворкович решает любые 
проблемы предприятий, где работа-
ет Зумруд. Кстати, в случае прива-
тизации упомянутых активов Руста-
мова сможет (при помощи своего 
супруга?) пересесть из кресла члена 
совета директоров в кресло акцио-
нера. Не жена, а находка для любого 
предприятия! Образование - хватает 
и учебы на вечерке МЭСИ. Главное, 
что женщина разносторонняя, уме-
ло управляет активами.

Трудно удивляться и тому, что 
Зумруд Рустамова все годы работы 
мужа в правительстве попадала в 
список самых богатых жен чинов-
ников, а также и тому, что дама вхо-
дит в органы управления больших 
компаний, чей бизнес зависит от 
государства. Впрочем, она и сама 
раньше состояла на госслужбе: в 
правительстве они с Дворковичем 
и познакомились. 

В семье - трое детей. Только заде-
кларированный доход за прошлый 
год - 50 млн рублей.

Мат Карпову
Но вернемся к шахматам. Арка-

дий Дворкович с 2006 года является 
членом правления Российского фут-
больного союза, руководителем про-
грамм развития футбола в России. 
Но при этом его избрали первым ви-
це-президентом Российской шахмат-

ной федерации (РШФ). Так он 
скрестил свою детскую мечту - 
играть в футбол и любить шах-
маты, продолжая дело отца.

Он курировал продвиже-
ние и улучшение финансового 
обеспечения в области дет-
ских шахмат. В 2010 году был 
избран председателем наблю-
дательного совета Российской 
шахматной федерации. Од-
нако и здесь без скандала не 
обошлось. Тогда же великий 
гроссмейстер Анатолий Кар-
пов в открытом письме сделал 
заявление о том, что, по его 
мнению, Дворкович совершил 
рейдерский захват шахматной 
федерации России.

Когда наблюдательный со-
вет в мае 2010 года принял решение 
о выдвижении Карпова на долж-
ность президента ФИДЕ, Дворкович 
выступил против этого решения, за-
явив, что оно было принято без его 
участия, поэтому он посчитал его не-
законным. Вот так Карпов был тор-
педирован.

Причем Аркадий активно вы-
ступал за продление полномочий 
Кирсана Илюмжинова в должно-
сти президента ФИДЕ. Ну а теперь 
у них, говоря шахматным языком, 
произошла рокировка.

В общем, Аркадий Дворкович 
снова остался при делах.

Материал подготовил 
Степан Строев

Аркадий 
ДВОРКОВИЧ:

НОВЫЙ 
ШАХМАТНЫЙ 

КОРОЛЬ

В 2008 году Аркадий 
Дворкович сделал пуб-
личное заявление о том, 
что российскому бюдже-
ту не угрожает дефицит 
в ближайшие месяцы. 
Однако 2009 год стал для 
бюджета сверхдефицит-
ным, при этом падение 
ВВП составило 7,9%.

Кстати, в МГУ Аркадий 
Дворкович учился вместе 
с будущим бизнесменом 
Зиявудином Магоме-
довым, который теперь 
сидит за решеткой по 
обвинению в организации 
преступного сообщества. 
Какова была роль высоко-
го чиновника Дворковича 
в делах Магомедовых? 
Здесь мы стыдливо умол-
каем, ибо тайна сия вели-
ка есть, но она есть...

Аркадий Дворкович с супругой 
Зумруд Рустамовой
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Будем честными, все 
хоть раз в жизни покупа-

ли ненужные вещи, без 
которых, как оказывалось 

позже, вполне можно 
обойтись. В этом нет 

нашей вины - просто мы 
попались в расставлен-

ные индустрией сети. 
Это маркетинг, и ему вы-

годно, чтобы мы соверша-
ли импульсивные покупки. 
Статистика утверждает, что 
именно они в общем списке 
составляют 99%. 

Магазинные 
уловки

Допустим, вы планируе-
те купить ноутбук и нашли 
лучшую цену на подходя-
щую модель. Вы, отправля-
ясь за ней в магазин, до кучи 
покупаете новый кейс для 
ноутбука и салфетки для 
монитора. Или вы приш-
ли всего-то за новой парой 
обуви, а ушли с комплек-
том стелек и спреем против 
солевых разводов. В обоих 
случаях, охваченные эйфо-
рией, вы тратите 2-3 тыс. 
рублей сверх того, что пла-
нировали. Соус к картошке, 
шарф к пальто, коврики к 
автомобилю - все это до-
полнения к основной покуп-
ке, которые незаметно, но 
стабильно опустошают ваш 
кошелек. Только потом вы 
поймете, что кейс от старого 
ноутбука подойдет к новому, 
новый шарф вам ни к чему, 
а коврики можно было бы 
купить в другом месте втрое 
дешевле. «Купи одни духи, на 
вторые получи 50%», «Купи 
две вещи, третью забери 
бесплатно!» - кто же устоит 
перед таким соблазном?

А вот находятся люди, ко-
торые научились игнориро-
вать заманчивые предложе-
ния магазинов и отказались 
не только от импульсивных 
покупок, но и от покупок 
многих вещей вообще.

Философия 
минимализма

Вещевой дзен познает Та-
тьяна Прудинник из Минска. 
Она успешно борется со стра-
стью к набегам по магазинам, 

уверяет, что это благопри-
ятно отражается на балан-
се ее пластиковой карты, а 
дискомфорта от отсутствия 
новых вещей нет. Препода-
вательница и художница из 
Петербурга Дарья Апахон-
чич последние шесть лет во-
обще не приоб-
ретает одежду. 
Сколько она сэ-
кономила за эти 
годы, не считала, 
но это можно 
представить, по-
считав траты на 
дочь: «В сезон на 
обувь уходит 6 
тыс. рублей, в год 
- около 20 тыс. 
На одежду при-
мерно столько 
же. Умножьте 40 
тыс. на шесть».

С антитран-
жирой Оксаной 
Бастой я позна-
комилась в од-
ной из соцсетей. 
Ее история мне 
представляется 
показательной 
и результатив-
ной и, что важно, без край-
ностей вроде полного отказа 
от транспорта или моющих 
средств.

46-летняя радиожурна-
листка из Риги и вполне 

успешная женщина на себе 
любимой никогда не эконо-
мила. С дочкой жила в 4-ком-
натной квартире, взятой в 
ипотеку на 20 лет. Оксана 
ждала 2023 года, чтобы вы-
дохнуть и забыть об ипотеч-
ной кабале, но зимой 2016-го 

поняла, что хочет уехать из 
Риги, но не хочет терять квар-
тиру, за которую уже выпла-
тила большую часть долга. 
Тогда-то она и решилась на 
необычный для себя шаг.

- В феврале 2017 года я 
начала думать, на чем могу 
сэкономить, чтобы скорее 
расплатиться за ипотеку, - 
рассказала «МН» Оксана. 
- Изучив свои расходы, поня-
ла, что много денег трачу на 
одежду, продукты и интер-
нет-покупки. Я часто заходи-
ла на известный китайский 
онлайн-сервис и заказыва-
ла там недорогие гаджеты 
и аксессуары. Казалось, 2-3 
евро некритичны для бюд-
жета, но, сложив стоимость 
всех покупок, выяснилось, 
что за год я тратила на них 
до 500 евро. Что касается 
продуктов, то я закупала их 
на неделю и что-то прихо-
дилось выбрасывать из-за 
истекшего срока годности, 
что-то отправлять в шкаф. Я 
обнаружила у себя какой-то 
гигантский запас макарон! 
В результате я установила 

для себя ряд правил: расхо-
ды на 15-летнюю дочь оста-
нутся прежними, но себе не 
буду покупать новую одежду. 
Также я отказалась от про-
дуктовых деликатесов вроде 

красной икры и креветок, пе-
рестала заходить в интернет-
магазины и каждый день по-
купала только те продукты, 
которые съедались за день. 
Новые шампунь, крем и кос-
метику покупала, когда они 
заканчивались. Расходы на 
маникюр и парикмахерскую 
не тронула, но от других ус-
луг салонов красоты вроде 
медовых обертываний от-
казалась. Как и от традици-
онных забегов по магазинам 
после посиделок с подругами 
за чашкой кофе в торговом 
центре.

В таком режиме экономии 
Оксана намеревалась пожить 
месяц, но неожиданно для 
себя втянулась в эксперимент. 
Денег на карточке стало 
оставаться больше, чем пре-
жде, а к маю 2018 года на ее 
счету образовалась прилич-
ная сумма - 6 тыс. евро.

- Конечно, свою роль сы-
грало то, что я больше рабо-
тала - освободившееся от шо-
пинга время позволяло, но в 
основном нужная сумма ско-
пилась за счет экономии на 
одежде, товарах и продуктах. 
Реально я выплатила ипоте-
ку на 2,5 года раньше срока! 
- поделилась с нами радостью 
Оксана. - Но к старым при-
вычкам не вернулась.

Теперь Оксана избира-
тельно подходит к покупке 
новой одежды и не ведется 
на скидки в магазинах. Она 
разобралась со своими за-
лежами одежды, игрушек и 
сувениров, осознав, что 80% 
вещей, которыми не пользо-
валась, почему-то живут ря-
дом с ней.

- Главное, что я вынесла из 
эксперимента, - это то, что 
самые лучшие вещи в жизни 
- это не вещи. Теперь я хочу 
тратить деньги на впечатле-
ния и ощущения. Они всегда 
будут со мной, их не надо про-
тирать от пыли и искать им 
место для хранения.

Возможно, тем, кто живет 
на минимальную зарплату и 
уже давно научился выжи-
вать без лишних трат, не все 
правила антитранжир подой-
дут. Но рациональное зерно в 
них точно может найти каж-
дый. Главное, помнить: чтобы 
начать откладывать, сверхдо-
ходы не нужны.

Елена Хакимова
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Как снизить расходы 
и начать копить

 Не покупайте вещи на эмоциях и 
не срезайте сразу бирки с товара, 
сохраните чеки. Возможно, покупки 
были импульсивными и вы отнесете 
их обратно в магазин.

 Составляйте список вещей/про-
дуктов и прикидывайте, сколько они 
могут стоить. Строго следуйте спи-
ску и не берите с собой лишних де-
нег.

 Ремонтируйте одежду, обувь и 
бытовую технику. Ищите в Сети по-
шаговые видеоинструкции о том, 
как можно самому произвести их ре-
монт.

 Берите в аренду. Нужна стремян-
ка - одолжите ее в обмен на шоко-
ладку у соседей, а готовясь к путе-

шествию, возьмите путеводитель в 
библиотеке.

 Сразу удаляйте sms и письма о 
скидках.

 Готовьте дома. Пакета риса и бан-
ки варенья хватит на две недели для 
завтраков, а стоят они столько же, 
сколько одна тарелка рисовой каши 
с джемом в кафе.

 Во время походов в магазин, пе-
ред тем как подойти к кассе, пересо-
ртируйте все, что погрузили в теле-
жку. Вам точно все это нужно?

 Выполняйте несложное упражне-
ние: собираясь, к примеру, оплатить 
пятый брючный костюм, не покупайте 
его, а просто запишите цену в блокнот 
и уходите их магазина. Подсчитав че-
рез год стоимость всех некупленных 
вещей, вы удивитесь, сколько сэко-
номили.

Советы «МН»

ПОКУПАЕМ 
ТОЛЬКО НУЖНОЕ
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Как удержать работников в деревне?

Таково новое за-
конодательство, на-
чавшее действовать 
с осени 2018 года. В 
каждом регионе Рос-
сии эти меры помощи 
переселенцам будут 
установлены отдель-
но. Там же установят 
и критерии, по кото-
рым будут отбирать 
работодателей для та-
ких переселившихся 
безработных граждан 
и их семей. Конечно, 
стране давно необ-
ходима мобильность 
трудовых ресурсов. В 
правительстве увере-
ны, что действовав-

ший до сегодняшнего 
дня механизм привле-
чения в село трудовых 
мигрантов из регио-
нов России недоста-
точно гибкий.

При этом как плюс 
рассматривается тот 
факт, что теперь ми-
нимальная продолжи-
тельность трудового 
договора с работником 
сокращается с трех 
до двух лет. Конечно, 
только с тем работ-
ником, который уча-
ствует в региональной 
программе повышения 
мобильности трудовых 
ресурсов.

Но возникает вопрос: 
а захочет ли работник 
и его семья через два 
года, по окончании кон-
тракта, потратив подъ-
емные, работать на 
селе дальше? Он ведь 
может продать квар-
тиру, если ему ее даже 
и подарили от щедрот, 
и уехать искать новые 
возможности. Не по-
ступит ли он, как было 
при старом советском 
распределении - оттру-
бил пару лет и сбежал 
из деревни в поисках 
лучшей доли? Вопрос: 
нужны ли очередные 
подачки, чтобы чем-то 
занять штат чиновни-
ков, вместо того чтобы 
искать пути, как удер-
жать специалистов, 
привлеченных на село?

- Честно говоря, я не 
верил, что такое реше-
ние могло принять пра-
вительство. Думал, это 
депутаты выступили с 
очередной инициативой 
или вообще вброшен-
ная информация - оче-
редной фейк. Зачем это 
делается? Ведь в сель-
ской местности во мно-
гих регионах и без того 
избыток рабочей силы. 
Аргументы вроде того, 
что дополнительные 
выплаты способствуют 
привлечению на село 
таких специалистов, 
как медсестры, врачи и 
педагоги, мне кажутся 
фантастичными и арха-
ичными, тем более при 

отсутствии жилья, со-
циальной сферы, новых 
предприятий. На мой 
взгляд, это решение не-
продуманное: ну куда 
поедут безработные, 
где станут жить? Нуж-
ны значительные инве-
стиции в инфраструкту-
ру села, создание хотя 
бы элементарных усло-
вий комфорта и уюта, 
а просто финансовая 
поддержка тут мало что 
решит. Поедут авантю-
ристы, аферисты, не-
адекватные, пьющие 
граждане. Деньги будут 
потрачены, а эффек-
та - ноль. В селах нет 
жилья, детских садов. 
Пока все эти проблемы 

не будут решены, все 
будет похоже на разба-
заривание бюджетных 
средств. К тому же без 
определенного уровня 
профподготовки начи-
нать работать в сель-
ской местности - аван-
тюризм чистой воды. 
Принимая такой закон, 
правительство еще 
раз показало, насколь-
ко оно разбирается в 
реальных проблемах. 
Гладко только на бума-
ге, а про овраги забыли. 
Ленин бы сказал лучше: 
страшно далеки они от 
народа! Хотя, может 
быть, они на чудо на-
деются. Потому при-
нимают решения, ко-
торые и экономистам, 
и простым гражданам 
кажутся все чудесатее и 
чудесатее...

Руслан Гринберг, доктор экономических наук, 
член-корреспондент РАН, научный руководи-
тель Института экономики РАН:

Есть в Свердловской области не-
большой поселок под названием 
Щелкун. И живет в нем обычный 
человек Михаил Неуймин. Семь 
лет назад Михаил купил квартиру в 
двухэтажном доме.

Судя по названию, Южный Урал 
- место теплое, на то он и Южный. 
Но на самом деле морозы там бы-
вают довольно трескучими. И в 
первую же зиму по жилищу Неуй-
мина как будто бы прошел Дед Мо-
роз: в обеих комнатах квартиры и 
в туалете вдруг выросли красивые 
длинные сосульки. Правда, к вес-
не они растаяли, но зато с потолка 
полилась вода, стены начали гнить 
и покрываться пятнами плесени. 
Единственный плюс - в квартире 
всегда был свежий воздух, потому 
что, как выяснил мужчина, помеще-
ние имело сквозные щели на улицу. 
Что касается минусов, то квартира 
не отапливалась даже при минусе 
на улице.

Озадаченный квартировладе-
лец, конечно, пытался жаловать-

ся на плачевное состояние дома и 
квартиры в местную службу ЖКХ, 
но не встретил понимания у ее ру-
ководства. Тогда Михаил здраво 
рассудил: раз коммунальные ус-
луги отсутствуют, то и платить за 
их отсутствие не обязательно, и в 
течение нескольких лет исправно 
игнорировал поступающие жи-
лищно-коммунальные квитанции. 

Более того, его 
супруга позвони-
ла в приемную пре-
зидента России и рас-
сказала о сложившейся проблеме. 
Отчасти это помогло, так как Мо-
сква настоятельно порекомендо-
вала устранить недостатки в доме. 
Отказать было трудно, и кое-что 
действительно было исправлено, 

но до ремонта квартиры Неуймина 
у коммунальщиков руки не дошли.

Тем временем у неплательщика 
скопился долг в размере 200 тыс. 
рублей. Само собой, управляющая 
компания Михаила не смогла вы-
терпеть такого безо бразия и по-
пробовала взыскать с него эти 
деньги через суд. И дело выгорело, 

УК вышла по-
бедительницей 
в этой тяжбе. 
Долг стали по 

частям вычи-
тать из зар-
платы Неуй-

мина.
Но неугомонный жилец тоже 

оказался не лыком шит. Он не 
стал долго грустить и сам подал 
против коммунальщиков встреч-

ный иск за недобросовестное 
содержание дома. Вот тут-то 

и наступил счастливый ко-
нец этой 7-летней истории: 
Михаил по суду выиграл 
у коммунальщиков изряд-
ную сумму, в несколько 
раз превышающую размер 
накопленной задолжен-

ности. Вопреки ожиданиям, 
суд принял сторону мужчины, 

обязав компанию выплатить ему 
720 тыс. рублей.

А Михаил Неуймин быстро при-
обрел в глазах людей ореол героя 
и зажег в их сердцах свет надежды. 
Тут и сказочке конец. Продолже-
ние следует? Хотелось бы.

Валерий Мальчев

ОДИН НА ОДИН С ЖКХ
Неприступный бастион ЖКХ 
впервые получил серьезную 
пробоину. Это стало 
следствием действий героя-
одиночки с Южного Урала.

В новом году россиян ожидает очередное повышение 
цен в сфере ЖКХ, тарифы вырастут приблизительно на 
4%. Повышение будет проходить в два этапа: с 1 января 
- на 1,7%, с 1 июля - на 2,5%, и это напрямую связано 
с предстоящим увеличением ставки НДС на 2%. Ви-
димо, в правительстве посчитали, что хрен все-таки 
слаще редьки и поэтапный рост тарифов каким-то 
образом снизит финансовые нагрузки на население.

Согласно данным Росстата, 
обнародованным в июле 
2018 года,  общий долг россиян 
за услуги ЖКХ 
составлял 
около
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Записал Андрей Князев

- Программа под-
держки занятости в ны-
нешнем виде совершен-
но неэффективна.

Во-первых, дать реги-
онам полномочия - это 
совсем не то же самое, 
что дать регионам воз-
можность и средства. 
Любая программа под-
держки занятости тре-
бует дополнительных 
затрат. А нынешние 
тенденции таковы, что 

собственные доходы 
регионов только сокра-
щаются: все больше и 
больше налогов уходит 
в федеральный бюджет.

Во-вторых, сама по 
себе идея трудоустра-
ивать людей на селе в 
настоящий момент до-
вольно-таки странная. 
Проблема сельской 
местности - не дефицит 
людей, а дефицит рабо-
тодателей. Перед тем 

как пытаться устроить 
людей, стоит стимули-
ровать предпринима-
тельскую деятельность 
на селе. Однако сейчас 
правительство (особен-
но Министерство эко-
номического развития) 
делает ставку на раз-
витие малочисленных, 
но крупных городских 
агломераций. Селу нет 
места в будущем страны, 
и это большая ошибка.

Никита Исаев, директор Института актуальной экономики, лидер 
«Новой России»:

Дополнительные меры финансовой поддержки 
пообещали гражданам, которые захотят поехать 
работать в сельскую местность по направлению 
служб занятости. 
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С нового года за нару-
шение ПДД на сумму до 

3 тыс. рублей автовла-
дельцев начнут штрафо-

вать в автоматическом 
режиме, если штраф 
вовремя не оплачен. 

Речь идет о нарушениях 
на дорогах, которые за-

фиксированы с помощью 
видеокамер. 

Итак, по новой редакции 
закона «Об исполнительном 
производстве» (если ее при-
мут) штраф до 3 тыс. рублей 
через 70 дней спишут с бан-
ковской карты. Если, конеч-
но, деньги на вашей карте 
найдут. Вот тогда для судеб-
ных исполнителей наступит 
огромное облегчение - не 
надо будет возбуждать испол-
нительное производство 
и связываться с судами. 
Потребуется лишь воз-
можное «уведомление 
должника через сайт 
госуслуг или через sms». 
Что интересно, так это 
сроки вашего штрафо-
вания. Сначала выдер-
живается срок 70 дней, 
установленный сегодня 
законодательно. Затем 
всего лишь через 2 дня 
после оповещения во-
дителя на сайте госуслуг или 
через sms с его карты сумма 
штрафа вместе с исполни-
тельским сбором спишется 
автоматом. Хотя для оплаты 
после получения оповещения 
предусмотрено все же 5 дней.

- А еще вместе со штра-
фом, если закон примут в 
этом виде, вы обязательно 
заплатите исполнительский 
сбор. Его минимальный раз-
мер  - 1 тысяча рублей. И если 
речь идет, например, о самом 
распространенном штрафе 
500 рублей за превышение 
скорости «от 20 до 40 км в 
час», то за «услуги» по автома-
тическому списанию с вашей 
карточки денег вы заплатите 
в два раза больше, чем сама 
сумма штрафа, так получа-
ется? - задается вопросом со-
председатель общественного 
движения «За права автолю-
бителей» Виктор Самойлов.

И если у банка не окажется 
сведений о погашении долга 
(а ему, например, запозда-
ют их предоставить?!), то он 
будет обязан списать сумму 

штрафа и исполнительский 
сбор в счет государства. 

Но разве редки случаи, 
когда водитель вовремя не 
получает уведомления о 
штрафе? Да их навалом! А 
теперь приставам будет даже 

выгодно тормозить процесс 
оповещения («компьютеры 
зависали», - будут говорить, 
например), ведь от этого бу-
дут зависеть их заработок, 
прибыль, премии и награды 
со званиями. Сам директор 

ФССП господин Аристов 
считает, видимо, что автов-
ладельцам больше в жизни 
заняться нечем, как сидеть 
у компьютера и постоянно 
проверять наличие штрафов 
на сайте ГИБДД.

- Можно также установить 
приложение ФССП России, 
тогда будет поступать инфор-
мация о любом производстве, 
которое ведется в службе в 
отношении гражданина, - рас-
сказал он журналистам.

Но нам ли надо расска-
зывать, насколько сегодня 
несовершенны системы сбо-
ра, хранения и распростра-
нения информации у наших 
ведомств, в том числе и у 
ФССП? Сколько, кстати, там 
злоупотреблений и разгиль-
дяйства, когда даже по судеб-
ным решениям годами люди 
не могут получить свое за-
конное возмещение, а приста-
вы отделываются отписками 
и отговорками... (Об этом 
«МН» уже неоднократно рас-
сказывал, но воз и ныне там!)

Так что грядущее автома-
тическое списание просро-
ченных задолженностей из-за 
нарушений ПДД явно приве-
дет к валу злоупотреблений и 

ошибок. А каждый раз бегать 
по судам и инстанциям, что-
бы вернуть несправедливо 
удержанные с вас 1,5-3 тыс. 
рублей, - у многих ли хватит 
времени, здоровья и нервов?

Надо учитывать, что воз-
никают разные ситуации, 
например, когда человек до-
бровольно оплатил штраф в 
последний из 70 отведенных 
на это сегодня дней и данные 
об этом не успели дойти до 
ГИБДД и ФССП. Получает-
ся, вскоре штраф с него спи-
шут в новом принудительном 
порядке повторно, да еще и 
с исполнительским сбором. 
И как потом возвращать эти 
деньги? Тем более если сей-
час у вас штраф несправед-
ливо спишут в каком-нибудь 
Захрюпинске и там же вы 
можете поехать на разби-
рательства, то вскоре могут 
всю систему замкнуть на цен-
тральный офис в Москве. И 
что, всем туда ездить на «раз-
борки»?

Желание депутатов-лобби-
стов облегчить жизнь судеб-
ным исполнителям понятно. 
Но зачем делать это за счет 
усложнения и без того поч-
ти что беспросветной жиз-
ни обычных россиян? Ведь 
аппетит приходит во время 
еды, и пошли уже разговоры, 
что за долги надо позволить 
чиновникам из ФССП ини-
циировать лишение автомо-
билистов водительских прав. 
Дескать, за границу сегодня 
ездят немногие и всех долж-
ников там не переловишь. А 
вот на дорогах с помощью 
ГИБДД отлавливать и карать 
- одно удовольствие. Но глав-
ное вот в чем: такого рода 
новации у нас принято обка-
тывать в тестовом режиме на 
одном-двух регионах. Пока 
же создается впечатление, 
что эксперимент затронет 
всю страну.

Чиновники и депутаты 
озабочены идеей изъять 
невостребованные бан-

ковские вклады.

Российские банки никог-
да не занимались поиском 
вкладчиков по невостребо-
ванным вкладам, ну а вкла-
ды лежали себе тихонечко 
годами, пока... Пока наши 
горе-монетаристы в поисках 
новых источников денег не 
обратили на них свое вни-
мание. Объем «зависших» 
средств на счетах «спящих» 
клиентов потряс председате-
ля Комитета Госдумы по фи-
нансовому рынку Анатолия 
Аксакова. Но он не предло-
жил начать розыск людей, 
потерявших по каким-то 
причинам возможность вер-
нуть деньги, ну или их на-
следников. Предложение 
звучало по-большевистски 
прямо: все взять и поделить, 
то есть отдать в бюджет, ну 
а там...

У нас ведь не Швейцария, 
где до 60 лет ищут такую ка-
тегорию лиц и только потом 
обращают деньги в доход го-
сударства.

Кстати, в процессе не-
давней оптимизации банков 
России (читай - «чистки»), 
проводимой Центральным 
банком, было выявлено: не-
востребованная часть вкла-
дов составила почти 3% от 
общего количества вкладов. 

Это сотни 
миллиардов 
рублей, и за-
бытые вклады 
имеются во всех дей-
ствующих банках.

Как они 
образуются?

Вариант первый. У банка 
отобрали лицензию, и основ-
ная масса вкладчиков сразу 

же обращается за страховой 
суммой. Но некоторые вклад-
чики вообще не приходят за 
своими застрахованными де-
нежными средствами, считая 
их «мелочью».

Вариант второй. 
Вкладчик пропу-

скает срок об-
ращения за 
возмещением 
вклада (по 
болезни, из-
за службы в 
армии, из-за 
проблем со 
вступлением 

в наследство 
данным вкла-

дом).
Вариант тре-

тий. Физические лица 
раньше любили открывать 
вклады «до востребования» 
для различных мелких «сто-
рублевых» операций по пере-
воду или для перечислений, и 
часто на таких вкладах оста-

ются небольшие суммы, о 
которых вкладчик забывает. 
С миру по нитке, и из жалких 
десятков рублей в масштабах 
России складываются милли-
арды.

А еще депутаты хотят за-
брать в бюджет деньги «тех 
участников акционерных об-
ществ, которые себя никак 
не проявляют, соответствен-
но не получают дивиденды. 
Суть заключается в том, 
чтобы определиться с этими 
ресурсами», поясняют в пар-
ламенте.

Сейчас депутаты реша-
ют, как «приватизировать» 
«ничейные» миллиарды: соз-
давать ли специальный госу-
дарственный фонд для акку-
мулирования этих средств?

Известный экономист Ни-
кита Кричевский считает, что 
надо вести речь об активах 
умерших людей, не оставив-
ших завещания, и только че-
рез 10 лет после их смерти.
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ПРОСРОЧЕННЫЕ ШТРАФЫ 
ВЗЫЩУТ АВТОМАТИЧЕСКИ

КУДА ПОЙДУТ «НИЧЕЙНЫЕ» МИЛЛИАРДЫ
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В процес-
се недавней опти-

мизации банков России 
(читай - «чистки»), прово-

димой Центральным банком, 
было выявлено: невостребо-
ванная часть вкладов составила 
почти 3% от общего количества 
вкладов. Это 300 миллиардов 

рублей, и забытые вклады 
имеются во всех дей-

ствующих банках.

Сегодня долги по дорожным штрафам взыскиваются в общем по-
рядке. Если в течение 70 дней после вынесения постановления 
штраф добровольно не оплачен, Госавтоинспекция отправляет 
постановление в ФССП. Там и заводится исполнительное про-
изводство. Должник уведомляется заказным письмом по почте, 
после получения которого ему дается 5 дней на добровольную 
уплату долга. Затем приставы получают право взыскивать вместе 
с долгом исполнительский сбор (не менее 1 тыс. рублей), исполь-
зуя различные инструменты, например арест имущества, запрет 
на выезд за границу.
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Сериал, который все ждали, завершился. 
Правда, на время - будет еще восемь серий. 
Но пока между первой частью и второй обра-
зовался перерывчик (большой или не очень, 
это мы еще посмотрим), самое время обсу-
дить увиденное.

Исторический сериал 
- это всегда палка о двух 
концах. Да, с одной сторо-
ны, сериал, то есть произ-
ведение художественное, в 
котором вымыслу есть ме-
сто. Но с другой стороны, 
исторический. И история 
эта не абы чья, а самая что 
ни есть наша. Вольно с ней 
обращаться как-то совсем 
не комильфо, да и во всех от-
ношениях чревато.

Что же в сериале «Году-
нов» правда, а что вымы-
сел? Этот вопрос мы задали 
одному из лучших специ-
алистов по данному истори-
ческому периоду, ведущему 
научному сотруднику Ин-
ститута российской истории 
РАН, доктору исторических 
наук Дмитрию Лисейцеву.

- Складывается ощу-
щение, что на Бориса Го-
дунова власть свалилась 
помимо его воли. Уми-
лительный образ, конеч-
но, получился: опричник 
с лучезарной улыбкой 
Сергея Безрукова. То 
есть замечательный та-
кой человек, душка про-
сто. И власть ему доста-
лась без всякой борьбы. 
За честность, видимо, за 
шахматные способности. 
За то, что такой славный 
- борец с коррупцией, 
слуга царю, отец солда-
там. Да, по сценарию он 
получается именно та-
ким. Но это очень далеко 
от правды...

Сам себя 
сделал?

- По фильму получается, 
что Борис оказывается у 
власти быстро и совершен-
но для себя неожиданно. Это 
не так. Во-первых, человек 
он, конечно, не случайный. 
Например, в фильме мы во-
обще не видим его дядю. А 
тот, между прочим, был по-
стельничим у Ивана Грозно-
го. И именно он, в общем-то, 
Бориса и его сестру Ирину 
ко двору привел. Конечно, 
для сценария гораздо вы-
игрышнее, если Борис будет 
юноша селф-мейд, то есть 
сам себя сделавший и весь 
такой замечательный. Та-
кой сразу всем понравится и 
глянется. Но с исторической 
точки зрения это совсем не 
так... Ну а во-вторых, ко-
нечно, со стороны Годунова 
были и борьба, и кровь. В 
фильме Борис просто от-
бивается в этих схватках за 
трон, но никоим образом 
не атакует. Источники же 

нам рисуют его как 
более реального 
политика, который 
власти хотел, к вла-
сти шел. Причем со-
вершенно конкретно 
и временами средств не 
разбирая...

Кровь не 
проливал?

- Сценаристы так при-
думали, что, конечно, маль-
чиков кровавых в глазах 
Сергея Безрукова быть не 
должно. Собственно гово-
ря, при вступлении на трон 
Борис и обещал, что в бли-
жайшие пять лет никого 
не казнит, но иностранные 
наблюдатели - например, в 
лице Исаака Массы - на эту 

тему немало язвили, что, де-
скать, да, клятву он держал, 
но людей иногда забивали на 
пытках или, скажем, топили 
в проруби. А что, кровь-то 
не пролилась!

К сожалению, в фильме 
упущен один очень важный 
момент. Борис Годунов был 
в опричнине. То есть он как 
личность формировался там. 
И, строго говоря, это очень 
драматический момент, ког-
да бывший опричник дела-
ется царем. Он воспитан, он 
закален вот в этой атмосфе-
ре, на крови замешанной. В 
фильме же эпизод с оприч-
ниной сводится к тому, что 
удалые опричники волокут 
привязанного к телеге во-
еводу. Да, в общем, так ему и 
надо, потому что этот злодей 
у себя в подвале содержал 
ливонский «спецназ»... В свое 
время Иосиф Сталин ква-
лифицировал опричников 
как «прогрессивное войско», 

а не, например, «шайка де-
генератов». На самом деле 
опричнина была прогрессив-
ной шайкой дегенератов, в 
которой, собственно говоря, 
в молодые годы и пребывал 
будущий царь.

Смерть Грозного 
и кто убил 
царевича?

- Как я понял, дается на-
мек на то, что Богдан Бель-
ский придушил Ивана Гроз-
ного подушкой, а Борис ни 
при чем. Да, слухи ходили 
разные. Особенно они ак-
тивизировались в 60-е годы 
XX века, когда вскрыли 
гробницу Ивана Васильеви-
ча. В костях у него понахо-
дили всякой гадости: ртуть, 
мышьяк. И стали говорить, 
что Ивана Грозного тра-
вили. А когда царю стало 
совсем худо, то на него в 
суматохе как раз и нава-
лились Богдан Бельский с 
Борисом Годуновым и пре-
рвали жизнь тирана таким 
вот способом. Но в исто-
рической науке эту версию 
мало кто принимает. Все же 
господствующая линия, что 
из жизни Иван Грозный 

ушел естественным путем.
Что же касается царевича 

Дмитрия, то, конечно, ни-
кто не знает, что произошло. 
Другое дело, что смерть ца-

ревича, безусловно, для Бо-
риса в тех условиях стала на-
стоящим подарком. Ежели, 
конечно, он сам себе этот 
подарок не организовал. 
Просто для Годунова это во 
многом был вопрос выжива-
ния. Причем не только как 
политика, но и вообще как 

человека. Потому что род-
ня царевича была настроена 
против Бориса. Царь Федор 
оказался бездетным, в лю-
бой момент на трон могли 
посадить царевича Дмитрия 
со всеми вытекающими от-
сюда последствиями. По-
этому, конечно, живой царе-
вич Борису был не нужен. 
Другое дело, не факт, что он 
отдал именно приказ. В то 
время можно было намек-
нуть кому-то или же выра-
зительно посокрушаться...

Женитьба 
на дочери 

Скуратова - 
выгода Годунова?

- Мы привыкли восприни-
мать Малюту Скуратова как, 
по крайней мере, второе лицо 
после царя. Да, безусловно, 
это одна из самых мощных 
фигур в опричнине. Но! Не 
с самого начала возникно-
вения опричнины, а, скорее, 
когда люди, которые стоя-
ли у истоков, сами сложили 
головы на плахе в 1570 году. 
Именно тогда Малюта под-
нимается на лидирующие 
позиции. И здесь есть две сто-
роны медали. С одной сторо-
ны, он самый близкий царю 
человек и поэтому родниться 
с ним политически выгодно, 
а с другой - он худородный 
человек. И поэтому ему са-
мому надо выдавать дочек за 
молодых людей с хорошими 
фамилиями. Он всех трех и 
пристроил очень удачно - за 
князя Глинского, за князя 
Шуйского и за Годунова. То 
есть здесь вполне мог быть 
зримый интерес и с той, и с 
другой стороны.

Федор Романов - 
положительный 
герой?

- Федор Романов - это 
отец будущего царя. Мало 
того, будущий великий Па-
триарх Московский и всея 
Руси Филарет. То есть сам 
Борис Годунов насильно по-
стрижет его в монахи под 
именем Филарет, и спустя 
годы тот станет патриар-
хом. Хотя в фильме пока-
зано, что они настоящие 
друзья. Но это еще не все! В 
сериале Федор Романов по-

казан опричником, 
хотя он им никог-
да не был - Рома-
новы однозначно 
из земщины. Во-
вторых, образ его 
существенно об-
лагорожен. Со-
временники опи-
сывали его как 
большого щеголя 
и великого ходока 
по женскому полу. 
Но он был, конеч-

но, и настоящим политиком. 
Даже более авторитетным, 
чем его сын царь Михаил 
Федорович. То есть фигура 
сложная, интересная и со-
всем не такая упрощенная, 
былинная, как хотят ее 
представить в фильме.

Оксана Химич

 

Давно не радовали меня так 
премьеры, как новый телесе-
риал «Годунов» на телеканале 
«Россия-1». Главный повод - 
актерский состав, конечно же. 
Хороших актеров много не бы-
вает, а в «Годунове» их вообще 
вагон и маленькая тележка!

С первых же минут телесе-
риала меня не покидало ощу-
щение, что я смотрю какую-то 
странную смесь «Бригады», 
«Бумера» и «Брата-2», настоль-
ко актерские составы совпали. 
Так и ждешь, что Борис «Без-
руков» Годунов начнет сбивать 
свою собственную средневеко-
вую банду «Боря Белый», а по-
чему нет?

Впрочем, «Годунов» - вовсе 
не эклектика вам какая, а каче-
ственный исторический сери-
ал. Тут все серьезно - и жизнь, 
и слезы, и любовь. Динамика 
сериала неожиданно радует, ни-
каких тебе затянутых сцен, ни-
каких бессмысленных крупных 
планов со взглядами вдаль. Все 
по делу: каждая сцена на своем 
месте, каждый эпизод двига-
ет историю вперед. Да и исто-
рия Годунова, хоть, на первый 
взгляд, и знакомая, но все же не 
такая заезженная, как, к приме-
ру, тема Ивана Грозного. О Бо-
рисе ничего такого не снимали, 
разве что театр давал возмож-
ность погрузиться в наш период 
темной «игры престолов». И в 
этом смысле давно уже пора 
было появиться чему-то такому.

Историческая справедли-
вость в новом телесериале не 
так уж и важна, не в том сча-
стье, чтобы углубляться в исто-
рическую казуистику. Костюмы 
есть? Палаты расписные? Кони 
в упряжках имеются? И нече-
го жаловаться. Так же было с 
околоисторическим сериалом 
«Викинги», созданным «по мо-
тивам» темных времен с целью 
«дать возможность почувство-
вать». Сегодня это куда важнее 
фактической правды - дать зри-
телю погрузиться в средневе-
ковый мир, влезть в шкуру, как 
говорится. Но на этом образо-
вательный элемент заканчива-
ется и начинается энтертейн-
мент. На первый план выходит 
любовь. И в этом смысле «Го-
дунов» ничем не отличается от 
любого другого российского се-
риала. Отношения тут в центре, 
и это нам дают понять с самых 
первых кадров. Удастся ли заво-
евать сердце «прекрасной прин-
цессы» Марии Скуратовой или 
нет? Женится ли князь Шуй-
ский? Такое чувство, словно ав-
торы заранее успокаивают при-
выкшую к «мылу» аудиторию: 
мол, не волнуйтесь, если надо, 
и близнецов разлучим, и кто-
нибудь в кому впадет. Но сде-
лано это так качественно, так 
органично, что как-то даже не 
замечаешь. Хорошему сериалу 
можно ведь многое и простить.
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«ЭТО ОЧЕНЬ ДАЛЕКО
ОТ ПРАВДЫ!»
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«В фильме он 
просто душка»

«Смерть царевича Дмитрия 
стала для него подарком»

«Породниться со Скуратовым 
было выгодно»
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Павла Трубинера и Юлию Мельникову 
можно назвать одной из самых краси-
вых пар современного отечественного 
кино. Причем вместе они смотрятся 
гармонично не только в жизни, но и на 
экране. Изображать чувства супругам 
явно не приходится...

- Павел, сейчас на ка-
нале «Домашний» идет 
многосерийная мелодрама 
«Мама», в которой ваш 
герой оказывается в отно-
шениях сразу с несколькими 
женщинами. Как оправды-
ваете своего персонажа?

- У каждого героя, даже 
самого отрицательного, 
есть своя правда. Да, порой 
Кирилл циничен и груб, но 
ведь он глава крупной фир-
мы, под его началом трудит-
ся много людей, да и бизнес 
- дело сложное, тут нельзя 
быть тюфяком. Так что это 
не он такой, а жизнь такая. 
И да, Кирилл вынужден раз-
рываться между женой, с 
которой прожил много лет 
и от которой не может уйти 
в силу обязательств, и той, 

которую по-
настоящему 
любит. Но и 
это узнавае-
мая для многих ситуация, 
каждый попавший в нее 
мужчина всегда мучается с 
выбором.

- Вашей партнершей в 
сериале стала супруга, ак-
триса Юлия Мельникова. 
Насколько вам комфор-
тно работать вместе на 
съемочной площадке?

- Это уже наша пятая со-
вместная картина. И с Юлей 
хорошо работать хотя бы 
даже потому, что не при-
ходится врать, когда изо-
бражаешь чувства. Кино 
- это же все равно красивая 
неправда, и в кадре мы в 
каком-то смысле лукавим. 

Правда, личные отношения 
иногда могут и помешать. 
Ты же привык уже общать-
ся с человеком, поэтому мо-
жешь забыться и выйти из 
роли, особенно при поцелуе 
в кадре. Когда целуешься с 
кем-то другим - надо настра-
иваться, чтобы выглядело 
убедительно. А с Юлей, на-
оборот, приходилось себя 
контролировать, чтобы из-
лишне не увлечься. (Улыба-
ется.)

- Расскажите, как вы 
познакомились.

- Это произошло на съем-
ках сериала «Грач». Впер-
вые встретились прямо в 

кадре. По сценарию долж-
ны были играть семейную 
пару на грани развода, но 
на самом деле оба чувство-
вали: для нас все только на-
чинается. Никогда бы не 

поверил, что так 
бывает, но это 
была любовь с 
первого взгля-
да. Юля тогда 
п а р а л л е л ь н о 
снималась еще 
в одном проек-
те и уезжала в 
перерывах меж-
ду сменами. Но 
когда мы с ней 
вновь встреча-
лись на съемоч-
ной площадке, 
то всегда много 
разговаривали 
и что-то обсуж-
дали. Нам было 
интересно вдво-

ем, и в один момент мы про-
сто поняли, что больше не 
можем друг без друга.

- И что было потом?
- Когда наш совместный 

проект подошел к концу, я 
надолго уехал в экспеди-
цию, и мы часами разгова-
ривали по телефону. Бы-
вало даже, что засыпали с 
включенным скайпом. А по 
возвращении я сделал Юле 
предложение.

- Какой была ваша 
свадьба?

- У Юли была мечта сы-
грать свадьбу на берегу 
океана. А для меня главное 

- чтобы она была счастлива. 
Поэтому мы решили прове-
сти торжественную церемо-
нию на острове в Таиланде. 
Это был день только для нас 
двоих!

- Дома обсуждаете 
какие-то рабочие момен-
ты? Даете друг другу про-
фессиональные советы?

- Конечно, обсуждаем! 
Мы же в одной профессии, 
поэтому и советы даем, и 
прислушиваемся к мнению 
друг друга - в этом нет ни-
чего страшного. Всегда ин-
тересно узнать отношение 
твоего близкого человека. 
Единственное - мы не репе-
тируем что-то заранее, это 
происходит только на пло-
щадке.

- Павел, и последнее: есть 
ли у вас какое-то хобби?

- Конечно! Люблю играть 
в хоккей. В детстве даже 
мечтал стать хоккеистом. 
(Смеется.) И любовь к 
спорту с тех времен у меня 
осталась. Рыбалку очень 
люблю. Посидеть спокой-
но с удочкой - счастье. А 
еще мне очень нравится ез-
дить на охоту куда-нибудь 
в глушь. Люблю даже не 
сам процесс, а получаю удо-
вольствие, просто находясь 
в тайге, без связи. Ночевать 
в охотничьих домиках - ред-
кая возможность как следу-
ет выспаться на свежем воз-
духе. Так и звери целы,  и я 
«охотой» доволен...

Екатерина Шитикова
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Композитор и поэт Елена 
Суржикова познакомилась с 
Николаем Караченцовым в 
конце 90-х. И с тех пор была 
вхожа в его дом. В память об 
актере Суржикова решила 
написать биографический 
роман «Гром небесный», а 
заодно и сценарий, по кото-
рому на одном из федераль-
ных каналов снимут много-
серийный фильм.

- Сначала это было не-
большое эссе, описание 
встречи с Николаем Кара-
ченцовым и его супругой, 
- рассказывает Елена Пав-
ловна. - Потом я это дело за-
бросила, но произошла тра-
гическая авария с Колей, и 
я поняла, что писать нужно 
обязательно, ведь это исто-
рия. И в романе я подробно 
повествую о человеческих 
качествах Караченцова, о 

том, сколько добрых дел он 
сделал в своей жизни.

В ближайшее время кни-
га должна быть выпущена. 
Ну а попутно идет работа 
и над киноосновой. Кино-
режиссер Алла Сурикова, 
снявшая популярный музы-
кальный вестерн «Человек 
с бульвара Капуцинов», в 
котором сыграл Карачен-
цов, не исключает своего 
участия и в этом проекте.

- С Николаем Петрови-
чем меня свел барабанщик 
групп «Аракс» и «Цветы» 
Борис Багрычев, - про-
должает Суржикова. - Он 
работал в ресторанах, знал 
многих артистов. Как-то 
я пришла к нему в гости и 
пожаловалась: мол, много 
лет пишу песни в стол. А 
он тут же стал думать, кому 
из исполнителей их можно 
предложить, говорил про 
Буйнова, Градского... Не-
ожиданно возникла идея 
показать песни Караченцо-
ву. Я нервничала, тряслась, 
покупала цветы, долго го-
товилась. А спела ему под 
гитару несколько своих пе-
сен, он выбрал «Я не солгу», 
записал ее - с этого и нача-
лось наше многолетнее со-
трудничество.

Разумеется, значитель-
ное место в картине будет 
уделено и супруге актера 
Людмиле Поргиной. Сур-
жикова хочет показать ее 
беззаветное служение и са-
мопожертвование.

- Ее часто укоряли в 
прессе, что, мол, таскает 
везде больного мужа, - го-
ворит композитор. - Это не-
справедливые упреки. Она 
просто делала его жизнь 
ярче, интереснее. Возила 
Караченцова в цирк, в те-
атр, за границу, чтобы он 
не чувствовал себя затвор-
ником. К Николаю Кара-
ченцову всюду подходили 
люди, брали автографы, 
фотографировались с ним 
- его такое внимание всегда 
трогало до слез. Он посто-
янно плакал от осознания 
того, что его не забывают, 
помнят и любят...

В байопике, как обеща-
ет Суржикова, Караченцов 
предстанет не бронзовым 
памятником, а живым че-
ловеком со своими страстя-
ми, грехами и тревогами. 
Причем многие стороны 
жизни любимого артиста 
откроются для зрителей 
впервые.

Иван Попельнюхов

Премьера фильма «Хантер 
Киллер» была запланирована 
на начало ноября, однако так 
и не состоялась. И это уже не 
первый подобный случай. На-
помним, что в начале года ве-
домство отказало в прокатном 
удостоверении британской ко-
медии «Смерть Сталина». Но 
если ту картину запретили, по-
боявшись, что она оскорбит 
чувства пожилых людей, то что 
же нашли в этой?

Фильм «Хантер Киллер» рас-
сказывает о том, как одноимен-
ная американская субмарина 
вместе с подразделением Воен-
но-морских сил США вступает 
в боевую операцию по спасе-
нию... президента России от рук 
мятежников, пытающихся за-
хватить власть путем военного 
переворота. Вот так - ни боль-
ше ни меньше. Прокомменти-
ровать ситуацию мы попросили 
известного киноведа Алексан-
дра Шпагина.

- Знаете, в 60-х годах во 
Франции был очень популярен 

лозунг: «Мы запрещаем запре-
щать!» Вот я считаю, что уже и 
для нашего искусства он тоже 
должен прозвучать. Ведь что 
происходит с фильмом, если 
его запрещают? Во-первых, 
начинается спор дураков: одни 
пытаются доказать, что раз за-
прещают, значит, обязательно 
надо посмотреть, другие - что 
такую гадость смотреть нель-
зя. То есть начинается какая-
то истерика, маразм крепча-
ет! Более того, запрещенный 
фильм становится просто 
знаменем каким-то! Все на-
чинают о нем говорить. А вот 
разрешили бы, показали  бы, 
может, и фильм-то никто и не 
заметил бы.

Остается добавить, что за 
последние годы в числе запре-
щенных, то есть тех, которым 
не выдали прокатное удостове-
рение, оказались порядка деся-
ти фильмов: «Смерть Сталина», 
«Номер 44», «Клип», «Любовь» 
и другие...

Ксения Позднякова
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Павел ТРУБИНЕР: 
«Целуя жену в кадре, 
могу увлечься!»

О жизни КАРАЧЕНЦОВА
  снимут сериал

«Начинается истерика, 
маразм крепчает!»

В мире кино разразился 
очередной скандал. Мини-
стерство культуры не вы-
дало прокатное удостовере-
ние американскому фильму 
«Хантер Киллер». И вновь 
это вызвало бурю недо-
вольства со стороны деяте-
лей киноиндустрии.
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ФОТО: А. МОКРОУСОВА
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Для начала немного исто-
рии. Напомним, что Ростис-
лав Хаит, Александр Деми-
дов, Леонид Барац и Камиль 
Ларин познакомились в 
ГИТИСе, где учились 
на эстрадном факуль-
тете. Как рассказы-
вают сами юбиляры, 
плотнее общаться 
они стали, когда по-
ехали на картошку 
в один из колхозов. 
Там и возникла 
идея создать кол-
лектив. А через 
какое-то время 
ребята выпустили свой пер-
вый спектакль «Это только 
штампы», в котором были 
сценки из студенческой жиз-
ни. Но мало кто знает, что 
на самом деле в коллективе 
пятеро участников: факти-
чески за кадром остается их 
друг и бессменный режис-
сер театральных постановок 
Сергей Петрейков. Ну и что 
название коллективу приду-
мал Александр Демидов. «И» 
в данном случае означает «и 
так далее»...

- Вам исполняется 25 
лет. Как будете отме-
чать эту дату?

Леонид Барац: У 
нас три серьезных 
события намечено 
на юбилейный год: 
собственно, празд-
нование 25-летия 
спектаклем «Пись-
ма и песни мужчин». 
Вместе с нами на сцену 
выйдут «Машина времени», 
«Чайф» и Александр Град-
ский. После этого мы будем 
выпивать все вместе в ка-
ком-нибудь укромном месте. 
Потом выпустим еще одну 
постановку - некий такой 
«квартирник». И третья важ-
ная часть наших празднова-
ний - это фильм «Громкая 
связь», где мы все сыграли 
главные роли.

- А помните, как снимали 
свой первый фильм «День 
выборов»?

Ростислав Хаит: Это было 
в 2006 году. У нас не было 
опыта съемок в кино. И с 
нами снимался Евгений Сте-
блов. Он посмотрел на нас и 
сказал: «Это не так. Забудьте 

все, что вы делаете в театре. 
Тут надо иначе». И вот мы 
как-то иначе и пробуем. Уже 
на съемках «Громкой связи» 
произошла важная вещь: мы 
поняли, что выросли! В твор-

ческом плане, 
конечно. На-
пример, пере-
стали бегать к 

плейбеку - это 
такой монитор, 
где можно смо-
треть дубль. Мы 
вообще переста-
ли этим занимать-
ся - доверились ре-
жиссеру.

- Сколько за 25 лет 
у вас было попыток разбе-
жаться?

Ростислав Хаит: Если 
говорить честно, то серьез-
ных попыток к «разводу» не 
было ни одной. Всякие одно-
моментные декларации, сами 
понимаете, могут быть где 
угодно - в любой семье, в лю-
бой группе...

Леонид Барац: Надеюсь, 
что на меня никто не оби-
дится. У нас есть два таких 
настоящих серьезных психа 

- это наш режиссер 
Сергей Петрей-

ков и Саша 
Демидов. И 
от них часто 
слышалось: 
«Все, я уйду 
из театра!» 

Первые де-
сять раз я даже 

этому верил. А 
потом привык...

- Но были же мысли, на-
верное, у кого-то уйти в 
«сольное плавание»?

Ростислав Хаит: Мне ка-
жется, что каждый из нас 
четверых понимает: вчет-
вером мы можем самовы-
разиться гораздо сильнее, 
чем поодиночке. После этих 
слов, по идее, должно закон-
читься интервью: все плачут 
и благодарят друг друга! 
(Смеется.)

Александр Демидов: Тут 
главное, чтобы в уме у кого-
то не закрадывалась мысль: 
«Я же главный! Я же боль-
ше понимаю, чем они!» Ведь 
почему распадаются многие 
коллективы?..

Камиль Ларин: Можно, я 
на этот вопрос отвечу? Рас-
падаются они по двум причи-
нам: бабы и бабки. У нас нет 
ни того ни другого. А если 
серьезно, то да, именно это 
главное, что сказал Саша. 
Как только кто-то из нас по-
думает: «Все, я тут главный!» 
- тогда все и закончится. Но 
каждый из нас, надеюсь, это 
понимает. Поэтому мы и от-
мечаем вместе 
25-летие.

- А как 
реагируете 
на предло-
жения со 
стороны? 
Один за 
всех и все 
за одного, 
то есть 
т о л ь к о 
вместе, или все 
же каждый может быть 
счастлив и в одиночку?

Ростислав Хаит: У нас есть 
разные проекты совместные. 
Спектакль, например, мы де-
лаем раз в три года, фильм 
- раз в два года. И главное - 
участвовать во всем этом. А 
в остальном каждый может 
делать то, что ему хочется и 
нравится.

Александр Демидов: Глав-
ное, чтобы это не мешало 
нашей общей деятельности, 
она главнее. Но вот ребята, 
Леонид и Ростислав, принци-
пиально не снимаются в дру-
гих проектах, а мы с Камилем 
делаем это. Плюс у меня три 
музыкальных альбома и свой 
коллектив «Демидовband».

Леонид Барац: Ты еще за-
был сказать, что у тебя есть 
приз «Поэт года». На самом 
деле у него есть такая награ-
да, причем в номинации «Ли-
рика».

Ростислав Хаит: А я, кста-
ти, «Мистер круиз - 1989». Это 
действительно так! У меня 
никаких театральных пре-
мий нет, так что это пока мое 
единственное достижение.

- Что же вы сделали для 
того, чтобы ее получить?

- Я неплохо прыгал в меш-
ках... Как видите, мы все раз-
ные, со своими увлечениями. 
Но вместе мы - сила!

Валерия Хващевская

Из всех театральных премий 
в этом сезоне, похоже, 

больше всех отличилась 
«Золотая маска». Именно 

она выдает скандал за 
скандалом!

Некоторое время назад 
Минкульт России за-

явил о выходе из чис-
ла организаторов 
данной премии. При-
чина? Пресс-служба 

министерства сформу-
лировала ее так: «Мы не 

считаем целесообразным 
в дальнейшем выступать в 
этом качестве, так как факти-
чески не влияем на принятие 
каких-либо решений».

Театральное сообщество 
попыталось расшифровать 
данное решение: к чему бы 
это? Игорь Костолевский, 
который является президен-
том фестиваля, прокоммен-
тировал ситуацию:

- Мы обращались к Пав-
лу Степанову (замминистра 
культуры. - Ред.), он объяс-
нил, что государственная ор-
ганизация не хочет влезать 
в общественную по поводу 
экспертных советов.

Однако вопросов все рав-
но остается больше, чем от-
ветов. И самый главный из 

них: почему именно сейчас 
Минкульт принял это реше-
ние? Ведь премия существу-
ет аж с 1993 года...

Теперь же прогремела 
еще одна новость: находяще-
гося под домашним арестом 
режиссера Кирилла Сере-
бренникова трижды номини-
ровали на премию «Золотая 
маска». Неужели эти два со-
бытия как-то связаны друг с 
другом?

По словам первого заме-
стителя председателя Со-
юза театральных деятелей 
Евгения Стеблова, СТД, ко-
торый, в общем, и создал эту 
премию, к подобным реше-
ниям вообще никакого отно-
шения не имеет.

- Мы только утверждаем 
экспертный совет и членов 
жюри. Но на них мы не име-
ем никакого влияния, - ут-
верждает Евгений Юрьевич.

Вообще же, по мнению 
Стеблова, такой демарш - 
выдвижение опального ре-
жиссера - не что иное, как 
медвежья услуга для самого 
же Серебренникова.

- На вручении прошлой 
премии мои коллеги из теа-
трального праздника устро-
или просто какой-то митинг 
в защиту режиссера. Почти 
каждый, кто выходил на сце-
ну, говорил какие-то слова 
в защиту Серебренникова. 
И мне так грустно было из-
за этого. Понимаете, ведь я 
хорошо знаю своих коллег. 
Они вообще не разбирают-
ся в коммерческой деятель-
ности и не знают точно дела 
Кирилла. Зачем тогда такие 
митинги устраивать?..

Ксения Позднякова

Жасмин, которая близко 
общается с Примадонной, 
уверена, что аншлаг гаранти-
рован. Она вхожа в дом Аллы 
Борисовны, приглашается на 
все семейные праздники. По-
этому о том, что происходит 
в жизни Пугачевой, знает, что 
называется, из первых уст.

- Пугачева очень измени-
лась, я ее даже не узнаю, - рас-
сказывает Жасмин. - Она ста-
ла какой-то умиротворенной 
и очень спокойной. Ей очень 
нравится быть женой, мате-
рью, а главное - никуда и ни 
за чем больше не гнаться. Она 
перестала быть ищущей, ста-
ла расслабленной, очень лег-
кой. 

У Аллы Борисовны, как 
считает Жасмин, с возрастом 
изменилась система ценно-
стей. Она больше не растрачи-
вает себя на ерунду, предпочи-
тает лишний раз не появляться 
на публике. Вокруг Примадон-
ны сложился так называемый 
ближний круг, и новые лица в 
нем давно уже не появляются.

- Мне очень нравится, как 
сегодня выглядит Пугачева, 
как одевается, что делает, - го-
ворит Жасмин. - Я бесконеч-
но благодарна ей за общение, 
советы и за то, что в далеком 
2003 году Пугачева была ре-
жиссером моих концертов.

И.П.

«Квартет И»: 
«Вместе мы - сила!»

В это трудно поверить. Они так молодо выглядят, так молодо 
шутят, настолько полны энергии и сил... Но тем не менее это 
так: знаменитому «Квартету И» исполняется 25 лет!
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«Для Серебренникова 
это медвежья услуга»

Жасмин 
не узнала 
Пугачеву
Сегодня за кулисами сборных 
концертов все разговоры 
только о грядущем сольном 
выступлении Аллы Пугачевой. 
Мол, на свой юбилей она 
намерена собрать Кремль.
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Ростислав 
Хаит

Камиль 
Ларин

Леонид Барац

Александр 
Демидов
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Заблудшая душа...
Да, все знали, что он плох, что так и не смог справиться со своим 

самым главным пороком. И все равно смерть Евгения Осина, которого 
чаще по привычке называли Женей, стала шоком. Такой молодой. 

Всего 54 года...
Да, всего 54. Но поставить 

диагноз бывшей звезде можно 
было моментально - достаточно 
взглянуть на его лицо. Запоями 
музыкант страдал давно. Прикла-
дываться к бутылке начал, когда 
еще гремела его слава. Остано-
виться вовремя не успел, в резуль-
тате пропил все: карьеру, заработ-
ки, семью.

«Живу один, мучаюсь. Дочь и 
бывшая жена совсем забыли, не 
звонят, - жаловался Осин. - У меня 
сейчас никого нет: просто все ки-
нули...»

Конечно, он лукавил. Друзья 
не раз протягивали ему руку по-
мощи, чтобы вытащить из маре-
ва алкогольного опьянения: и в 
клиники устраивали, и по врачам 
водили, и уборку в его загажен-
ной квартире делали. Да только 
все без толку: день-два - и Женя 
снова с бутылкой. Не сосчитать, 
сколько раз сильно падал и рас-
шибался: ноги уже не ходили, с 
печенью беда, позвоночник от-
казывал. А он менять ничего не 
хотел.

Зато ходил по ток-шоу и рас-
сказывал всякие небылицы. 
Не так давно, например, «на-
шел» внебрачную дочь. Чуть не 
плакал в эфире, распинаясь о 
том, как «счастлив обрести но-
вую семью». Потом признался, 
что вся история выдуманная, 

зарабатывать-то как-то надо, а 
на шоу платят огромные день-
ги. «Меньше чем за 300 тысяч я 
не снимаюсь», - хвастался Осин. 
При этом за коммуналку висел 
огромный долг - коммунальщи-
ки грозили отключить воду и 
свет. Собутыльники периодиче-
ски обворовывали. А все, что пе-
вец приносил после съемок, тут 
же уходило на спиртное.

Время от времени Осин по-
падал в больницы с циррозом 
печени. Но когда об этом спра-
шивали, все отрицал. Заплетаю-
щимся языком убеждал, что про-
сто сдавал анализы. Да и вообще 
проблем с алкоголем у него нет. 
Проблема у него только с день-
гами. Вернее, с их отсутствием.

«Ему действительно срочно 
нужна помощь. Но совсем не та, 
о которой он просит, - вносила 
ясность давняя подруга Жени, 
певица Наталья Штурм. - Ноги, 
позвоночник и другие органы 
стали отказывать именно из-за 
алкоголизма. Но ни в коем слу-
чае нельзя давать ему деньги на-
прямую! Они все уйдут на его 
пьянство. Он деградирует страш-
ными темпами!»

Осин и сам все прекрасно по-
нимал. И иногда проговаривался. 
«Я умираю, - как-то сказал он. - 
Все болит: и душа, и тело. Я впал 
в ситуацию безысходности...»

Уже полгода длится роман Юлии Началовой с 38-летним 
нижегородским судьей по имени Вячеслав. Они ходят под 

ручку на музыкальные премии, скачки и презентации. И дело, 
кажется, идет к свадьбе.

«Новый год - новый муж» - 
так дразнят артистку коллеги 
по шоу-бизнесу. Хотя, конеч-
но, они преувеличивают. Пе-
вица всего дважды состояла 
в законном браке, ну а потом 
был весьма долгий граждан-
ский.

Но из всех трех бывших 
мужей Началова сегодня 
поддерживает дружеские 
отношения только с экс-
футболистом и отцом ее до-
чери Евгением Алдониным.

- Мы с Женей общаемся, 
он хороший человек. Правда, 
после развода я не была ни 
на одном футбольном матче 
- зачем я туда пойду? - гово-

рит Началова. - У Жени своя 
жизнь, у меня своя. Но мы 
все равно остаемся близкими 
людьми, поздравляем друг 
друга с Новым годом и днем 
рождения. Я его даже собира-
юсь позвать на свадьбу. Мо-
жет, даже шафером!

Ну а в новом избраннике 
Юлю больше всего подкупа-
ет интеллект.

- Он очень умный - обла-
дает огромными знаниями в 
разных областях, имеет аспи-
рантское образование, зани-
мается защитой прав чело-
века, - рассказывает певица. 
- Но самое главное, что он... 
не футболист. Это принципи-

альный момент. Футболистов 
в жизни мне хватило, и свой 
глаз на членов сборной, хотя 
там много холостяков, я боль-
ше не кладу - это давно спетая 
песня. Для меня, как я поняла, 
люди из мира спорта - совер-
шенно чужие.

Иван Попельнюхов

С нами любовь!
В Московском доме национальностей прошла 
презентация сборника стихов «Вобюлиманс» 
известного журналиста, давнего друга и партнера 
«МН» Леонида Ариха.

Поэтический сбор-
ник вышел к юбилею 
автора.

- Мы знали Леонида 
Федоровича как хоро-
шего журналиста, глав-
ного редактора газеты 
«Новый вторник», а те-
перь узнали еще и как 
замечательного поэта, 
- открыл вечер пред-
седатель Совета прав-
ления общественной 
организации «Земля-
чество донбассовцев» в 
Москве Петр Акаемов, 
сам, между прочим, ав-
тор нескольких поэти-
ческих сборников.

Насчет названия 
сборника Леонида 
Ариха вышла любо-
пытная история. Пона-
чалу многие не могли 
понять, что это значит. 
Но секрет оказался 
прост: надо прочитать 
название задом на-
перед и получится «с 
нами любовь».

К сожалению, из-за 
болезни не смог прийти 
на презентацию давний 

друг юбиляра, извест-
ный писатель Леонид 
Жуховицкий, который 
написал в сборнике 
теп лый отзыв, назвав 
его очень емко: «Сти-
хи для одной, нужные 
всем». И действитель-
но, стихи Ариха вызва-
ли очень позитивные 
чувства у всех собрав-
шихся. По просьбе дру-
зей и коллег Леонид 
Федорович рассказал, 
с чего началось его 
творчество. Оказыва-
ется, большую роль в 
его профессиональном 
становлении сыграла 
школьная учительни-
ца литературы. Первое 
стихотворение Арих 
посвятил своей маме и 
показал его учительни-
це, которая переслала 
поэтический труд пя-
тиклассника в редак-
цию районной газеты. 
И это вдохновило Ле-
онида на написание но-
вых стихов.

Редакция «МН» от 
всей души поздравляет 
Леонида Федоровича с 
юбилеем и желает ему 
новых творческих по-
бед!

Фаина Зименкова

Началова объявила о свадьбе

КОЛЛЕГИ ОБ ОСИНЕ
Александр 
МАРШАЛ:

- Мне очень жаль Женю, но это 
закономерный, увы, итог. Он не 
смог справиться с болезнью, мно-
го пил. И я, и другие наши коллеги 
не раз говорили ему: если продол-
жишь пить, долго не проживешь. 
Но он просто не смог преодолеть 
себя, свою зависимость, свои 
страхи перед взрослой жизнью. 
Ведь по большому счету Женя, до-
стигнув уже немалого возраста, 
в своих поступках оставался под-
ростком. Очень жалко искреннего, 
способного, талантливого челове-
ка. Заблудшую душу. Пусть земля 
ему будет пухом!
Игорь 
САРУХАНОВ:

- Женю очень жаль. Несколько 
недель назад мне звонили наши 
общие друзья, говорили, что он в 
тяжелом состоянии, но тогда обо-
шлось, и я вздохнул спокойно. И 
вот трагическая весть. Он уже не-
однократно находился между жиз-
нью и смертью. Я Евгению не раз 
говорил: да, у тебя проблемы, но 
не зацикливайся на этом, уйди с 
головой в работу. Он не слушал. 
Наверное, с ним надо было но-
ситься, нянчиться как с малым 
дитем. Но у всех нас своя жизнь, 
работа, семья... И еще. Он очень 
ранимый был человек. А чтобы 
удержаться на эстраде, нужно об-
ладать железной волей, характе-
ром. Ему не хватало как первого, 
так и второго... Очень бы хотелось 
надеяться, что его душа наконец 
обретет покой.
Александр 
МАЛИНИН:

- Всегда горько, когда ухо-
дят талантливые люди, да еще в 
столь молодом возрасте. Я знал, 
что у Евгения были проблемы с 
алкоголизмом, и к тому же гор-
дыня не позволяла ему очень 
долго принимать помощь дру-
зей. Мне очень жаль. У него был 
потенциал в творчестве. Но он не 
справился с проблемами в жиз-
ни. Наверное, еще и потому, что 
ощущал себя в этом мире одино-
ким...

Подготовили Ольга Лесина, Андрей Князев
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- Наталья Сергеевна, у 
вас были фильмы про Тют-
чева, Пушкина, Гоголя. О 
ком еще хотели бы снять?

- Моя большая мечта - 
делать фильмы о людях 
духовного плана. В моей 
ленте «Зверь» по роману 
Лескова был образ Сергия 
Радонежского, всего лишь 
небольшой эпизод. И я хочу 
вернуться к этому образу и 
сделать о Сергии Радонеж-
ском большой масштабный 
фильм. Но такие картины 
можно делать только рука 
об руку с государством. И я 
очень надеюсь на помощь, в 
том числе Союза кинемато-
графистов в лице его предсе-
дателя Никиты Михалкова.

- Интересно, а как и когда 
вы пришли к православию?

- Крестилась я в 19 лет. Но 
тогда у меня не было даже 
крестика, мне переплавили 
его из колечка. Это было 
советское время, когда по-
добный акт 
не то что не 
поощрялся, 
а был чреват 
самыми не-
приятными 
последствия-
ми. Скажем, 
моя бабушка 
очень расстро-
илась, когда 
узнала об этом, 
она боялась, 
что меня бу-
дут преследовать за это. А 
церковь моя первая была в 
Переделкине - с голубыми 
куполами. У меня сохранился 
папин этюд, где он нарисовал 
эту церковь. И я люблю там 
бывать на кладбище, где за-
хоронены обожаемый мной 
Борис Пастернак, Корней 
Чуковский, моя любимая 
бабушка Анна Ивановна 
Герман... Моя бабушка была 
невероятно образованным 
человеком и всячески разви-
вала меня: читала серьезные 

книги, беседовала обо всем 
на свете. У меня было заме-
чательное детство до восьми 
лет. А потом я на целых пять 
лет потеряла папу, не виде-
лась с ним, это был для меня 
огромный стресс...

«Могла сыграть 
Наташу Ростову»

- Правда, что в ваших жи-
лах течет турецкая кровь?

- И турецкая, и австрийская, 
и болгарская, и польская, и 
еврейская. В папиных корнях 
намешано много всяких кро-
вей. Да и в маминых хватает. 
Видимо, поэтому я очень силь-
ный человек генетически. Так 
сказать, в настырно-могучем 
плане. Люблю, например, за-
бираться в горы, чтобы мне в 
лицо дул ветер, чтобы сопро-
тивляться ему, или стоять на-
встречу бегущей волне. Это у 
меня от славного каза-

чьего племени, 
от кубанских 
казаков такая 
напористость, 
настырность, 
что ли, кото-
рые от папы, 
или от вяти-
чей, которые 
от мамы.

- Наталья 
Сергеевна, а 
как же по-

лучилось, что 
папа в своих фильмах вас 
так и не снял?

- Он однажды хотел меня 
снять в фильме «Вой на и мир» 
в роли маленькой Наташи Ро-
стовой, мне тогда было 13 лет. 
Но у Наташи голубые глаза, а 
у меня - карие, и я не подошла 
внешне. Тогда еще не было 
цветных линз, чтобы испра-
вить эту разницу. Ну а потом 
как-то уж не случилось. Зато 
я папу использовала в своих 
фильмах: он озвучивал Сал-
тыкова-Щедрина в «Поше-

хонской старине» и в других 
картинах.

- В вашем фильме о Гоголе 
приняли участие ваши дети 
- Иван и Мария...

- Да, мой сын Иван напи-
сал музыку к фильму, на мой 
взгляд, очень хорошую. Она 

обогатила картину в эмоцио-
нальном плане, углубила обра-
зы героев. Ну а Маша сыграла 
роль Анны Вильегорской. Это 
была ее первая большая рабо-
та в кино, и мне кажется, она 
достойно с ней справилась. Во 
всяком случае, я как режиссер 
довольна ее игрой. Одна се-
рьезная актриса сказала мне, 
что она увидела в моей Ма-
шеньке некое благородство, 
трепетность, достоинство, 
присущее девушке прошлого 
века. Вы знаете, найти девуш-
ку ее возраста, соответствую-
щую XIX веку, сейчас очень 
нелегко. Но, кстати, Машень-
ка не сразу решилась на эту 
роль. Дело в том, что она как-
то болезненно относится к 
тому, что у нее известные ро-
дители, считает, что это как-то 
может отразиться на отноше-
нии к ней. Даже когда поступа-
ла во ВГИК, говорила: «Мама, 
они же все знают, что я дочка 
Бурляева, и могут подумать, 
что я только поэтому посту-
пила туда». Я ее успокаивала, 
отвечала, что всегда найдутся 
люди, которые будут что-то 
говорить по этому поводу, это 

неизбежно, ну и что? Ты же 
не можешь всем бесконечно 
доказывать что-то, да это и не 
нужно. Делай свое дело хоро-
шо, и это будет лучшим аргу-
ментом твоей состоятельно-
сти как актрисы... Я, конечно, 
прекрасно ее понимаю, пото-
му что сама была в таком же 
положении. Когда я поступила 
во ВГИК, пришло огромное 
количество писем в институт, 
что меня взяли по блату. Хотя 
папа даже не знал, что меня 
принял Сергей Аполлинари-
евич Герасимов. Я поступала 
в институт, когда отец уже с 
нами не жил...

«Мы с Бурляевым - 
одна команда!»
- Какие у вас отношения 

с братом по отцу Федором 
Бондарчуком?

- Да вот на днях виделись, 
обнялись, расцеловались, сфо-
тографировались на память. 
У нас все нормально, как и 
должно быть между родными 
людьми.

- В своих фильмах вы ча-
сто снимаете бывшего су-
пруга Николая Бурляева и 
его нынешнюю жену Ингу 
Шатову. Судя по всему, у вас 
хорошие с ними отношения?

- Да, мы поддерживаем хо-
рошие отношения: и творче-
ские, и чисто человеческие. 
Прошло много лет с тех пор, 
как мы расстались с Колей, 

все обиды давно прожиты, за-
быты, мы окрепли, духовно 
сблизились, объединились на 
новом витке отношений. Я 
очень уважаю его позиции, а 
он - мои. Не могу не сказать 
доброе слово и об Инге Ле-
онидовне Шатовой. Я очень 
хорошо отношусь к Инге, ува-
жаю ее. У меня никаких к ней 
не может быть претензий. Мы 
расстались с Колей задолго до 
их встречи, так что нам с ней 
делить нечего. Инга - хорошая 
актриса, мать двоих детей. Она 
поняла Николая Петровича, 
приняла его... Вот так иногда 
строится судьба. Видимо, в на-
шем случае надо было отойти 
в сторону, чтобы увидеть все, 
понять и сблизиться снова, но 
уже по-другому. Так что мы 
вместе работаем во многих 
проектах, помогаем, поддер-
живаем друг друга. Словом, 
мы - одна команда.

- Какие фильмы других ре-
жиссеров «греют» вас, смо-
трите их с удовольствием?

- Есть хорошие духовные 
фильмы, их не так много, но 
они есть. Люблю все картины 
Глеба Панфилова, Никиты 

Михалкова - это вообще мой 
любимый режиссер. Если го-
ворить честно, выпущенное 
знамя моего отца подхватил 
именно Никита Сергеевич. 
От его фильмов я получаю 
такие ощущения, какие по-
лучала только от фильмов 
папы. Здесь такое родство 
душ, какое редко бывает. И я 

очень рада, что мы 
сближаемся с ним в каком-то 
духовном мировоззрении.

- Вы не только режиссер, 
но и актриса. Почему давно 
уже не снимаетесь у других 
режиссеров? Не приглаша-
ют или не предлагают до-
стойных ролей?

- Вы знаете, режиссеры не 
очень любят актрис-режиссе-
ров. А я еще к тому же очень 
читающая актриса. Поэтому 
найти своего режиссера, кото-
рый думает и мыслит с тобой 
одинаково, который мировоз-
зренчески тебе близок, очень 
трудно. У меня, например, есть 
фильм, где я снялась, но ни 
разу его не видела. Это был 
современный фильм об одной 

летчице испытательного 
реактивного самолета, 
которую я играла. Роль 
интересная, характер-
ная. Есть живой прото-
тип моей героини. И мне 
хотелось узнать о своей 
героине больше, чтобы 
лучше ее понять. Перед 
съемками я попросила ре-
жиссера съездить к этой 
летчице, которую я игра-
ла, познакомиться с ней, 
пообщаться. На что он 
сказал мне: «Ты думаешь, 
это она, что ли, сделала? 

Да за нее все это сделали...» Я 
не понимаю, как можно сни-
мать фильм, не веря в то, о чем 
ты рассказываешь. И я была 
очень разочарована в этом 
режиссере. Даже не пошла на 
премьеру картины, так и не 
увидела ее.

А вообще, у меня разное 
отношение к моим фильмам. 
Не все они одинакового уров-
ня. Я сыграла более 50 ролей, 
но у меня есть с десяток кар-
тин, которые я не просто лю-
блю, а которые составляют 
мой бесценный багаж. Это 
фильмы «Ты и я» Ларисы 
Шепитько, «Солярис» Андрея 
Тарковского, «Звезда плени-
тельного счастья» Владимира 
Мотыля, «Красное и черное» 
и «Юность Петра» Сергея Ге-
расимова, «Лермонтов» Ни-
колая Бурляева. И фильмы, 
которые я сама снимала, «По-
шехонская старина», «Детство 
Бемби», «Просите, и будет 
вам», «Одна любовь души 
моей», «Любовь и правда Фе-
дора Тютчева». Мне есть что 
вспомнить. И чем гордиться!

Фаина Зименкова

Наталья 
БОНДАРЧУК:

«Многие
считали 

меня 
блатной»

Она, конечно, дочь своего отца! 
Как актриса сказала веское слово, как режиссер и сейчас не сбавляет 

оборотов. 68-летняя Наталья Бондарчук буквально живет своей работой, 
погружается в нее, как в омут с головой. 

И ставит перед собой только максимальные задачи!

Ее лучшие фильмыАктриса - «Солярис», «Звезда пленительного счастья», «Юность Петра».Режиссер - «Детство Бемби», «Пушкин. Последняя дуэль», «Гоголь. Ближайший».

В фильме 
«Солярис»

С дочкой Машей, сыном Ваней, 
Николаем Бурляевым 
и его нынешней женой
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В отношении этого уни-
кального человека - Василия 
Петрова - Сталин подписал 
единственный подобный 
приказ, зачислив его навеч-
но в ряды Красной армии. А 
человек этот действительно 
был уникальным. Оставшись 
в 21 год без рук, Василий 
Степанович сумел вернуть-
ся в строй. Точно так же, как 
герой «Повести о настоящем 
человеке» Алексей Маре-
сьев, потеряв ноги, возоб-
новил полеты на самолете, 
Петров продолжил коман-
довать артиллерийским пол-
ком. Дослужился до звания 
генерал-полковника, про-
жив после войны долгую, но 
трудную жизнь. Ему - един-
ственному из военнослужа-
щих - разрешалось держать 
«руки» (рукава от кителя) 
в карманах в присутствии 
старшего по званию и не от-
давать честь при встрече с 
военными.

Путь к славе
Родился кадровый офи-

цер Василий Петров 22 июня 
1922 года в запорожском 
селе Дмитриевке. Словно 
сама судьба уготовила ему 
участь защитника Отече-
ства. В 17 лет его призвали в 
Красную армию и направили 
учиться в Сумское артилле-
рийское училище. Окончил 
его Василий Степанович как 
раз перед войной, вступив в 
нее с первых же дней в соста-
ве 92-го отдельного артилле-
рийского дивизиона. Воевал 
мужественно и храбро (о 
чем свидетельствуют много-
численные благодарности 
командования), уничтожив 
тысячи гитлеровцев, а так-
же десятки немецких танков 
и артиллерийских батарей 
противника. Но особо от-
личился осенью 1943 года в 
Сумской области, где когда-
то учился.

Под градом авиабомб и 
артиллерийских снарядов, 
умело командуя подчинен-
ными, сумел в короткий срок 
и без потерь организовать 
переправу орудий своего ис-
требительного полка через 
реку Сулу. И почти сразу по-
зиции его батарей контрата-
ковали танковый и пехотный 
батальоны. Подпустив врага 
поближе, артиллеристы под 
командованием капитана Пе-
трова уничтожили более по-
ловины танков и пехоты, со-
рвав контратаку гитлеровцев. 
В этот момент Василий Сте-
панович заметил, что до двух 
рот немецких автоматчиков, 
пробравшись под покровом 
лесного массива к нему в тыл, 
пытаются окружить позиции 
батарей.

«Рус, сдавайся!» - доно-
силось до артиллеристов. 
«Истребители не сдаются!» 
- крикнул капитан и скоман-
довал развернуть орудия, 
которые дали по зашедшим 
с тыла гитлеровцам не-
сколько залпов картечью. 
Медлить было нельзя, ко-
мандир собрал всех свобод-
ных от стрельбы бойцов и 

повел их в атаку на фаши-
стов: «Вперед! За Сталина!» 
И снова добрая половина 
автоматчиков была унич-
тожена, несколько из них 
взяты в плен. Сам капитан 
Петров был ранен, но от 
госпитализации отказался, 
сумев вывести свои батареи 
из окружения.

Через неделю, командуя 
истребительно-противо-
танковым артиллерийским 
полком, также быстро смог 
организовать переправу че-
рез Днепр и занять Букрин-
ский плацдарм. А так как 
Петров сделал это первым 
в своей бригаде, на него тут 
же обрушились фашисты, 
контратаки которых продол-
жались целую неделю.

В живых 
не значится

Во время четвертой за 
день контратаки (1 октября) 
офицер, как всегда, находился 
на позиции. Под его командо-
ванием артиллеристы унич-
тожили несколько танков 
противника. Но ответным 
огнем гитлеровцы уничто-
жили весь расчет одного из 
орудий. Василий Степанович 
встал со своим ординарцем 
к орудию, уничтожив еще 
одну боевую машину насту-
павших. Неимоверными уси-
лиями Букринский плацдарм 
был удержан. Однако неда-
ром говорили на фронте об 
артиллеристах-истребителях: 
«Длинный ствол - короткая 
жизнь». Очередным снарядом 
фашистского танка орудие 
было уничтожено. Осколка-

ми Петров был тяжело ранен 
в обе руки, потерял сознание, 
и только после боя его смог-
ли госпитализировать. Но в 
медсанбате его посчитали 
умершим и положили в сарай 
для убитых.

Узнав об утрате своего 
лучшего комполка, командир 
бригады полковник Купин 
послал на розыски тела бое-
вого товарища двух штабных 
офицеров, которые целые 
сутки искали Петрова среди 
умерших. И не нашли, о чем 
и доложили комбригу. Но Ку-
пин приказал им вернуться в 
медсанбат и без тела своего 
друга не возвращаться. Ког-
да офицеры обыскали все, 
что можно было осмотреть, 
санитары указали им на тот 

самый сарай для мертвецов, 
где они и нашли еще живо-
го Петрова и сразу принесли 
его на стол хирурга. Но время 
ушло: гангрена поразила обе 
раненые руки, и их пришлось 
ампутировать.

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 24 
декабря 1943 года капитан 
Петров был удостоен звания 
Героя Советского Союза с 
вручением ордена Ленина. 
Заслуженная награда! Од-
нако самого Василия Степа-
новича участь инвалида не 
устраивала, хотя ему и пред-
ложили после выздоровле-
ния престижную должность 

секретаря одного из москов-
ских райкомов. Ему шел все-
го 22-й год, горячая кровь 
кипела! Но вердикт врачей 
был категоричен: «Без рук на 
фронт?! Да вы с ума сошли, 
голубчик!» И тогда он напи-
сал письмо с просьбой про-
должить службу в Красной 
армии самому Верховному в 
Ставку.

Прочитав такое посла-
ние, Главнокомандующий 
не просто учел его прось-
бу и вернул на фронт, но и 
навечно зачислил Василия 
Степановича своим прика-
зом в ряды Красной армии. 
Весной 1945 года уже гвар-
дии майор Петров снова 
командует истребительно-
противотанковым артилле-
рийским полком, который 
вгрызался в это время в по-
зиции Одерского плацдар-
ма. В эти дни Третий рейх 
находился уже в состоянии 
агонии: фашисты пошли в 
последнее контрнаступле-
ние. В течение двух часов 
9 марта в отчаянной попыт-
ке сбросить части Красной 
армии с западного берега в 
Одер гитлеровцы предпри-
няли пять контратак.

Благородство 
победителя

Из наградного листа: 
«Умело и мужественно 
руководя действиями 
своего полка, лично на-
ходясь в боевых порядках 
батарей под исключи-
тельно сильным артил-
лерийско-минометным 

и пулеметным огнем про-
тивника, неоднократно ри-
скуя жизнью, гвардии майор 
Петров не допустил гитле-
ровцев на переправы плац-
дарма. В бою были унич-
тожены 9 танков и свыше 
180 солдат и офицеров про-
тивника... 15 марта Петров 
проявил высокие образцы 
оперативного руководства 
и непреклонное мужество. 
Его полк уничтожил 4 ору-
дия, 13 огневых точек и до 
120 гитлеровцев».

Но и это еще не все. 19 
апреля в ожесточенных боях 
в районе шоссе Ротенбург 
- Ниски он лично повел две 

штурмовые батареи в 
атаку на населенный 
пункт Эдерниц-Виль-
гельминенталь. Заняв 
выгодные позиции, 
полк отразил несколь-
ко яростных контратак 
фашистов, уничтожив 8 
танков и 200 гитлеров-
цев. 20 апреля, перере-
зав шоссе на Дрезден, 
его полк остановил 
натиск танкового и 
пехотного батальонов 
противника. 27 апреля 
Петров лично поднял 
в атаку стрелковый ба-
тальон и был тяжело 
ранен снайпером уже в 
обе ноги.

Когда по приказу 
Василия Степановича 
привели стрелявшего 
в него унтер-офицера 
Пауля Имлера, вое-

вавшего, как оказалось, еще 
под Москвой, раненый ко-
мандир полка подумал: «Вот 
человек, прошедший всю 
войну... Зачем же его сейчас 
специально убивать?» «От-
пустить его и всех пленных 
немцев!» - отдал свой по-
следний боевой приказ на 
этой войне гвардии майор 
Петров.

А уже 27 июня 1945 года 
Василий Степанович был 
второй раз удостоен звания 
Героя Советского Союза. 
Второй орден Ленина он 
получил лишь в 1982 году. 
Кроме того, Петров был 
трижды награжден орденом 
Красной Звезды, медалью 
«За победу над Германией 
в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.», а также 
орденами Красного Зна-
мени, Октябрьской Рево-
люции, Отечественной во-
йны I степени и другими, в 
том числе иностранными.

После войны Василий 
Степанович продолжил 
службу в Вооруженных Си-
лах СССР. В 1954-м заочно 
окончил Львовский госу-
дарственный университет. В 
1963 году ему было присво-
ено звание генерал-майора. 
А вскоре Петров стал за-
местителем командующего 
ракетными войсками и ар-
тиллерией Прикарпатского 
военного округа. В 1977-м 
получил звание генерал-лей-
тенанта, а в 1999-м - генерал-
полковника (но уже от ново-
го руководства Украины, в 
которой остался после раз-
вала СССР).

Примечательно, что в 
1994 году он второй раз был 
пожизненно оставлен на 
службе, правда, в ВС Украи-
ны. Но вот печальный факт: 
деньги на памятник генера-
лу после его кончины в 2003 
году пришлось собирать 
самой семье Петровых, его 
сыновьям. Чиновники в Ки-
еве, где на Байковом клад-
бище был похоронен герой, 
давно уже забыли, кто имен-
но и какой ценой защищал 
и освобождал от фашистов 
их бабушек и дедушек. Им 
не до этого - у них другие за-
боты...

Виталий Карюков
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19 ноября Россия отмечает День ракетных 
войск и артиллерии. У «богов войны» есть и 

свои уникальные герои...
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Василий Петров 
остался после ране-
ния без обеих рук, но 
продолжал командо-
вать полком и гро-
мить врага.

О НАСТОЯЩЕМ 
АРТИЛЛЕРИСТЕ
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Все мы знаем, что 
избыточное потребление 

сахара приводит к 
различным заболеваниям. 
И вот в борьбе за здоровый 

образ жизни чиновники 
нашли, с их точки зрения, 

самый правильный путь. 
Чтобы снизить потребление 

сахара, они предлагают 
обложить акцизом сладкие 

газированные напитки.

Сегодня в России нет ни 
одного акциза на продукты. 
Исключение - алкогольные 
напитки. Но скоро все может 
измениться, дай чиновникам 
только волю! Члены Экс-
пертного совета при Прави-
тельстве РФ, разрабатыва-
ющие федеральный проект 
по укреплению обществен-
ного здоровья, предлагают 
ввести 20-процентный акциз 
на сладкие газированные на-
питки. Инициативу 
поддержал Мин-
здрав, который 
уже не первый год 
мечтает о таком 
налоговом наказа-
нии для производи-
телей вредных про-
дуктов. Ведомство 
разделяет данные 
исследования Бри-
танского фонда по 
борьбе с сердечны-
ми заболеваниями, 
который уверяет, 
что 20-процентный налог на 
сладкую газировку умень-
шает численность людей с 
ожирением на 1,3%, а людей 
с лишним весом - на 0,9%.

- Те, кто любит газировку, 
будут покупать ее дороже и 
на 20%, и на 100% и пить ее 
в таком же количестве. Про-
сто люди будут покупать 
самый дешевый продукт из 
всего сегмента, - не согласен 
с Минздравом аналитик ГК 
«Алор» Алексей Антонов. - 
Это уже доказало введение 
акциза на сигареты и алко-
голь, который выдавил спрос 
в более низкие ценовые ка-
тегории, а значит, менее ка-
чественные. Монетарными 
методами невозможно из-
менить пищевые привычки 
граждан. Над ними бьются 
психологи по всему миру, и 
какой-то внешней мотива-
ции на данный момент так и 
не было придумано. Мотива-
ция отказа от сахара или от 
сахаросодержащих продук-
тов может быть только вну-
тренней, а акциз - это способ 
государства заработать на 
зависимости, а не излечить 
ее. В Минфине, например, 
уже считали, сколько может 
получить бюджет, если акциз 
на напитки с добавлением 
сахара установить в размере 

5 рублей за литр. Речь идет 
примерно о 30 млрд рублей 
в год. От того, сколько при-
несет увеличение стоимости 
напитка на 20 рублей за литр, 
у любого бюджета голова за-
кружится.

Несмотря на озвученные 
Минфином цифры, нас про-
должают убеждать в том, 
что акциз повышается ис-
ключительно в целях за-
боты о здоровье населения, 

ведь лишние килограммы 
у россиян - не что иное, как 
результат слишком частого 
поедания фастфуда и упо-
требления сладкой безалко-
гольной газировки, и надо 
минимизировать их потре-
бление. Как? Как у нас уме-
ют лучше всего - повыше-
нием цен. Если налог будет 
введен, газировка подоро-
жает, станет не по карману 
россиянам, они перестанут 
ее пить и превратятся в здо-
ровых граждан без лишнего 
веса. Интересно, а в Экс-
пертном совете никто не 
думал, почему люди едят 
фастфуд и пьют газировку? 
Может, потому, что на мясо, 
рыбу и натуральные соки у 
них просто не хватает денег? 
И вообще, с какого перепуга 
вопросы охраны здоровья 
граждан должны становить-
ся предметом рассмотрения 
законодательства о налогах 
и сборах? Почему, навязы-
вая их нам, государство все 
время прикрывается благо-
родными предлогами вроде 
заботы о здоровье граждан? 
Тем более переход на более 
дешевую газировку (то есть 
более вредную!) здоровья 
людям явно не прибавит!

В Минсельхозе не в востор-
ге от «акцизного» предложе-

ния. Там прямо говорят о его 
возможных экономических 
минусах: с введением акцизов 
рынок ждет неравная конку-
ренция, а поскольку для ком-
паний из других стран Евра-
зийского экономического 
союза акцизов нет, они смо-
гут нарастить поставки, в то 
время как часть отечествен-
ных предприятий может и 
вовсе закрыться. Понятно, 
что в Союзе производителей 

безалкогольных на-
питков и минераль-
ных вод (СПБН) 
также высказыва-
ются против уста-
новления акциза на 
сахаросодержащие 
безалкогольные 
напитки. В органи-

зации считают, 
что это без-
основательная 
и дискримина-
ционная мера, 
от которой по-
страдает эконо-
мика индустрии 
- снизятся объем 
продаж и общая 
суммы налого-
вых отчислений 
отрасли, ей при-
дется изыскивать 
новые средства на 
развитие бизнеса 
и во избежание 
неминуемых из-
держек сокращать 
рабочие места.

- Совокупность этих фак-
торов нивелирует эффект 
увеличения федерального 
бюджета за счет акцизных 
сборов, - сказал президент 

СПБН Максим Новиков. Он 
сильно сомневается в том, 
что введение акциза - это эф-
фективная мера в борьбе с 
избыточным потреблением 
сахара, ведь в ежедневном ра-
ционе жителей России доля 
безалкогольных напитков и 
так не превышает 2% от ре-
комендуемой нормы потре-
бления калорий. К тому же, 
по данным СПБН, уровень 
потребления сладкой гази-
ровки в нашей стране - один 
из самых низких в Европе, а 
если заставить отрасль пере-
ходить на сахарозаменители 
и подсластители - это будет 
еще менее полезно для здо-
ровья людей.

Сладкие газированные 
напитки популярны во всем 

мире, и мы не исключение. 
Да, россияне больше тра-
тят на газировку, чем на 
натуральные соки, но не от 
хорошей жизни, а лишь по-
тому, что сладкие напитки 

с газом дешевле. Главные 
причины ожирения россий-
ских граждан - продолжаю-
щий падать уровень жизни, 

растущие цены и 
низкокачествен-
ные продукты, ко-
торые россияне 
вынуждены есть, 
чтобы не умереть 
от голода. Борясь 
с газированными 
напитками, наше 
п р а в и т е л ь с т в о 
почему-то от-
казывается бо-
роться с вредным 
пальмовым мас-
лом или с сурро-
гатами молоч-
ных и мясных 
изделий. И во-
обще, президент 
поручил пре-

мьер-министру 
разобраться с излишним 
налогообложением граж-
дан. А что такое очередной 
акциз, как не новый косвен-
ный налог?

Елена Хакимова

Ком ментарий эксперта «МН»: 
- Мы говорим об одном из самых вредных для здоровья про-

дуктов, и, конечно, его употребление, особенно детьми, надо 
серьезно ограничивать. Но не разовой кампанией по введению 
акцизов. В свое время так же начинали бороться с табачными из-
делиями, и борьба затянулась на 30-40 лет. Только когда бывший 
мэр Нью-Йорка Майкл Блумберг и соучредитель Microsoft Билл 
Гейтс основали новый фонд для поддержки борьбы с курением, 
выделили миллиарды долларов, только тогда дело сдвинулось 
с мертвой точки... Вот и в данном случае я считаю, что самый 
эффективный метод борьбы со сладкой газировкой - не просто 
тупо повышать акцизы и транжирить собранные деньги непо-
нятно куда, а ограничивать доступ к этим напиткам, сокращать 
время продажи, количество точек продажи. Если это получится 
сделать, возможен какой-то положительный эффект.
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- Мы
дуктов

В Минфине подсчитали, сколько может 
получить бюджет, если акциз на напитки с 
добавлением сахара установить в разме-
ре 5 рублей за литр. Речь идет примерно о 
30 млрд рублей в год. Но главное - кому и 
на что пойдут эти деньги? Налог (акциз) по-
полнит бюджет, и правильно будет исполь-
зовать его целевым образом, на лечение 
эндокринных заболеваний например.

КОНЕЦ «СЛАДКОЙ ЖИЗНИ»?
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ен какой-то положительный эффект.

 В самом деле, сравнив средние 

цены на сахаросодержащие на-

питки и напитки с сахарозаменителями, 

обнаруживаешь удивительное обстоятельство: на-

лог не дает никаких действенных ценовых сигналов 

для потребителя. Покупают и то и другое примерно 

одинаково, работает сила привычки и рекламы. А от 

усиленного «налогообложения на ожирение» люди 

не худеют, эффект скорее обратный. Зато от вы-

нужденного снижения качества сахаросодержащих 

газированных напитков кто-то будет даже получать 

суперприбыли, ведь себестоимость литра газиров-

ки (сахар - 5-6 рублей, газирование и тара - еще 4 

рубля) колеблется в районе 10 рублей, а продается 

такое пойло раз в 6 дороже. И не делят ли в таком 

случае «борцы» с сахаром и производители эти су-

перприбыли, дурача доверчивого покупателя?

Комментарий 
экспертов 
Союзроссахара:

- Попытки введения допол-
нительных налогов и ограни-
чений на сахаросодержащие 
напитки, которым приписы-
вают первостепенную роль в 
развитии ожирения населения 
и других заболеваний, пред-
принимались за последние 
пять лет в мире неоднократно.

Так, в октябре 2011 г. пар-
ламент Франции поддержал 
введение налога на напитки, 
содержащие сахар и его за-
менители, в размере 2 допол-
нительных евроцентов к цене 
баночки напитка объемом 0,33 
литра.

В конце 2013 г. в Мексике 
ввели дополнительные налоги 
на нездоровую пищу и безал-
когольные напитки. Задачей 
законопроекта было попол-
нение госбюджета, а также 
решение социальных задач 
по борьбе с лишним весом и 
сопутствующими заболевани-
ями.

Сладкие газированные на-
питки в Мексике облагаются 
пошлиной в размере 1 песо за 
литр. В 2014 г. в Калифорнии 
был введен налог в размере 
1 цента за унцию (около 28,4 
мл) на подслащенные саха-
ром, включая газированные 
и энергетические, напитки, а 
также соки.

В августе 2014 г. индийские 
власти попросили компанию 
PepsiCo уменьшить содержа-
ние сахара в своей продукции, 
ссылаясь на рост ожирения и 
диабета в стране.

...На сегодняшний день в 
мире нет доказательств, что 
введение налога на сахаросо-
держащие напитки привело к 
достижению цели - снижению 
потребления сахаросодер-
жащих напитков населением. 
При этом более всего от роста 
цен пострадали именно бед-
нейшие слои населения.

От «МН»
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«МН» решил разо-
браться в ряде теневых 
фактов из жизни «вели-
кого манипулятора».

Наемник 
империи 
Ротшильдов

Родившийся в 1930 году в 
Будапеште под именем Гер-
ги Шварц, он не думал, что 
станет одним из величайших 
богачей Земли. Зато бла-
годаря изворотливости 
его папаши сумел пере-
жить времена нацизма. 
В 1936 году семья по-
меняла фамилию на 
более венгерскую Со-
рос. В 17 лет он переехал 
в Англию, где окончил 
Лондонскую школу 
экономики. Сегодня его 
состояние оценивается 
в 8 млрд долларов, и 
это после того, как 
он передал 32 млрд 
своему филантро-
пическому агентству 
- Фонду «Открытое 
общество».

Знающие люди 
называют его под-
ставным лицом, при-
крывавшим анг-
л о - ф р а н ц у з с к у ю 
банковскую группу 
Ротшильда. Этот факт тща-
тельно скрывается, так же 
как и тесные связи Сороса 
с министерством иностран-
ных дел Великобритании и 
могущественными друзьями 
в американском истеблиш-
менте.

Сорос вовсе не идеалист-
одиночка, раздающий десят-
ки миллионов на дело борьбы 
за демократию, он - участник 
целой мировой системы, за-
щищающей свои интересы 
с помощью созда-
ваемых Соросом 
фондов и органи-
заций. А связи Со-
роса с тайными 
международными 
финансовыми кру-
гами Ротшильдов 
обеспечили ему 
успех на финансо-
вых рынках. Сорос получил 
доступ к инсайдерским дан-
ным самых важных инфор-
мационных каналов, и ему 
было позволено воспользо-
ваться ими для валютных 
спекуляций. Такой деятель-
ный и тщеславный человек 
был крайне необходим Рот-
шильдам, которые стараются 
изображать из себя состоя-
тельную аристократическую 
семью, ведущую тихую 
жизнь, занимающуюся бла-
готворительностью и обожа-
ющую дорогие французские 
вина. Эксперты Сити поясня-
ют, что компания «Ротшильд 
и сыновья» еще и самая вли-
ятельная фракция истеблиш-

мента британской секретной 
службы, связанная с неоли-
беральным крылом партии 
тори.

Козыряющий тем, что не 
верит ни в каких богов, Со-
рос однажды сказал, что ино-
гда сам чувствует себя богом.

В когтях хищника
Сорос относится к каж-

дой стране как к своей по-
тенциальной добыче. В пер-

вую очередь молодой еще 
хищник направил удар на 
страны Восточной Европы. 
Начал он с Чехословакии в 
период, когда Михаил Гор-
бачев объявил политику 
гласности. В то время Со-
рос, крупно заработавший 
на очередном финансовом 
кризисе в США, решил от-
мыть часть добытых на 
инсайдерской информации 
денег, направляя их анти-
правительственным груп-
пировкам, плодившимся на 
востоке Европы. Его ку-
рьеры чемоданами с ведома 
ЦРУ переправляли налич-
ность чешской «Хартии-77» 
и польской «Солидарности». 

Одновременно изуча-
лись пути проникнове-
ния в СССР.

Сорос возглавил де-
легацию в СССР, где он 
установил контакты с 

Раисой Горбачевой и 
добивался разреше-
ния открыть здесь 
Фонд культурной 

инициативы, что по-
зволило бы проник-
нуть в высшие поли-
тические эшелоны и 
купить самых важ-
ных деятелей в по-
литике и экономике. 
После неудачи с Гор-
бачевым он взялся 
за Бориса Ельцина и 

внедрил в России «шо-
ковую терапию» сво-
его приятеля Джеф-
фри Сакса, вызвав 
чудовищный хаос и 
гиперинфляцию.

Амбиции Соро-
са стать закулисным 

правителем своей родины 
привели к тому, что сегодня 
венгерскому правительству 
пришлось разработать план 
«Остановить Сороса».

Его самой знаменитой 
операцией стало обрушение 
Банка Англии, когда за один 
день Сорос разбогател на 
валютных спекуляциях на 1 
млрд долларов. Сороса воз-
ненавидели и в Азии, где он 
провернул свой коронный 
трюк, посодействовав азиат-

скому финан-
совому кризису 
1997 года. Ма-
лайзия обвини-
ла его в крахе 
национальной 
валюты. Он 
был объявлен 
экономическим 
преступником в 

Таиланде. Сорос безжалостно 
атаковал таиландскую валю-
ту бат, обесценив его на 60 
процентов. Крушение бата 
в очередной раз озолотило 
«великого демократа» и при-
вело к тому, что миллионы 
тайцев потеряли работу, оста-
лись без средств к существо-
ванию. Страна погрузилась в 
глубокий продолжительный 
кризис.

Неудачи на 
вершине власти

Американские эксперты 
считают, что без Сороса се-
натор Барак Обама остался 
бы в лучшем случае сенато-

ром от штата Иллинойс. Но 
Сорос заявил, что поддержит 
на выборах Обаму, и сделал 
максимально дозволенный 
законом финансовый вклад в 
его фонд.

Правда, потом он назовет 
Обаму своим самым боль-
шим разочарованием, так 
как, став президентом, он пе-
рестанет обращать внимание 
на своего «крестного отца» 
и закроет перед ним дверь в 
Белый дом. Обама позвонил 
Соросу только раз, чтобы 
поблагодарить за поддержку. 
Вялая беседа длилась восемь 
минут и похоже, очень утоми-
ла нового президента.

Позже Сорос сделал очень 
большую ставку на победу 
Клинтон на последних пре-
зидентских выборах, выде-
лив на ее из-
бирательную 
кампанию 25 
млн долларов. 
Ну а после ее 
провала Со-
рос стал во 
главе обще-
национально-
го движения по свержению 
Дональда Трампа.

Перехваченные амери-
канскими хакерами элек-
тронные документы Фонда 
«Открытое общество» пока-
зывают, что эта и другие не-
коммерческие организации 
являются лишь прикрытием 
интенсивной политической 
деятельности миллиардера. 
Так, в электронной почте 
найден список 90 проектов 
по манипуляции выборами в 
Европе.

Теневой 
организатор 
«переселения 
народов»

Интересный факт: Сорос 
выделил с 1997 года более 
100 млн долларов для групп, 
выступающих за поддерж-
ку прав иммигрантов и от-
крытые границы. Альянс 
собирался наводнить США 
избирателями, которые бу-
дут гарантированно голосо-
вать за Демократическую 
партию. Такая же политика 
проводилась в Европе, когда 
Меркель по рекомендации 
из-за океана была вынужде-
на открыть границу для так 
называемых сирийских бе-
женцев.

Деньги Сороса начали на-
калять обстановку и в США, 
именно он стоял за массовы-

ми антитрамповскими волне-
ниями.

Несмотря на 88-летний 
возраст, Сорос не снижает 
своей активности, именно 
его люди обвиняются в орга-
низации пропагандистского 
марша латиноамериканцев 
на прорыв границы США, 
что было идеальной про-
вокацией, рассчитанной на 
резкую ответную реакцию 
Трампа. В США распро-
страняются упорные слухи 
о том, что и потешные бом-
бы «стриптизера», который 
рассылал эти устрашающие 
муляжи ведущим деятелям 
Демократической партии, 
были результатом провока-
ции одной из группировок, 
финансируемых миллиарде-
ром. Для этого был подобран 
человек, представлявшийся 
убежденным сторонником 
Трампа. Таким же «обожа-
телем Трампа», на радость 
демократов, оказался и стре-
лок, напавший на синагогу в 
Балтиморе.

 

Человек-паук?
Сорос обладает чудовищ-

но завышенным самомне-
нием. В одном интервью он 
признался, что свои месси-
анские фантазии вынашивал 
с детства. Однако есть одна 
страна, которую ему так и 

не удалось 
сломать. Со-
роса, его 
«Открытое 
общество» и 
связанные с 
ним группы 
в итоге вы-
ш в ы р н у л и 

из России. Хотя начало его 
вторжения в новую Россию 
было многообещающим. 
Сорос приписывает себе 
успешное внедрение идеи 
приватизации в 90-е годы, 
когда богатства страны кон-
центрировались в руках не-
большой группы олигархов, 
которые получили возмож-
ность влиять на политику 
государства. Сорос лично 
отбирал международную 
команду советников-эконо-
мистов, которых направил в 
Москву для содействия рас-
паду России.

Но потерпев очередное 
политическое фиаско, Со-
рос занялся сколачиванием 
на Западе антироссийского 
фронта, внедряя представле-
ния о том, что Путин опаснее 
террористов из ИГИЛ, а Рос-
сия стремится разрушить еди-
ную Европу.

Идея Сороса и его покро-
вителей состоит в том, что-
бы подчинить весь мир делу 
обогащения глобальных 
финансовых и промышлен-
ных гигантов. Тех самых, ко-
торые движутся к созданию 
наднационального «миро-
вого правительства», ког-
да суверенитет отдельных 
стран сменится следованием 
международным законам 
без учета их национальных 
интересов.

Николай Иванов
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ДЖОРДЖ СОРОС: 

С УОЛЛ-СТРИТС УОЛЛ-СТРИТВАМПИРВАМПИР
Недавно в почтовом отправлении по 
адресу одной из американских уса-
деб Джорджа Сороса обнаружили 
некое подобие не способной взор-
ваться бомбы. И о старике вспомни-
ли, вновь заговорили об этом «ве-
ликом манипуляторе», без участия 
которого, кажется, не обходится ни 
один кризис в мире.

Сорос однажды 
сказал, что иногда 

сам чувствует 
себя богом.

Сегодня состояние Сороса оценива-
ется в 8 млрд долларов, и это после 
того, как он передал 32 млрд свое-
му филантропическому агентству - 

Фонду «Открытое общество».
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Абсолютные рекордсмены
Как ни странно, но телеэфир, собравший у экранов 
рекордное количество телезрителей, составившее 
2,5 млрд человек, был посвящен прискорбному 
событию - похоронам принцессы Дианы, 
состоявшимся 6 сентября 1997 года. 

В то же вре-
мя самая боль-

шая еженедельная аудитория 
в 1,1 млрд человек оказалась у 
телепроекта «Спасатели Ма-
либу», в рамках которого спа-
сатели патрулировали пляжи 
округа Лос-Анджелес. Самым 
продолжительным образова-
тельным телепроектом стал 
советский «Клуб кинопуте-
шественников», в котором 
легендарный телеведущий 
Юрий Сенкевич рассказывал 
зрителям о тайнах удаленных 
уголков нашей планеты. За 43 
года существования передачи 
вышло более 2000 выпусков. 
При этом было бы несправед-
ливо не упомянуть рекорды, 
поставленные рекламными 
роликами, являющимися не-

отъемлемой частью теле-
эфира. Первой в мире телеви-
зионной рекламой считается 
показ ролика о часах Bulova, 
состоявшийся 27 июня 1941 
года. Примечательно, что 
самый короткий в мире ре-
кламный ролик длился лишь 
три секунды и рассказывал 
о Книге рекордов Гиннесса в 
1992 году, в которую тут же 
попал. Даже единственный в 
мире некролог телевизионно-
му герою был опубликован в 
«Таймс» в 1971 году, посвящен-
ный прекращению показа 
рекламы рыбных палочек со 
специально придуманным для 
этой цели телегероем. Данная 
реклама успешно демонстри-
ровалась на ТВ с 1967 по 1974 
год.

www.mirnov.ru

Самые скандальныеНа третьем месте после сериалов и новостных программ по части интереса телевизионной публики находятся всевозможные реалити-шоу. 
При этом на-

блюдается пара-
доксальная кар-

тина: сложно найти человека, который при-
знался бы, что ему нравят-
ся данные шоу, но смотрят их тем не менее практиче-

ски все. В то же время в 
России часто можно ус-
лышать мнение, что ре-
алити-шоу разлагают 
общественную мораль. 
Однако так говорят 
лишь те, кто никогда 
не смотрел западное 
телевидение. Напри-
мер, в Голландии не-
сколько лет назад по 
молодежному кана-
лу BNN прошло шоу 
Spuiten&Slikken. 
Во время телевизи-
онного эфира его 
ведущий употреб-
лял различные 
виды наркотиков, 
а затем занимался 
сексом, коммен-
тируя свои ощу-
щения. Но самое 
дикое состоит в 
том, что авторы 
программы ис-
кренне заявили 
прессе, что по-
добным обра-
зом они стара-
ются показать 
м о л о д е ж и 

пагубность употребления 
наркотиков. Cамым жут-
ким шоу необходимо при-
знать программу «Съесть, 
но заработать», которую 
смотрит каждый второй 
телезритель Аргентины. 
В мире достаточно много 
телепроектов, в которых 
участникам предлагают 
съесть неких порой до-
статочно отвратительных 
живых существ. Однако в 
«Съесть, но заработать» 
организаторы шоу пош-
ли еще дальше. Для того 
чтобы получить главный 
денежный приз, участни-
ки проекта должны были 
употребить в пищу... часть 
плоти собственного тела. 
А немецкое реалити-шоу 
«Свинская жизнь» довело 
участников до того, что 
они превратились в самых 
обыкновенных свиней. 

в мировой истории

Самые

Главный герой 
знаменитой 
мелодрамы 

«Москва слезам не 
верит» утверждал, 

что со временем 
телевидение 

полностью вытеснит 
театр и кино. Этого 

не произошло, но 
представить нашу 

жизнь без телевизора 
действительно 
невозможно. В 

канун Всемирного 
дня телевидения, 

отмечаемого 21 ноября, 
мы решили рассказать 

о самых необычных 
телевизионных 

передачах.
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Самые первые
В сознании большинства жителей нашей планеты телевизионная эра началась 

в 40-х годах ХХ века. На самом деле это не так. 

Первая в мире телевизионная 

передача состоялась 9 мая 1911 

года в Санкт-Петербурге благо-

даря работе талантливого русско-

го изобретателя Бориса Розинга. 

Примечательно, что еще в 1907 

году ученый подал заявку на полу-

чение патента на революционное 

изобретение - «способ электри-

ческой передачи изображений на 

расстояние». Однако, несмотря на 

безусловную пользу открытия, 

патент ученому был выдан лишь 

спустя три года, в 

1910 году, а спустя еще год на засе-

дании Русского технического об-

щества (РТО) состоялась первая в 

мире полноценная телевизионная 

передача. Борис Розинг продемон-

стрировал передачу изображения 

обыкновенных геометрических 

фигур, построенных из линий на 

черном фоне. Причем прием изо-

бражения шел на кинескоп, ко-

торый преобразовывал электри-

ческие сигналы в изображение. 

Таким образом, 9 мая 1911 года 

стало днем первой официальной 

телепередачи, признанной во всем 

мире, а в 1912 году Б.Л. Розинг за 

свое изобретение был награжден 

престижной премией им. К.Г. Си-

менса РТО. Первой же в мировой 

истории передачей движущегося 

изображения с помощью элек-

тронно-лучевой трубки считается 

передача, осуществленная 26 июля 

1928 года в Ташкенте изобретате-

лями Борисом Грабовским и Ива-

ном Белянским.
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Звучит невероятно, но 
трансляция самого длитель-
ного телесериала в мире 
продолжалась ровно 57 лет. 
Первая из 18 262 серий «На-
правляющего света» вышла 
30 июня 1952 года, а последняя 

- 18 сентября 2009 года. При 
этом интересно отметить, 
что до выхода первой теле-
визионной серии сериала он 
пять лет начиная с 25 января 
1937 года транслировался по 
радио. Примечательно, что-

бы посмотреть сериал цели-
ком, потребуется 164 дня. В 
то же время, если «Направля-
ющий свет» оказался самым 
длительным телесериалом 
по времени трансляции, то 
самым продолжительным по 
хронометражу считается теле-
сериал «Как вращается мир». 
На то, чтобы посмотреть 13 
767 серий телесериала, зрите-
лю потребуются 573 дня и 11 
часов. В России самым про-
должительным на сегодняш-
ний день считается телесериал 
«Солдаты», транслировавший-
ся на протяжении 17 сезонов с 
2004 по 2013 год. На его бес-
прерывный просмотр придет-
ся затратить ровно 12 суток.

Самые информационные
На втором месте по популярности после телесериалов 
у зрителей идут телевизионные информационные 
программы. 

Старейшей из них яв-

ляется программа «Об-

зор текущих событий» 

телеканала BBC, впер-

вые появившаяся на те-

леэкранах 5 июля 1954 

года, а ее диктор Ричард 

Бейкер поставил миро-

вой рекорд по длитель-

ности чтения новостей. 

В эфир мужчина выхо-

дил на протяжении 28 

лет - с 1954 по 1982 год. 

При этом в рейтинге 

старейших информаци-

онных передач одно из 

лидирующих мест за-

нимает отечественная 

телевизионная переда-

ча «Время», которая в 

прошлом году отпразд-

новала свой полувеко-

вой юбилей. Появив-

шись на свет 1 января 

1968 года, старейшая в 

нашей стране телевизи-

онная информационная 

программа, продолжает 

выходить в эфир до сих 

пор.

Подготовил Дмитрий Соколов

УДИВИТЕЛЬНЫЕ 
ТЕЛЕПЕРЕДАЧИ 

Самые 
бесконечные
Если спросить случайного прохожего, с чем у него ассоциируется телевидение, первое, что он назовет, будут бесконечные телесериалы, заполнившие телевизионные экраны по всему миру. В то же время мало кто представляет, насколько длинными на самом деле могут быть телесериалы. 
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 Что скрывает «лунная 
дымка»

Нельзя не задаться элемен-
тарными вопросами типа: а 
что на самом деле обнаружи-
ли на спутнике Земли амери-
канские астронавты, совет-
ские луноходы и зонды? Быть 
может, Луна и в самом деле, 
как об этом часто пишется в 
исследованиях альтернатив-
ного направления, является 
огромным космическим ко-
раблем, который очень давно 
был выведен на орбиту Зем-
ли, и на этом корабле кипит 
повседневная напряженная 
жизнь, участие в которой нас, 
землян, совершенно нежела-
тельно?

Неужели от нас постоянно 
скрывают нечто очень важ-
ное и существенное? В таком 
случае задача каждого честно-
го исследователя - вскрыть все 
тайны «лунного заговора». И 
поможет нам в этом уникаль-
ный труд известных авторов 
Игоря Осовина и Сергея По-
чечуева. Воспользуемся же их 
данными.

В книге «Секретная циви-
лизация Луны» экспертами 
сделана попытка совместить 
традиционный и конспироло-
гический подходы в истории 
исследований Луны. В част-
ности, отмечено, что неверие 
в инопланетян - это проявле-
ние человеческой гордыни. 
Человечество эгоистично, оно 
считает, что обладает моно-
полией на разум. Хотя только 
в нашей Галактике 200 млн 
звезд.

 Первые люди 
на Луне и НЛО

В 2019 году мир будет от-
мечать 50-летие высадки 
американцев из США на 
Луне. «Почему научная про-
грамма НАСA по освоению 
Луны была заморожена на 
долгих 30 лет? Ведь в пери-
од с 1978 по 1980 год НАСA 
планировало возвести оби-
таемую станцию на около-
лунной орбите, а не позднее 
1983 года - развернуть уже 
на самой Луне первую по-
стоянную базовую станцию. 
Почему же эти планы были 
заморожены?

Почему советский 
проект строительства 
базы на Луне «Звез-
да», разработанный 
под руководством 
академика Владими-
ра Бармина, в 1972 
году был положен 
под сукно? Поче-
му именно в том же 
1972 году состоялся 
последний пилоти-
руемый полет астро-
навтов НАСA на Луну 
(Apollo-17)?

На официальном уровне 
прекращение реализации на-
учных лунных программ как 
в СССР, так и в США чаще 
всего объясняли их дорого-
визной. Но только ли в этом 
крылась причина? Думается, 
что нет», - пишут авторы ис-
следования.

Рассуждая о самом главном 
и таинственном, что было при 
высадке на Луне, эксперты от-
мечают малоизвестные под-
робности:

«...астронавты Apollo-10 с 
орбиты Луны провели 8 от-
личных цветных репорта-
жей. Спрашивается: зачем 
для фиксации выхода на 
Луну первых людей 
НАСA установило 
на космическом 
корабле гораздо 
худшую каме-
ру, дававшую 
только черно-
белое изобра-
жение?

Р и ч а р д 
Х о г л е н д 
в «Темной 
миссии» до-
бавляет: «В последующих 
миссиях телевизионные пере-
дачи становились все лучше и 
лучше. Однако все передачи (с 
Луны) проходили через огра-
ничивающий ширину полосы 
фильтр низкой частоты, кото-
рый сильно снижал качество 
изображения». И кому это 
было нужно делать. А главное 
- зачем?

Но и это было еще не все: 
НАСA начало заявлять о та-
инственных пропажах то фо-
тонегативов, то кинопленок, 
а потом и всего репортажа, 
зафиксировавшего первый в 
истории человечества выход 
людей на Луну.

О б ъ -
яснение 
всех этих 
загадоч-
ных про-
паж могло 
быть только 
одно: агентство 
последовательно 
подчищало «неотфильтро-
ванные», необработанные 
изображения Луны. Зачем? 
Ответ может быть лишь один. 
Руководство НАСA знало, 
что именно находится на Луне. 
Но большинству землян ви-
деть это было явно не нужно...

...В 2006 году 
на телека-
нале ВВС 
сенсацион-

но прошел 
документаль-

ный фильм, где 
Эдвин Олдрин, 
второй человек в 

мире, ступивший 
на лунную поверх-

ность, рассказал о том, 
как экипаж Apollo-11 не-

ожиданно столкнулся с НЛО: 
«...Объект, похожий на сдво-
енный эллипс или колокол... 
в течение часа следовал за 
Apollo-11».

 Свидетельства о 
«лунатиках» множатся

Американский астронавт 
Джон Свайгерт, участник чуть 
не окончившейся катастро-
фой лунной экспедиции, вспо-
минал лет 10 назад: «...в про-
цессе экспедиции Apollo-13 
мы видели бело-желтые объ-
екты в форме стаканов для 
коктейлей, кубов, заточенных 
с обеих сторон карандашей. 

Эти странные объекты были 
пассивными, никаких манев-
ров не совершали, создава-
лось такое впечатление, что 
без Apollo-13 они не могут 
существовать, словно бы 
земной корабль держал их 
на привязи на расстоянии 
100-150 метров. Время от 
времени объекты, кажущи-

еся ватными, словно облака, 
начинали отчуждать от 

себя тусклый свет, 
перекидывающий-

ся на обшивку 
Apollo-13.

Иллюминато-
ры космического 
корабля словно 
заливало моло-
ком - через них 

ничего не было 
видно. Один-един-

ственный раз объек-
ты вспыхнули красным 

светом, вызвавшим у астро-
навтов сильнейшее душевное 
смятение, после чего и взор-
валась основная кислородная 
емкость. Когда командир ко-
рабля Джеймс Лоуэлл отпра-
вился в промерзший команд-
но-служебный модуль, чтобы с 
частично поврежденного пуль-
та ввести переданные хью-
стонским ЦУПом посадочные 
параметры для корабля, он по 
системе внутренней связи пе-
редал необычное сообщение: 
«Гости тут были, что ли? Все 
здесь не так, как оставили, ког-
да я задраивал люк!» Лоуэлл 
был последним, кто побывал 
в командно-служебном модуле 
перед взрывом емкости с жид-
ким кислородом».

Сенсация случилась 23 
июля 2008 года, когда Эдгар 
Митчелл (он побывал на Луне 
в феврале 1971 года в составе 
экипажа Apollo-14) дал ин-
тервью, в котором открытым 
текстом заявил: инопланетя-
не существуют в реальности, 
и правительство тщательно 
скрывает факты их посеще-
ния Земли. Тогда 77-летний 
Митчелл сообщил, что со-
трудники НАСA, вступавшие 
в контакт с пришельцами, 
описывали их как «маленьких 
людей, до странности похожих 
на нас». По его словам, настоя-
щие инопланетяне несильно 
отличаются от их традицион-
ного образа: у них маленькое 

тело и большие глаза и голо-
ва. Как ни ужасно, заявил он, 
наши технологии «развиты 
далеко не так хорошо, как их», 
и «если они настроены враж-
дебно, - предупредил он, - тог-
да мы пропали».

«Мне посчастливилось при-
коснуться к факту, что нашу 
планету посещали и что НЛО 
- это реальность, - заявил Эд-
гар Митчелл. - Последние 60 
лет или около того все наши 
правительства тщательно это 
скрывали, но постепенно ин-
формация просочилась наружу, 
и некоторым из нас посчастли-
вилось немного узнать об этом. 
Я общался с представителями 
военных и интеллектуальных 
кругов, которые знают, что 
под поверхностью массовых 
знаний таится ответ: да, нас по-
сещали инопланетяне. Если же 
почитать газеты за последнее 
время, то станет ясно, что это 
происходит достаточно часто. 
Теперь вся правда действитель-
но выходит наружу. Я думаю, 
мы идем к настоящему откры-
тию, и некоторые серьезные 
организации уже движутся в 
этом направлении».

Доктор Митчелл, который 
обладает степенью бакалавра 
наук в области авиационно-
го строительства и степенью 
доктора наук в аэронавтике и 
астронавтике, заявил, что на-
шумевшая в 1947 году история 
с инопланетянами, якобы по-
явившимися близ американ-
ского города Розуэлла, была 
чистой правдой и что сейчас 
расследуются истории сход-
ных посещений.

И напоследок самое инте-
ресное в этом исследовании: 
астронавты не отметают с 
ходу версию, что Луна - это 
древний и тайно обитаемый 
космический корабль, остав-
ленный вращаться вокруг 
Земли и наблюдать (коррек-
тировать?) за все более опас-
ными для природы действия-
ми ее обитателей.

Спрашивается: кому же в 
споре об НЛО и «лунатиках» 
можно верить, как не людям, 
лично побывавшим на спутни-
ке Земли?

Подготовил 
Виталий Наумов, 

уфолог
(Окончание следует.)

Луна - 
обитаемый 

космический 
корабль

Вновь проснувшийся интерес супердержав 
России и США к освоению Луны заставляет 
нас сегодня задуматься: а почему 
в первой половине 1970-х годов 
СССР и США практически 
одновременно свернули 
свои программы 
по исследованию Луны 
с дальнейшими планами 
ее колонизации?

В 2019 году 

мир будет отмечать 

50-летие высадки аме-

риканцев из США на Луне. 

В 1969 году космический 

корабль Apollo-11 со-

вершил посадку на 
Луне. 

Руководство 
НАСА знало, 

что могут увидеть 
первые люди на 

Луне.
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СКАНВОРДЫ и КРОССВОРДЫ
ОТ ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ 
И КИОСКАХ ВАШЕГО ГОРОДА!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Освободившееся рабочее место. 7. 
Круглое мороженое в шоколаде. 10. Враг безделья. 11. Пол-
года до сессии. 12. «Калькулятор» эллина. 13. Гоша нашего 
киноэкрана. 15. Божий дар у крыловской вороны. 16. Древ-
нерусская гляделка. 17. Нарушение правил в хоккее. 18. Тот, 
кто с ложкой. 19. «Перемешивание» почвы. 22. Авто на гусе-
ничном ходу. 25. Земельная мера лорда. 26. Канадская сто-
лица зимней Олимпиады. 29. Забегаловка в старину. 31. Ста-
туя-шедевр Микеланджело. 33. Детский писатель Родари. 35. 
Продукт из водорослей на кухне. 36. Студент дневного отделе-
ния. 38. Изящный узор на вышивке. 39. Вечно живая музыка. 
41. Ящик с секретами-скелетами. 42. Двойня на небосклоне. 
44. Древняя столица Израиля. 47. Неприличное самомнение. 
49. Так зовут актрису Роговцевой. 50. Скитальческая роль 
Чарли Чаплина. 53. Выдающийся естествоиспытатель, хирург 
и анатом. 55. Плутоватый индивидуум. 56. «Талисман» на гру-
ди верующего. 60. Остекленная галерея. 61. Слово, звучащее 
«по-горьковски». 62. Телесводка о последних событиях. 63. 
Весеннее торжество у татар. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Певец Бутусов по имени. 2. Ресторан-
чик с эстрадой. 3. Прыжок гимнаста с бревна. 4. Лингвист «по-
русски». 5. Желторотый пацан. 6. Полевой лагерь хлеборо-
бов. 7. Рощица посреди города. 8. Центр пуховых платков. 9. 
Средство передвижения по тундре. 14. Любительница яблок 
из Эдема. 20. Билет на отдельную полку в вагоне. 21. Голо-
воломка с распавшимся словом. 23. Для нее летучий корабль 
построен. 24. Ткань «военного» цвета. 27. Защитник мостов 
от весенних торосов. 28. Льготный проездной документ. 30. 
«Ягнята» из пены морской. 32. Крупный длиннохвостый попу-
гай. 34. Имя актрисы Кински. 37. Предки кроссовок. 40. Ис-
панский драматург … де Вега. 42. Нигилист из романа «Отцы 
и дети». 43. Плакучее дерево. 45. Знойный … -де-Жанейро. 
46. Сериал с Прилучным. 47. Гит в спорте. 48. Автор пьесы 
«Бесприданница». 50. Создал «К Элизе». 51. Бруно - жертва 
инквизиции. 52. Хребет Северной Америки. 54. Стих, полный 
славословия. 57. Олег, наш принц Флоризель. 58. Река в пи-
терском граните. 59. Футболисты Амстердама. Многих я прошла, 

но реально только 
она помогла: муж 
бросил пить, сестра 
родила долгождан-
ного ребенка, сын 
нашел работу.
Хорошо гадает, 
предсказывает, воз-
действует на поведе-
ние человека на рас-
стоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую
бабушку Аню

Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64 Ре
кл

ам
а
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Увлеченная работа, требую-
щая большого физического 
усилия, или стремление до-
биться успеха в глазах окру-
жающих могут основательно 
подорвать ваши силы и нега-
тивно сказаться на здоровье. 
Не пытайтесь игнорировать 
мнение других людей в сре-
ду. Выходные идеальны для 
общения с детьми.
Благоприятные дни - 21 и 25.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

В данный момент Стрельцам 
удастся добиться успеха в де-
лах, основная цель которых 
- улучшение чьей-то жизни,  
а не их собственной. Наи-
более полезно сейчас для 
вас будет участие в благо-
творительных мероприятиях. 
Четверг - удачное время для 
крупных приобретений. В по-
недельник не опаздывайте.
Благоприятные дни - 22 и 27.
Неблагоприятные дни - 24 и 25.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Обратите внимание на своего 
партнера. Ситуация в данное 
время может слегка накалиться 
из-за претензий в оба адреса. 
Будьте терпимее друг к другу, 
делайте больше комплиментов, 
устраивайте романтические 
вечера. В среду есть шанс изме-
нить ситуацию к лучшему. Избе-
гайте необдуманных решений и 
чрезмерных эмоций в субботу.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

Не давайте в долг друзьям, 
иначе можете остаться без де-
нег и друзей. Кроме того, при-
готовьтесь в скором времени 
потратиться на домочадцев, 
им необходима будет ваша фи-
нансовая поддержка. Пятница 
- прекрасный день для роман-
тических приключений. В поне-
дельник не будьте излишне тре-
бовательными к окружающим.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 25 и 26.

Не исключено, что Ракам 
придется вернуться к нере-
шенным рабочим вопросам и 
многое пересмотреть. Не пы-
тайтесь все сделать самосто-
ятельно, подключайте к делу 
своих партнеров. Избегайте 
авантюризма и безответ-
ственности в пятницу. В поне-
дельник поспешность и суета 
Ракам противопоказаны.
Благоприятные дни - 25 и 27.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

Рабочая эффективность 
Львов может существенно 
снизиться благодаря повы-
шенной болтливости. Разго-
воры по душам с сослужив-
цами в рабочее время могут 
впоследствии дорого вам 
обойтись. Будьте бдительны, 
берегите деньги в пятницу. 
Холостые посиделки во втор-
ник могут иметь последствия.
Благоприятные дни - 21 и 24.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

В данный момент Девам не 
следует принимать чужие 
слова слишком близко к 
сердцу. Будьте разборчивы 
в контактах, излишнее до-
верие может сыграть с вами 
злую шутку. Избегайте по-
спешных и необдуманных 
решений в среду. Пятница 
идеальна для спорта и ро-
мантических свиданий. 
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

Весы получат возможность 
продемонстрировать свое 
красноречие и знание пси-
хологии. Велика вероят-
ность, что кто-то обратится 
к вам за поддержкой или 
добрым советом. В субботу 
уделите внимание своему 
здоровью, не переедайте. 
Прислушайтесь к своей ин-
туиции во вторник.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни -  23 и 26.

Если у Скорпионов на этой 
неделе что-то не будет по-
лучаться с первого раза, не 
опускайте руки и не впадай-
те в отчаяние, ваша целеу-
стремленность обязательно 
будет вознаграждена! В 
четверг ваш ключ к успе-
ху - выдержка и терпение. 
Будьте разборчивы в еде во 
вторник.
Благоприятные дни - 23 и 26.
Неблагоприятные дни - 25 и 27.

Козероги могут столкнуться 
с проблемой неправильной 
трактовки событий. Кроме 
того, не выходите из себя, 
слушая советы друзей или 
родственников, попробуйте 
хотя бы согласиться с одним 
из них. Будьте готовы к борь-
бе с препятствиями в среду. 
Контролируйте свои эмоции 
в субботу.
Благоприятные дни - 23 и 27.
Неблагоприятные дни - 22 и 24.

Ждите перемен в личной жизни, 
возможно начало служебного 
романа, который будет очень 
важен для вас. Вера в себя 
поможет Водолеям добиться 
успеха, даже если поначалу 
обстоятельства складывались 
не самым лучшим образом. Не-
стандартные решения хорошо 
сработают в среду. Выходные 
посвятите культурному отдыху.
Благоприятные дни - 22 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

В данный момент Рыбы почув-
ствуют прилив энергии и здо-
ровья. Лучше всего сейчас 
заняться незавершенными и 
тяжелыми делами, также по-
лезными будут занятия спор-
том. Будьте бдительны: бере-
гите деньги и вещи в субботу. 
Во вторник приготовьтесь 
к приятной романтической 
встрече.
Благоприятные дни - 21 и 27.
Неблагоприятные дни -  23 и 26.

ПРОГНОЗ

25 ноября - соединение Юпитера и Солнца: ще-
дрость и стремление покровительствовать, 
удачное стечение обстоятельств. 26 ноября - 
квадратура Меркурия и Марса: нам будет не 
хватать самообладания, чтобы довести на-
чатое до конца. 27 ноября - секстиль Марса 
и Сатурна: время силы и выдержки, энергия 
будет направлена на эффективность.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

21 - 27
НОЯБРЯ 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Набросок. 7. Магарыч. 10. Антонио. 11. Раритет. 12. Удел. 13. Рафтинг. 
15. Рюш. 16. Кио. 17. Урчание. 18. Иена. 19. Ванилин. 22. Каблучок. 25. Газ. 26. Вторник. 29. 
Лавка. 31. Иваси. 33. Эталон. 35. Змея. 36. Народ. 38. Зеро. 39. Шансонье. 41. Нико. 42. Бу-
лочная. 44. Короленко. 47. Тараторкин. 49. Бра. 50. Рудокоп. 53. Мирянин. 55. Ревизия. 56. 
Тальков. 60. Татарин. 61. Издание. 62. Рогалик. 63. Радистка. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Натурщик. 2. Белуши. 3. Свалка. 4. Кадровик. 5. Штоф. 6. «Анжи». 7. Мор-
гунов. 8. Агитатор. 9. Четверик. 14. Три. 20. Наглазник. 21. Лезвие. 23. Бабаян. 24. Челн. 27. 
Ориноко. 28. Нагрудник. 30. Валенок. 32. Вяз. 34. Оковалок. 37. Доля. 40. «Алло!». 42. Бара-
бан. 43. Лат. 45. Ряд. 46. Обзор. 47. Табун. 48. Наперсница. 50. Рекрутер. 51. Ордината. 52. 
Памятник. 54. Ять. 57. «Лада». 58. Канн. 59. Веер.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №47 (1299)

Департамент средств массовой 
информации и рекламы города 
Москвы при участии Негосудар-
ственного образовательного уч-
реждения «Академия коммуника-
ции и информации», Некоммер-
ческого партнерства «Националь-
ная сеть распространения прессы 
«Союзпечать», Союза предприятий 
печатной индустрии «ГИПП» и Рос-
сийского книжного союза прово-
дит ежегодный Городской отрас-
левой форум печати.

В этом году XVIII Городской отрас-
левой форум традиционно посвящен 
актуальным вопросам издания и рас-
пространения печатной продукции по 
двум направлениям:

•издание и распространение пери-
одической печати;

•издание и распространение книж-
ной продукции.

В работе предстоящего масштаб-
ного городского мероприятия примут 
участие   руководители и специали-
сты московских и региональных из-
дательских домов, полиграфических 
предприятий, организаций по рас-
пространению периодической печати 
и книжной продукции, общественных 
организаций, представители органов 
исполнительной власти города Мо-
сквы, представители органов госу-
дарственной власти в сфере средств 
массовой информации, представи-
тели профессиональных сообществ, 
консалтинговых компаний, а также 
эксперты и аналитики отраслей из-
дания и распространения периоди-
ческой печати и книжной продукции.

Деловая программа форума наце-
лена на рассмотрение и обсуждение 
основных вопросов состояния изда-
тельской отрасли, вопросов реформы 
столичного рынка распространения 
периодической печати, текущих на-
правлений московского книжного 
рынка. На рассмотрение и обсужде-

ние участникам форума будут предло-
жены вопросы разработки и внедре-
ния эффективных стратегий развития 
издательского и распространитель-
ского бизнеса города Москвы.

В преддверии XVIII Городского от-
раслевого форума печати по заказу 
Департамента средств массовой ин-
формации и рекламы города Москвы 
проведены мониторинги состояния на 
московском рынке печатной продукции.

Также в рамках проведения форума, 
в его торжественной части, состоятся 
церемония награждения  победителей 
ежегодного конкурса «Лучший книж-
ный магазин Москвы», проводимого 
Департаментом средств массовой ин-
формации и рекламы города Москвы, 
и церемония награждения победи-
телей ежегодного городского смотра 
среди окружных и районных средств 
массовой информации «Информируем 
из первых рук», проводимого Департа-
ментом средств массовой информации 
и рекламы города Москвы совместно с 
Департаментом территориальных ор-
ганов исполнительной власти города 
Москвы и пресс-службой мэра и Пра-
вительства Москвы.

Дата проведения форума: 
29 ноября 2018 года.

Место проведения: город Москва, 
здание Правительства Москвы, 

ул. Новый Арбат, 36.
Начало мероприятия: 11.00.

Регистрация участников 
мероприятия: 10.00-11.00.

Участие в форуме бесплатное.
Для участия в работе форума 
обязательна предварительная 

аккредитация.
Форма заявки для предварительной 

аккредитации размещена 
на сайте www.nsrpress.ru.

Контактное лицо:
Наталья Полякова
+7 926 974 58 27

XVIII Городской отраслевой форум печати 



ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПЕРЕД  ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

МУЖЧИНЫ МЕЧТАЮТ О ТАКОМ ЗДОРОВЬЕ!
ИЛИ КАК СПРАВИТЬСЯ С АДЕНОМОЙ И ПРОСТАТИТОМ?
Суровая жизнь не жалеет мужчин. Постоянный стресс, ответственность за 
семью, тяжелый труд, и на тебе - удар ниже пояса! Беда пришла, откуда не 
ждали! Часто стали бегать в туалет? Появились боли и рези? Проблемы в 
интимной сфере? Большинство мужчин привыкли об этом молчать. Муж-
ская натура не терпит жалости. Для многих признаться близкому человеку 
и затащить самого себя в клинику - проявление слабости. Но что же тог-
да делать, как помочь себе самому? Выход есть! С аппаратом «ЭРЕТОН» 
можно бороться с мужскими недугами самостоятельно и без посторонних 
глаз. Он помогает 9 мужчинам из 10*!

Мнение специалиста

Проблемы с простатой, за-
трудненное мочеиспускание, 
сексуальные нарушения - не по-
вод уходить в себя. Бояться нуж-
но собственного бездействия, 
неведения и самоуспокоенности! 
Ну почему мы всегда надеемся 
на то, что все «само пройдет»? 
Ведь умом-то понимаем, что нет, 
но все равно оттягиваем момент. 
А если будет совсем поздно? 
Сначала простатит, аденома, а 
потом что? Операция? Вы увере-
ны, что нет более щадящего спо-
соба? Ведь мы живем во времена 
сумасшедших технологических 
скачков и научных открытий! 

Прогресс не стоит на месте, так 
почему бы не идти вслед 
за ним, по пути оздоров-
ления и улучшения каче-
ства своей жизни? Тем 
более когда наши уче-
ные по-прежнему спо-
собны создавать по-
трясающие и полезные 
вещи. Отличный при-
мер  - отечественный 
аппарат «ЭРЕТОН». 
Известно ли вам, что 
за шесть лет его суще-
ствования тысячи мужчин 
победили болезни моче-
половой сферы? Могло 
быть и больше, если бы 
все верили в такой безопасный и 
доступный метод, как физиоте-
рапия. Аппараты, подобные «Эре-
тону», - мечта не только знающих 
мужчин, но и рядовых больниц и 
поликлиник. Мизер бесплатных 
направлений сводит к нулю до-
ступность таких простых и эффек-
тивных процедур. Но это не повод 
запускать простатит и доводить 
до аденомы простаты, хотя даже 
с ней можно справляться тера-
певтически. Смело подключай-
те «ЭРЕТОН»! Вы почувствуете 
облегчение, когда боль уйдет, а 
естественные процессы придут в 
норму. Поверьте, в жизни все еще 
можно наладить!

«ЭРЕТОН» говорит «Да!»
«Да!» - уже во время первой 

процедуры Вы можете почув-
ствовать, как растет Ваша муж-
ская сила, а вместе с ней крепнет 
уверенность в себе. Поверьте, 
это потрясает до глубины души. 
Каждый следующий сеанс с ап-
паратом «ЭРЕТОН» будет напол-
нять вашу жизнь новым смыслом!

«Да!» - с помощью аппарата 
«ЭРЕТОН» можно избавиться от 
боли при мочеиспускании и пе-
рестать каждые полчаса бегать 
в туалет, особенно ночью. Вы за-
будете про эти ночные кошмары 
и беспокойный сон. Вы начнете 
высыпаться, а значит - получите 
дополнительный заряд энергии и 
будете более активными.

«Да!» - «ЭРЕТОН» вызыва-
ет «лавинообразный эффект», 
и в вашей жизни могут насту-
пить долгожданные перемены. 
Вы будете несказанно рады 
увидеть, как стремительно ме-
няются ваши отношения с лю-
бимой женщиной. «ЭРЕТОН» 
не только позволяет забыть о 
таких словах, как простатит и 
аденома, но и фантастически 
усиливает эрекцию!

Больше никакого стыда!
«Снимайте штаны!» - фраза, ко-

торую далеко не каждый мужчина 
мечтает услышать от уролога-жен-
щины. Массаж простаты и прочие 
процедуры - и так уже удар по не-
рвам и мужскому самолюбию! С 
аппаратом «ЭРЕТОН» вы сможете 
обойтись без посторонней помо-
щи и посторонних глаз! Теперь вам 
нечего стыдиться! Три естествен-
ных фактора, скрытых в корпусе 
аппарата, умеют хранить секреты. 
Электрические импульсы, магнит-
ное поле и микровибрация - бри-
гада скорой помощи и команда 
узких специалистов. 

Ударная тройка работа-
ет слаженно, прицельно. 

Благодаря аппарату 
«ЭРЕТОН», у вас по-
явилась возмож-
ность, не выходя из 
дома, справляться с 
простатитом (вклю-
чая хронический) и 
аденомой простаты 
суперсовременны-
ми методами. Нужно 
всего-то разобраться 
с двумя электродами! 
И пошли живительные 
импульсы прямиком 
на предстательную 

железу. Электричество, микро-
вибрация и магнитное поле ра-
ботают последовательно или 
одновременно. Остается выбрать 
режим и по ощущениям отрегу-
лировать аппарат. Двенадцать 
минут в день могут заменить от 
10 до 30 посещений врача. По-
сле курса сеансов с аппаратом 
«ЭРЕТОН» боль и стресс оста-
вят вас в покое. Чтобы закрепить 
успех, возможно, придется повто-
рить пройденный материал с ин-
тервалом в полтора-два месяца.

«ЭРЕТОН» бережно устраняет 
неприятные симптомы, снима-
ет воспаления, предотвращает 
осложнения. Думаете, откуда у 
вас это? Переохлаждение, сидя-
чая работа, инфекции приводят 
к сжатию сосудов, застойности 
крови и кислородному голода-
нию. Все беды от этого. Действие 
тройки природных инструментов 
направлено на улучшение кро-
вообращения в органах малого 
таза. Ткани получат необходи-
мое питание через налаженный 
кровоток, и простата скажет вам 
спасибо! А дальше как по нака-
танной: мощный прилив энергии, 
крепнущая с каждым днем уве-
ренность в своих силах, и жизнь 
снова сияет всеми красками! Что 
может быть лучше избавления от 
недугов, отравлявших жизнь?!

Чем так хорош 
«ЭРЕТОН»?

Несмотря на ценовую доступ-
ность и простоту в применении, 
«ЭРЕТОН» - полноценный ме-
дицинский аппарат и требует 
серьезного к себе отношения. 
Он помогает не только на ран-
них стадиях болезни, но и при 
тяжелых, хронических формах. 
Эффективным аппарат «ЭРЕТОН» 
делает сочетание трех выше озву-
ченных видов воздействия: элек-
тростимуляции, магнитного поля 
и микровибрации. 

И самое главное. «ЭРЕТОН» 
может то, что не могут другие 
аналоги! Аппарат создан, чтобы 
воздействовать непосредствен-
но на предстательную железу. 
Это стало возможным благодаря 
специально разработанной си-
стеме электродов. Таким обра-
зом, воздействовать на простату 
можно напрямую, поместив ее в 
межэлектродное пространство, 
что многократно увеличивает ле-
чебный эффект!

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАНИЯ
 К ПРИМЕНЕНИЮ:
• гиперплазия (аденома) пред-

стательной железы;
• хронический простатит;
• простатоцистит;
• эректильная дисфункция;
• отсутствие или потеря сексу-

ального влечения;
• синдром хронической тазовой 

боли;
• простатодиния.

До свидания, боль!
Печень измучена таблетками, 

врачи разводят руками, анали-
зы в порядке, но болит так, что 
впору на стенку лезть? Синдром 
хронической тазовой боли - это 
бесконечные мучения днем и 
ночью. Какая уж тут половая ак-
тивность? Сплошная депрессия 
и страх! Действительно, у трети 
мужчин с подозрением на про-
статит не находят инфекций 
предстательной железы. При-
чина в голове. Зажим мышц та-
зового дна происходит в память 

о былых «острых» ощущениях. 
Когда есть «ЭРЕТОН», не нуж-
но искать помощи на стороне! 
Аппарат действует импульсами 
на болевые точки, сигналы по-
ступают в кору головного мозга. 
Организм учится самостоятель-
но снимать хроническое напря-
жение, избавляться от тревоги, 
боли и больше к ним не возвра-
щаться!

Сколько стоит счастье?
Философский вопрос! Забо-

левания предстательной желе-
зы являются одними из самых 
распространенных проблем у 
мужчин во всем мире. В Амери-
ке, например, на лечение адено-
мы простаты ежегодно тратится 
около 4 млрд долларов. В Евро-
пе - по 858 евро на одного паци-
ента. И аппаратура за рубежом 
недешевая. Популярный амери-
канский аппарат доктора Эндер-
сона стоит аж 800 долларов! А 
мы чем хуже? Да ничем! При этом 
наш, отечественный аппарат, по-
казавший почти 92%-ную эффек-
тивность при лечении простати-
та*, стоит более чем в пять раз 
дешевле! То есть, по статисти-
ке, «ЭРЕТОН» помогает 9 муж-
чинам из 10, а его цена - всего  
8 990 рублей! Огромное за это 
спасибо инженерам петербург-
ского завода «НЕВОТОН» и уче-
ным-физиологам СЗГМУ имени 
Мечникова!

Операции на простате обой-
дутся в 8-10 раз дороже. За ме-
дикаментозный курс (не факт, что 
одного будет достаточно) при-
дется выложить от трех до пяти 
таких сумм (плюс восстановление 
органов, испорченных химией). 
А аппарат «ЭРЕТОН» будет при-
носить пользу не менее пяти лет. 
Конечно, дешево или дорого - по-
нятия относительные. Но как тогда 

оценить страх, боль, стыд, 
мучения от низкого качества 
жизни, которое стремится к 
нулю, избавиться от которых 
каждому за счастье? Вот и 
вся арифметика.

Здравствуй, 
новая жизнь!

Как вы думаете, после 50, 60 
или 70 лет жизнь может быть на-
полнена смыслом? Она должна 
быть наполнена смыслом! Ин-
тимные болячки мешают в это 
поверить? С таким помощником, 
как «ЭРЕТОН», вы можете не бо-
яться за мужское здоровье! Даже 
если болезнь напомнит о себе в 
дороге, гостинице, да где угодно. 
И розетка не нужна - заряда ба-
тареек хватит на 40 часов непре-
рывной работы!

Временный сбой не означает, 
что пора записываться в немощ-
ные старики! Приводите орга-
низм в порядок и начинайте новую 
жизнь. Разве вы не мечтаете о 
крепком мужском здоровье без 
злополучных болячек? Оставаться 
сильным и энергичным мужчиной 
как можно долго - это не фантасти-
ка и не сказка! Аппарат «ЭРЕТОН» 
может дать все это тем, кто обра-
щается к нему за помощью!
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«В нашем Университете, под 
руководством Главного уро-
лога Министерства здравоох-
ранения РФ, профессора Д.Ю. 
Пушкаря проведены исследова-
ния эффективности аппарата 
«ЭРЕТОН» при лечении многих 
заболеваний и нарушений функ-
ции предстательной железы. 
Ученые выявили, что почти в 
92% случаев  «ЭРЕТОН» справ-
ляется с простатитом и аде-
номой предстательной железы, 
а в качестве приятного бонуса 
пациентам досталось мощное 
улучшение потенции. Здоровье 
мужчины и его «второго серд-
ца» отныне находятся в его 
собственных руках, если рядом 
- «ЭРЕТОН». Желаю всем чи-
тателям мужского здоровья и 
полноценной во всех смыслах 
жизни!»

Доцент кафедры терапии, 
клинической фармакологии 

и скорой медицинской помощи 
МГМСУ, кандидат медицинских  
наук Кнорринг Герман Юрьевич

433507, г. Димитровград,а/я  73, заказ М-58

8-800-777-83-09

Цена аппарата

«ЭРЕТОН»
11 900 руб.

8  990 руб.
Только до 31 декабря 2018 года

Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!

Заказывайте «ЭРЕТОН» 
по бесплатной федеральной линии

www.ereton.ru

ФОРМУЛА  МУЖСКОЙ  СИЛЫ:
«ЭРЕТОН»  + «Эромакс» = Двойной удар 
по половому бессилию

Чтобы  поддерживать 
в  норме :
•  МУЖСКОЕ ЛИБИДО 

И ТЕСТЕСТЕРОН;

•  КРОВООБРАЩЕНИЕ 
И ПИТАНИЕ В МЫШЦАХ;

•   ВЫНОСЛИВОСТЬ 
И СЕКСУАЛЬНУЮ 
АКТИВНОСТЬ.

+ ВОЗМОЖНОСТЬ ПОЛУЧИТЬ СРЕДСТВО ДЛЯ 
ПРОФИЛАКТИКИ АДЕНОМЫ ПРОСТАТЫ.**

 Не дай вам бог запустить свой организм, как это сделал я. Вра-
чи предупреждали, что рано или поздно вопрос будет стоять 

уже ребром: либо операция, либо все! Было все время некогда: работа, 
дом, дела - ну, как это обычно бывает. Препараты принимал через раз, 
на массаж простаты вовсе решил не ходить. Мое упрямство привело 
к тому, что у меня обнаружили аденому простаты. Тут все перед гла-
зами поплыло. Не знал, как быть, пока не наткнулся на статью про 
«ЭРЕТОН». Для недоверия у меня не осталось времени. Заказал ап-
парат, начал пользоваться. Уже прошел несколько курсов процедур с 
«ЭРЕТОНОМ» и с радостью могу сказать, что операция откладыва-
ется надолго, а возможно, и навсегда!

Ильнур Рифатович И. (65 лет), г. Астрахань

ИП Пимонов Александр Юрьевич, ОГРНИП 308 730 226 600 012. ФСР 2012/13666.  Реклама 18+.  *Протокол исследования № 27/11 от 10.10.2011 г. СП КК ФГУ «НМХЦ» им. Н. И. Пирогова.** Акция действует с 20.11-31.12.2018 г. Подробности акции узнавайте по телефону 8-800-777-83-09 

Вот как это работает: 

1 Благодаря слабым электри-
ческим импульсам нервные 

окончания тканей возбуждаются, 
происходит стимуляция окружа-
ющих простату мышц. Крово-
обращение в органах малого таза 
усиливается, появляется мощная 
эрекция и пробуждается половое 
влечение.

2 Магнитное поле снимает вос-
паление. Воспаленные органы 

малого таза начинают питаться 
насыщенной кислородом кровью.  
Происходит очищение и обновле-
ние клеток, которые начинают 
во всю силу бороться с вредо-
носными факторами. Воспаление 
спадает и запускается процесс 
восстановления, а значит, и оздо-
ровления мочеполовой системы.

3 Низкочастотная механиче-
ская микровибрация так же, 

как и импульсный ток, усиливает 
кровообращение. Раздражение в 
мышцах, окружающих простату, 
приводит к усилению обмена ве-
ществ в тканях! В органы мало-
го таза начинает поступать все 
необходимое, а вся ненужная га-
дость выводится из организма. 
Вместе с этим происходит мощ-
ное кровенаполнение полового 
органа!

Преимущества аппарата 
«ЭРЕТОН»:

• доступная цена;
• эффект уже после первой про-

цедуры;
• доказанная эффективность*;
• простота использования.

ЭТО СРЕДСТВО МОЖЕТ 
СТАТЬ ВАШИМ!

Доказано: «ЭРЕТОН» 
помогает 9 мужчинам из 10.

Доставка «Почтой России» или курьером 
до двери. Оплата при получении. 

Мы не раз предупреждали о повы-
шении цен. В то время как все уже 
подорожало, «ЭРЕТОН» пока еще 
доступен по старой цене! Не ждите 
подорожания, звоните прямо сей-
час  и вы:

        Сэкономите 2 910 рублей при 
покупке аппарата «ЭРЕТОН»;
        Узнаете как получить уникальное 
средство для простаты в подарок.

31 ДЕКАБРЯ ЗАКАНЧИВАЕТСЯ 
ПРИЕМ ЗАКАЗОВ 

ПО СТАРЫМ ЦЕНАМ! 
Стоимость аппарата «ЭРЕТОН» 
прямо сейчас – 8 990 рублей. 

В январе цена повысится 
до 14 000 рублей.

БЕРИТЕ, ПОКА ВЫГОДНО!

ВНИМАНИЕ!
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